
	  
 
                                                                                                                                        

	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   08	   AÑO:	   2021	  

EXPEDIENTE	  :	   SESION	  ORDINARIA	  DEL	  DÍA	  20	  DE	  DICIEMBRE	  DEL	  2021	  

ASUNTO:	   LECTURA,	   DISCUSIÓN	   Y	   EN	   SU	   CASO	   APROBACIÓN	   DEL	  
DICTAMENTEN	   DE	   LA	   COMISIÓN	   DE	   HACIENDA	   Y	   VIGILANCIA,	  
RESPECTO	   AL	   INFORME	   CORRESPONDIENTE	   AL	   MES	   DE	  
NOVIEMBRE	   DEL	   EJERCICIO	   FISCAL	   2021,	   ASÍ	   COMO	   SUS	  
TRASPASOS	  DEL	  MES	  CONTENIDOS	  EN	  PÓLIZA	  P16016.	  

LECTURA,	  DISCUSIÓN	  Y	  EN	  SU	  CASO	  APROBACÓN	  DEL	  DICTAMEN	  
DE	  LA	  COMISIÓN	  DE	  OBRAS	  Y	  SERVICIOS	  PÚBLICOS	  RESPECTO	  DE	  
LA	  APROBACIÓN	  DEL	   INFORME	  FÍSICO	  FINANCIERO	  DEL	  MES	  DE	  
NOVIEMBRE	   Y	   PÓLIZAS	   PRESUPUESTALES	   P14503,	   P15108	   Y	  
P16051.	  

LECTURA,	  DISCUSIÓN	  Y	  EN	  SU	  CASO	  APROBACIÓN	  DEL	  DICTAMEN	  
DE	   LA	   COMISIÓN	   DE	   HACIENDA	   Y	   VIGILANCIA,	   RESPECTO	   DEL	  
PRESUPUESTO	   DE	   EGRESOS	   PARA	   EL	   EJERCICIO	   FISCAL	   2022	   Y	  
TABULADOR	  DE	  SUELDOS	  2022.	  

LECTURA,	  DISCUSIÓN	  Y	  EN	  SU	  CASO	  APROBACIÓN	  DEL	  DICTAMEN	  
DE	   LA	   COMISIÓN	   DE	   SALUD	   PARA	   QUE	   SE	   CONFORMEN	   LOS	  
SIGUIENTES	  COMITÉS: 

A)	  COMITÉ	  MUNICIPAL	  DE	  SALUD	  
B)	  COMITÉ	  MUNICIPAL	  CONTRA	  LAS	  ADICCIONES	  
C)	  COMITÉ	  DE	  PREVENCION	  DE	  ACCIDENTES	  Y	  SEGURIDAD	  VIAL	  
D)	  COMITÉ	  MUNICIPAL	  DE	  VACUNACION	  
E)	  COMITÉ	  MUNICIPAL	  DE	  MORTALIDAD	  INFANTIL	  
F)	  COMITÉ	  MUNICIPAL	  DE	  MORTALIDAD	  MATERNA/RED	  “AME”	  
	  

LECTURA,	  DISCUSIÓN	  Y	  EN	  SU	  CASO	  APROBACIÓN	  DEL	  DICTAMEN	  
DE	   LA	   COMISIÓN	   DE	   HACIENDA	   Y	   VIGILANCIA	   PARA	   SOLICITAR	  
UNA	  LÍNEA	  DE	  CRÉDITO	  CON	  ALGUNA	  INSTITUCIÓN	  FINANCIERA	  
PARA	   EL	   PAGO	  DE	  NÓMINA	  DEL	  MES	   DE	   DICIEMBRE,	   TODA	   VEZ	  
QUE	   NO	   SE	   CONCRETÓ	   LA	   ANTERIOR	   SOLICITUD	   DE	   ADELANTO	  
DE	  PARTICIPACIONES	  ANTE	  LA	  SECRETARÍA	  DE	  FINANZAS.	  
	  
LECTURA,	  DISCUSIÓN	  Y	  EN	  SU	  CASO	  APROBACIÓN	  DEL	  DICTAMEN	  
DE	  LA	  COMISIÓN	  DE	  HACIENDA	  Y	  VIGILANCIA,	  RESPECTO	  DE	  LOS	  
GASTOS	   PARA	   LA	   REPARACIÓN	   DE	   DOS	   VEHÍCULOS	   PROPIEDAD	  
DEL	  MUNICIPIO	  DE	  RÍO	  GRANDE,	  ZACATECAS.	  	  
 
INFORME	  DE	  LOS	  FOROS	  DE	  CONSULTA	  CIUDADANA	  A	  CARGO	  DE	  
LA	   INGENIERA	   AMINIA	   YALILI	   SALCEDO	   CASTILLO,	   ENCARGADA	  
DE	  LA	  UNIDAD	  DE	  PLANEACIÓN	  MUNICIPAL.	  

	  
ACTA	  NÚMERO	  08	  
O	  R	  D	  I	  N	  A	  R	  I	  A	  	  

	  
En	  la	  Ciudad	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  siendo	  las	  veinte	  	  horas	  	  con	  ocho	  minutos	  del	  
día	   veinte	  del	  mes	  de	  diciembre	  del	   año	  Dos	  Mil	  Veintiuno,	   reunidos	  en	  el	   Salón	  de	  
Cabildo	   del	   Palacio	   Municipal,	   los	   Regidores	   que	   integran	   el	   R.	   Ayuntamiento	  
Constitucional	   2021-‐2024,	   la	   	   LICENCIADA	   FÁTIMA	   GUADALUPE	   GÓMEZ	   ZAVALA,	  
Síndica	  Municipal	  bajo	  la	  dirección	  del	  C.	  LICENCIADO	  MARIO	  CÓRDOVA	  LONGORIA,	  
Presidente	  Municipal,	  asistido	  por	  el	  C.	  LICENCIADO	  RAÚL	  HERNÁNDEZ	  MARTÍNEZ,	  
Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal	  de	  Río	  Grande,	  con	  el	  propósito	  de	  celebrar	  Sesión	  
Ordinaria	  número	  OCHO	  bajo	  el	  siguiente:	  
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	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   08	   AÑO:	   2021	  

EXPEDIENTE	  :	   SESIÓN	  ORDINARIA	  DEL	  DÍA	  20	  DE	  DICIEMBRE	  DEL	  2021	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO.	  

ORDEN	  DEL	  DÍA	  

1.-‐	  Pase	  de	  lista	  
2.-‐	  Declaración	  de	  quórum	  legal	  e	  instalación	  de	  la	  asamblea.	  
3.-‐	  Lectura	  y	  aprobación	  del	  orden	  del	  día.	  
4.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   Comisión	   de	  
Hacienda	  y	  Vigilancia,	  respecto	  al	   informe	  correspondiente	  al	  mes	  de	  noviembre	  del	  
ejercicio	  fiscal	  2021,	  así	  como	  sus	  traspasos	  del	  mes	  contenidos	  en	  póliza	  P16016	  
5.-‐	  Lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  dictamen	  de	  la	  Comisión	  de	  Obras	  y	  
Servicios	  Públicos	  respecto	  de	  la	  aprobación	  del	  informe	  físico	  financiero	  del	  mes	  de	  
noviembre	  y	  pólizas	  presupuestales	  P14503,	  P15108	  Y	  P16051	  	  
6.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   Comisión	   de	  
Hacienda	   y	   Vigilancia,	   respecto	   del	   presupuesto	   de	   egresos	   para	   el	   ejercicio	   fiscal	  
2022	  y	  tabulador	  de	  sueldos	  2022.	  
7.-‐	  Lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  dictamen	  de	   la	  Comisión	  de	  Salud	  
para	  que	  se	  conformen	  los	  siguientes	  comités:	  
A)	  COMITÉ	  MUNICIPAL	  DE	  SALUD	  
B)	  COMITÉ	  MUNICIPAL	  CONTRA	  LAS	  ADICCIONES	  
C)	  COMITÉ	  DE	  PREVENCION	  DE	  ACCIDENTES	  Y	  SEGURIDAD	  VIAL	  
D)	  COMITÉ	  MUNICIPAL	  DE	  VACUNACION	  
E)	  COMITÉ	  MUNICIPAL	  DE	  MORTALIDAD	  INFANTIL	  
F)	  COMITÉ	  MUNICIPAL	  DE	  MORTALIDAD	  MATERNA/RED	  “AME”	  
8.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   Comisión	   de	  
Hacienda	   y	   Vigilancia	   para	   solicitar	   una	   línea	   de	   crédito	   con	   alguna	   institución	  
financiera	  para	  el	  pago	  de	  nómina	  del	  mes	  de	  diciembre,	  toda	  vez	  que	  no	  se	  concretó	  
la	  anterior	  solicitud	  de	  adelanto	  de	  participaciones	  ante	  la	  Secretaría	  De	  Finanzas.	  
9.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso,	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   comisión	   de	  
Hacienda	   y	   Vigilancia,	   respecto	   de	   los	   gastos	   para	   la	   reparación	   de	   dos	   vehículos	  
propiedad	  del	  municipio	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas	  
10.-‐	  Informe	  de	  los	  foros	  de	  consulta	  ciudadana	  a	  cargo	  de	  la	  Ing.	  Amini	  Yalili	  Salcedo	  
Castillo,	  encargada	  de	  la	  Unidad	  de	  Planeación	  Municipal.	  
11-‐	  Lectura	  de	  correspondencia.	  
12.-‐	  Asuntos	  generales.	  
13.-‐	  Clausura	  de	  la	  sesión.	  

El	   señor	   Presidente	   Municipal	   CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	  
MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA:	   Muy	   buenas	   noches	   ya,	   regidores,	   regidoras,	   síndico	  
municipal,	  secretario	  del	  Ayuntamiento,	  muy	  buenas	  noches,	  pues	  damos	  inicio	  a	  esta	  
sesión	  ordinaria	  de	  Cabildo	  número	  ocho,	  ya	  vamos	  en	  el	  número	  ocho	  de	  este	  20	  de	  
diciembre	   del	   dos	  mil	   veintiuno	   eh,	   pues	   vamos,	   sean	   ustedes	   bienvenidos	   gracias,	  
gracias	   ahí	   por	   la	   presencia	   y	   pues	   estamos	   aquí	   en	   el	   republicano	   Ayuntamiento	  
2021-‐2024	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  con	  el	  fundamento	  constitucional	  en	  el	  artículo	  
115,	   fracción	   I	   y	   II	   de	   la	   Constitución	   Federal,	   el	   artículo	   119,	   fracción	   I	   de	   la	  
Constitución	  Política	  del	  Estado	  de	  Zacatecas,	  en	  el	  artículo	  48	   fracción	  I,	  49,	  50,	  51,	  
52,	  58	  párrafo	  segundo,	  60,	  80	  fracción	  II,	  81,	  84	  fracción	  IX,	  86	  fracción	  I,	  IV,	  V	  y	  	  87	  
párrafo	  primero	  y	  segundo	  88,	  89	  y	  100,	  	  de	  las	  fracciones	  II,	  III,	  IV,	  XVII	  y	  XVIII	  de	  la	  
Ley	  Orgánica	  del	  Municipio	  en	  vigor,	  	  en	  el	  artículo	  11,	  12,	  21,	  22,	  24,	  56,	  57	  fracción	  I,	  
58,	   59,	   60,	   61,	   62,	   63,	   64,	   65,	   66,	   67,	   68,	   69	   y	   70	   del	   Reglamento	   Interior	   del	  
Republicano	  Ayuntamiento	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  da	  principio	  	  esta	  Sesión,	  para	  lo	  
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	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   08	   AÑO:	   2021	  

EXPEDIENTE	  :	   SESIÓN	  ORDINARIA	  DEL	  DÍA	  20	  DE	  DICIEMBRE	  DEL	  2021	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO.	  

cual	   solicito	   al	   Secretario	   del	   Ayuntamiento,	   sírvase	   pasar	   lista	   de	   presentes,	   he	  
infórmeme	   si	   existe	   quórum	   legal	   para	   declarar	   la	   instalación	   de	   esta	   asamblea	  
municipal,	  adelante	  señor	  secretario.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	   Municipal:	   Muy	   buenas	   noches	   regidoras,	  
regidores,	  síndica,	  presidente,	  con	  su	  permiso	  voy	  a	  pasar	  lista	  de	  asistencia.	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  

PASE	  DE	  LISTA	  

PRESIDENTE	  MUNICIPAL	   ASISTENCIA	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  MARIO	  CÓRDOVA	  LONGORIA	   PRESENTE	  

SINDICO	  MUNICIPAL	   	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  

ZAVALA	  

PRESENTE	  

REGIDORES	   	  

CIUDADANO	  JACOBO	  ESPINO	  RANGEL	   PRESENTE	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  EN	  EDUCACIÓN	  NANCY	  

JIMENA	  RAMÍREZ	  DUARTE	  

PRESENTE	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  EN	  ADMINISTRACIÓN	  DE	  

EMPRESAS	  MIGUEL	  ÁNGEL	  GÁMEZ	  LEYVA	  

PRESENTE	  

CIUDADANA	  EVELYN	  ARRIAGA	  GARCÍA	   PRESENTE	  

CIUDADANO	  CONTADOR	  MANUEL	  SAUCEDO	  CEBALLOS	   PRESENTE	  

CIUDADANA	  HILDA	  MORENO	   PRESENTE	  

CIUDADANO	  BALTAZAR	  CAMPOS	  ESQUIVEL	   PRESENTE	  	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  TANIA	  GUADALUPE	  ALONSO	  

AGUILAR	  

PRESENTE	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  

MARES	  

PRESENTE	  

CIUDADANA	  DULCE	  CRISTAL	  RAMÍREZ	  BONILLA	   PRESENTE	  

CIUDADANA	  ARQUITECTA	  KELLY	  MEREDITH	  

SAMANIEGO	  HERNÁNDEZ	  	  	  

PRESENTE	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JOSÉ	  LUIS	  DELGADO	  ARROYO	   PRESENTE	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  EN	  CONTADURÍA	  LUZ	  

MARGARITA	  CHÁVEZ	  GARCÍA	  

PRESENTE	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  YANETT	  GUTIÉRREZ	  LUNA	   PRESENTE	  
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CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	   Municipal:	   Presidente	   le	   informo	   que	   se	  
encuentran	  	  16	  	  integrantes	  de	  este	  republicano	  Ayuntamiento	  presentes,	  por	  lo	  cual	  
ha	  lugar	  a	  declarar	  quórum	  legal	  de	  esta	  sesión	  de	  Cabildo.	  	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchas	  gracias	  señor	  secretario,	  nos	  ponemos	  de	  por	  favor	  de	  
pie,	  habiendo	  quórum	  legal	  para	  sesionar,	  me	  permito	  declarar	  formalmente	  instalada	  
esta	   sesión	   de	   cabildo,	   siendo	   las	   veinte	   horas	   con	   ocho	  minutos	   del	   día	   veinte	   de	  
diciembre	   del	   año	   dos	  mil	   veintiuno	   y	   válidos	   los	   acuerdos	   de	   que	   en	   ella	   emanen,	  	  
gracias.	  

SESIÓN	  
	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Procedemos	   al	   punto	   número	   tres,	   lectura	   y	   aprobación	   del	  
orden	  del	  día,	  le	  pido	  al	  señor	  secretario	  dé	  cuenta	  de	  la	  lectura	  del	  orden	  del	  día	  por	  
favor	  secretario.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	   Municipal:	   Claro	   que	   sí	   presidente,	   con	   su	  
permiso	  voy	  a	  dar	  lectura	  del	  orden	  del	  día.	  

ORDEN	  DEL	  DÍA	  

1.-‐	  Pase	  de	  lista	  
2.-‐	  Declaración	  de	  quórum	  legal	  e	  instalación	  de	  la	  asamblea.	  
3.-‐	  Lectura	  y	  aprobación	  del	  orden	  del	  día.	  
4.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   Comisión	   de	  

Hacienda	  y	  Vigilancia,	  respecto	  al	   informe	  correspondiente	  al	  mes	  de	  noviembre	  del	  

ejercicio	  fiscal	  2021,	  así	  como	  sus	  traspasos	  del	  mes	  contenidos	  en	  la	  póliza	  P16016.	  

5.-‐	  Lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  dictamen	  de	  la	  Comisión	  de	  Obras	  y	  

Servicios	  Públicos	  respecto	  de	  la	  aprobación	  del	  informe	  físico	  financiero	  del	  mes	  de	  

noviembre	  y	  pólizas	  presupuestales	  P14503,	  P15108	  Y	  P16051.	  	  

6.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   Comisión	   de	  

Hacienda	   y	   Vigilancia,	   respecto	   del	   presupuesto	   de	   egresos	   para	   el	   ejercicio	   fiscal	  

2022	  y	  tabulador	  de	  sueldos	  2022.	  

7.-‐	  Lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  dictamen	  de	   la	  Comisión	  de	  Salud	  

para	  que	  se	  conformen	  los	  siguientes	  comités:	  

A)	  COMITÉ	  MUNICIPAL	  DE	  SALUD	  

B)	  COMITÉ	  MUNICIPAL	  CONTRA	  LAS	  ADICCIONES	  

C)	  COMITÉ	  DE	  PREVENCION	  DE	  ACCIDENTES	  Y	  SEGURIDAD	  VIAL	  

D)	  COMITÉ	  MUNICIPAL	  DE	  VACUNACION	  

E)	  COMITÉ	  MUNICIPAL	  DE	  MORTALIDAD	  INFANTIL	  

F)	  COMITÉ	  MUNICIPAL	  DE	  MORTALIDAD	  MATERNA/RED	  “AME”	  
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8.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   Comisión	   de	  

Hacienda	   y	   Vigilancia	   para	   la	   aprobación,	   respecto	   a	   la	   aprobación	   para	   realizar	   la	  

solicitud	  de	  línea	  de	  crédito	  para	  el	  pago	  de	  aguinaldos,	  primas	  vacacionales	  y	  días	  31	  

hasta	  por	  un	  monto	  de	  $14´000,000.00.	  

9.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso,	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   comisión	   de	  

Hacienda	   y	   Vigilancia,	   respecto	   de	   los	   gastos	   para	   la	   reparación	   de	   dos	   vehículos	  

propiedad	  del	  municipio	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas	  

10.-‐	  Informe	  de	  los	  foros	  de	  consulta	  ciudadana	  a	  cargo	  de	  la	  Ing.	  Amini	  Yalili	  Salcedo	  

Castillo,	  encargada	  de	  la	  Unidad	  de	  Planeación	  Municipal.	  

11-‐	  Lectura	  de	  correspondencia.	  
12.-‐	  Asuntos	  generales.	  
13.-‐	  Clausura	  de	  la	  sesión	  
	  
CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Es	  cuánto	  señor	  presidente.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Algún	  comentario,	  adelante	  regidora	  Tania	  Alonso,	  escucho	  que	  
quiere	  participar.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   TANIA	   GUADALUPE	   ALONSO	   AGUILAR.-‐	   Regidora	  
republicano	   Ayuntamiento:	   Buenas	   noches	   señor	   presidente,	   síndico,	   compañeros	  
regidores,	  solamente	  mi	  comentario	  es	  para	  lo	  siguiente,	  me	  gustaría	  quitar	  del	  orden	  
del	   día	   el	   punto	   número	   siete	   sobre	   conformar	   los	   comités,	   debido	   a	   los,	   a	   que	   los	  
integrantes	  de	   los	  comités,	  desafortunadamente	  por,	  por	  cuestiones	  de,	  de	   trabajo	  y	  
horarios	  y	  más	  porque	  la	  carga	  de	  trabajo	  ahorita	  en	  diciembre	  es	  bastante	  y	  no	  hay,	  
pues	   ahora	   sí	   que	   no	   hay	   quien	   los	   supla	   pues	   no	   pudieron	   estar	   aquí	   y	   tomar	  
protesta,	  es	  cuánto.	  

PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	   LICENICIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muy	  bien,	  pues	  igual	  como	  sabemos	  en	  tiempo	  de	  diciembre	  el	  
tema	   de	   que	   en	   su	   caso	   son,	   son	   médicos	   si	   no	   me	   equivoco	   eh,	   regidora	   pues	  
pudiéramos	  votar	  el	  orden	  del	  día	  aclarando	  que	  se	  pudiera	  quitar,	  se	  pudiera	  quitar	  
el	   punto	   número	   siete,	   entonces	   quien,	   algún	   otro	   comentario	   antes	   de,	   hacer	   un	  
comentario	  más,	  bueno	  entonces	  yo	  diría	  que	  sea	   la	  misma	  votación,	  no	  sé	  qué,	  que	  
pudiéramos	  proceder	  a	  votar.	  

VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENICIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Quien	  esté	  a	  favor	  del	  orden	  del	  día,	  quitando	  pues	  la	  propuesta	  
que	  trae	  la	  regidora	  Tania	  Alonso	  de	  quitar	  el	  punto	  número	  siete,	  sírvanse	  emitir	  su	  
voto	   de	  manera	   económica	   levantando	   su	  mano,	   señor	   secretario	   le	   pido	   por	   favor	  
cuente	  los	  votos.	  
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RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	  Municipal:	   Con	  mucho	   gusto,	   le	   informo	   señor	  
presidente	  que	  son	  diez	  y	  seis	  votos	  a	  favor,	  por	  lo	  que	  se	  aprueba	  por	  UNANIMIDAD	  
el	  orden	  del	  día.	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Muchas	   gracias	   señor	   secretario,	   seguimos	   con	   el	   tema	   del	  
orden	  del	  día	  en	  el	  punto	  número	  cuatro	  es	  lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  
del	   dictamen	   de	   la	   comisión	   de	   Hacienda	   y	   Vigilancia	   respecto	   al	   informe	  
correspondiente	  al	  mes	  de	  noviembre	  del	  ejercicio	  fiscal	  2021,	  así	  como	  sus	  traspasos	  
del	  mes	  del	  contenido	  de	  la	  póliza	  P16016,	  se	  le	  concede	  el	  uso	  de	  la	  voz	  a	  la	  síndica	  
municipal,	   la	  maestra	   Fátima	   Guadalupe	   Gómez	   Zavala	   para	   que	   nos	   dé	   cuenta	   del	  
dictamen	  en	  mención,	  adelante	  mi	  síndico.	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  ZAVALA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  
Buenas	   noches	   presidente	   municipal,	   regidoras,	   regidores	   les	   pido	   por	   favor	   me	  
autoricen	   leer	   únicamente	   los	   antecedentes	   y	   los	   acuerdos	   de	   dicho	   dictamen,	   este	  
dictamen	  es	  respecto	  al	  informe	  financiero	  correspondiente	  al	  mes	  de	  noviembre	  del	  
ejercicio	   fiscal	   2021,	   así	   como	   sus	   traspasos	   del	   mes	   contenidos	   póliza	   P16016.	   A	  
comisión	   de	   Hacienda	   le	   fue	   turnado	   para	   su	   estudio	   y	   dictamen	   la	   solicitud	   de	  
aprobación	   del	   informe	   financiero	   del	   mes	   de	   noviembre	   del	   2021,	   así	   como	   sus	  
traspasos	  del	  mes	   contenidos	   en	  póliza	  P16016	  presentado	  por	   el	   contador	  público	  
Hugo	  Martínez	  Ríos,	  en	  su	  carácter	  de	  tesorero	  municipal.	  Visto	  y	  estudiado	  que	  fue	  la	  
solicitud	   de	   aprobación	   de	   informe	   en	   cita,	   la	   comisión	   de	   Hacienda	   somete	   a	  
consideración	   de	   este	   R.	   Ayuntamiento	   lo	   siguiente.	   Acuerdo	   único,	   se	   aprueba	   en	  
todas	  y	  cada	  una	  de	  sus	  partes	  el	  contenido	  de	   la	  aprobación	  del	   informe	  financiero	  
del	   mes	   de	   noviembre	   2021,	   así	   como	   sus	   traspasos	   del	   mes	   contenidos	   en	   póliza	  
P16016,	  en	   los	  términos	  descritos	  en	   la	  parte	  considerativa	  del	  presente	  dictamen	  y	  
conforme	   a	   los	   documentos	   adjuntos.	   Así	   lo	   acordaron	   y	   firman	   los	   ciudadanos	  
regidores,	   regidoras,	   síndica	  municipal	   e	   integrantes	  de	   la	   comisión	  de	  Hacienda	  de	  
este	  R.	  Ayuntamiento,	  es	  cuánto	  señor	  presidente.	  
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PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Muchas	   gracias	   síndico,	   algún	   comentario,	   pues	   como	   bien	  
sabemos	  el	  tema	  de,	  del	  informe	  financiero	  del	  mes	  de,	  de	  noviembre	  de	  lo	  que	  hemos	  
estado	   haciendo	   mes	   con	   mes,	   entonces	   si	   no	   hay	   alguna	   otra	   participación	  
procedemos	  a	  votar.	  

VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Quien	  esté	  a	   favor	  de	   la	   aprobación	  del	  punto	  número	   cuatro	  
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ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO.	  

que	  consiste	  en	  lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  dictamen	  de	  la	  comisión	  
de	  Hacienda	  y	  Vigilancia	  respecto	  al	  informe	  correspondiente	  al	  mes	  de	  noviembre	  del	  
ejercicio	  fiscal	  2021,	  así	  como	  sus	  traspasos	  del	  mes	  contenido	  en	  la	  póliza	  P16016,	  le	  
pido	  señor	  secretario	  cuente	  los	  votos	  por	  favor.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	   Municipal:	   Claro	   que	   sí,	   señor	   presidente	   le	  
informo	  que	  son	  quince	  votos	  a	  favor,	  el	  regidor	  Miguel	  Gámez	  salió.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Bueno	  en	  su	  ausencia	  pues	  fueron	  los	  quince.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	   Municipal:	   Se	   aprueba	   por	   UNANIMIDAD	   el	  
dictamen	  en	  mención.	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchas	  gracias	  señor	  secretario,	  en	  el	  punto	  número	  cinco,	  es	  
lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   comisión	   de	   obras	   y	  
servicios	  públicos,	  respecto	  de	  la	  aprobación	  del	  informe	  físico	  financiero	  del	  mes	  de	  
noviembre	  y	  pólizas	  presupuestales	  P14503,	  P15108	  y	  P16051,	  se	   le	  concede	  el	  uso	  
de	   la	   voz	   a	   la	   regidora	  Nancy	   Jimena	  Ramírez	  Duarte,	   presidenta	   de	   la	   comisión	  de	  
Obras	  y	  Servicios	  Públicos,	  adelante	  mi	  regidora.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   EDUCACIÓN	   NANCY	   JIMENA	   RAMÍREZ	   DUARTE.-‐	  
Regidora	   republicano	   Ayuntamiento:	   Buenas	   noches	   compañeros	   regidores,	   señor	  
presidente,	   con	   su	   permiso	   les	   solicito	   si	   me	   permiten	   nada	   más	   leer	   el	   acuerdo.	  
Dictamen	  de	   la	   comisión	  de	  Obras	  y	  Servicios	  Públicos	   respecto	  a	   la	   aprobación	  del	  
informe	   físico	   financiero	   del	   mes	   de	   noviembre	   y	   pólizas	   presupuestales	   P14503,	  
P15108	  y	  P16051.	  Considerandos	  único,	  que	  de	  conformidad	  con	  lo	  establecido	  en	  el	  
artículo	  115	  de	   la	  Constitución	  Política	  de	   los	  Estados	  Unidos	  Mexicanos	  116,	  119	  y	  
127	  de	  la	  Constitución	  Política	  del	  Estado	  de	  Zacatecas,	  29,	  perdón,	  28,	  29,	  48,	  49,	  79	  y	  
80	  de	   la	  Ley	  Orgánica	  del	  Municipio,	  12,	  15,	  50,	  51,	  52,	  54,	  56	  y	  57	  del	  Reglamento	  
Interior	   del	   Ayuntamiento	   de	   Río	   Grande,	   Zacatecas,	   esta	   republicana	   comisión	   es	  
completamente	  para	   conocer	  que	   la	   solicitud	  que	   se	  dictamina	   es	   la	   aprobación	  del	  
informe	   físico	   financiero	   del	   mes	   de	   noviembre	   pólizas	   presupuestales	   P14503,	  
P15108	   y	   P16051.	   Acuerdo	   único,	   se	   aprueba	   el	   punto	   por	   unanimidad	   de	   los	  
presentes.	   Así	   lo	   acordaron	   y	   firman	   los	   ciudadanos	   regidores	   integrantes	   de	   la	  
comisión	  de	  Obras	  y	  Servicios	  Públicos	  de	  este	  republicano	  Ayuntamiento	  2021-‐2024,	  
es	  cuánto	  señor	  presidente.	  
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SUB$PROGRAMA:
MES-QUE--INFORMA:- NOVIEMBRE

-MENSUAL- ACUMULADO- -MENSUAL- ACUMULADO- PROYECTO
(CLAVE)

MENSUAL- ACUMULADO- MENSUA
L

ACUMUL
ADO-

MENSU
AL

ACUMU
LADO-

POR-ADMON.-

DIRECTA-

POR-
CONTRATO

21PMO39013 305001 MANTENIMIENTO/A/CENTROS/
EDUCATIVOS

RIO/GRANDE /23°49'36.68"N///103°/
2'0.85"O

/1/EJERICICIO/ $102,200.00 8,704.06/////////////// //////////////22,028.71/ B////////////////////////// 7,587.29/////////////// 0.085 0//////// 0 0/////// X

21PMO39014 305002 MANTENIMIENTO/A/IGLESIAS RIO/GRANDE /23°49'36.68"N///103°/
2'0.85"O

/1/EJERICICIO/ $99,000.00 B/////////////////////// ////////////////3,499.99/ B////////////////////////// 3,499.99/////////////// 0 0.035 0 0/////// X

21PMO39015 305003 MANTENIMIENTO/A/ESPACIOS/
DEPORTIVOS

RIO/GRANDE /23°49'36.68"N///103°/
2'0.85"O

/1/EJERICICIO/ $281,700.00 4,531.29/////////////// ////////////106,332.90/ 1,967.79////////////////// 87,361.21///////////// 0.016 0//////// 0.01 0/////// X

21PMO39016 305004 MANTENIMIENTO/DE/CAMINOS RIO/GRANDE /23°49'36.68"N///103°/
2'0.85"O

/1/EJERICICIO/ $681,736.43 3,133.67B/////////////// ////////////446,671.13/ B////////////////////////// 432,329.12/////////// B0 0.655 0 1/////// X

21PMO39017 305005 MANTENIMIENTO/A/EDIFICIOS/PÚBLICOS RIO/GRANDE /23°49'36.68"N///103°/
2'0.85"O

/1/EJERICICIO/ $441,336.00 47,013.00///////////// ////////////246,478.48/ 34,967.00//////////////// 216,908.59/////////// 0.107 1//////// 0.08 0/////// X

21PMO39018 305006 MANTENIMIENTO/A/SEÑALAMIENTOS/
VIALES

RIO/GRANDE /23°49'36.68"N///103°/
2'0.85"O

/1/EJERICICIO/ $163,000.00 B/////////////////////// //////////////37,463.20/ B////////////////////////// 37,463.20///////////// 0 0.23 0 0/////// X

21PMO39019 305007 MEJORAMIENTO/A/LA/VIVIENDA RIO/GRANDE /23°49'36.68"N///103°/
2'0.85"O

/1/EJERICICIO/ $54,144.00 B/////////////////////// //////////////12,426.43/ B////////////////////////// 12,426.43///////////// 0 0//////// 0 0/////// X

21PMO39020 305008 TALLER/DE/SOLDADURA RIO/GRANDE /23°49'36.68"N///103°/
2'0.85"O

/1/EJERICICIO/ $95,000.00 777.06////////////////// //////////////14,031.87/ B////////////////////////// 13,254.81///////////// 0.008 0.148 0 0/////// X

$1,918,116.43 57,891.74------------- ------------888,932.71- 36,934.79---------------- 810,830.64-----------

SUB$PROGRAMA:

MES-QUE--INFORMA:- NOVIEMBRE

-MENSUAL-
(13)-

ACUMULADO-
(14)

-MENSUAL-
(15)-

ACUMULADO-
(16)

PROYECTO
(CLAVE)-(17)

MENSUAL-(18) ACUMULADO-(19) MENSUA
L

ACUMUL
ADO-

MENSU
AL

ACUMU
LADO-

POR-ADMON.-

DIRECTA-(22)

POR-
CONTRATO-(23)

21OPA39001 306001
ALUMBRADO/PÚBLICO/EN/VARIAS/CALLES/
Y/COLONIAS/DE/LA/CABECERA/MUNICIPAL/
Y/SUS/COMUNIDADES

RÍO/GRANDE
/23°49'37.7"N//103°/

1'55.2"O
/100/POSTES/ $1,448,349.70 $0.00 $353,233.04 $0.00 $345,187.09

B/////////////////////// B///////////////////////
B///// B///// B/// B///

21OPA39002 306002 CONSTRUCIÓN/DE/BARDA/PERIMETRAL/EN/
EL/PANTEÓN/MUNICIPAL/SANTA/ELENA,/

RÍO/GRANDE /23°49'22.19"N//
103°1'36.50"O

/200/M2/ $36,300.00 $0.00 $0.00 $0.00 $0.00
21OPA39003 306003 CONSTRUCCIÓN/DE/BANQUETAS/EN/CALLE/

CELAYA/ACCESO/A/COL./EL/BAJIO,/RÍO/
RÍO/GRANDE /23°48'28.9"N//

103°1'6.75"O
/280/M2/ $35,693.00 $0.00 $0.00 $0.00 $0.00

21OPA39004 306004
REHABILITACIÓN/DE/ESPACIO/URBANO/EN/
COLONIA/LOS/ALAMOS

RÍO/GRANDE
/23°50'25.06"N//
103°1'46.3"O

/887/M2/ $135,000.00 $0.00 $0.00 $0.00 $0.00

21OPA39005 306005
REHABILITACIÓN/DE/ESPACIO/URBANO/EN/
PARQUE/DE/LA/MUJER

RÍO/GRANDE
/23°49'11.07"N//
103°1'51.3"O

/985/M2/ $330,909.00 $0.00 $196,714.50 $0.00 $196,714.51 0.00% 59.45% 0.00% 59.45% X

21OPA39006 306006 REHABILITACIÓN/DE/LOSAS/(BACHEO)/EN/ RÍO/GRANDE /23°49'36.4"N// /1911/M2/ $30,000.00 $0.00 $0.00 $0.00 $0.00 0.00%

21OPA39007 306007 CONSTRUCCIÓN/DE/PARQUE/EN/COL/
JARDINES,/(INCLUYE/ÁREAS/VERDES,/

RÍO/GRANDE /23°48'55.9"N//
103°1'40.6"O

/200/M2/ $0.00 $0.00 $0.00 $0.00 $0.00 0.00%

21OPA39008 306008 /JUEGOS/INFANTILES/Y/GIMNASIOS/AL/AIRE/
LIBRE,/PARA/DIFERENTES/ESPACIOS/DE/LA/

RÍO/GRANDE /23°50'9.6"N//
103°2'14.3"O

/5/UNIDADES/ $167,303.30 $0.00 $41,760.00 $0.00 $0.00 0.00%

21OPA39009 306009
REHABILITACIÓN/DE/JARDÍN/Y/ACABADOS/
EN/ACCESO/A/PRESIDENCIA/MUNICIPAL/(C./
CONSTITUCIÓN)/RÍO/GRANDE,/ZAC.

RÍO/GRANDE
/23°49'34.4"N//
103°2'5.56"O

/1/OBRA/ $55,500.00 $0.00 $49,847.87 $0.00 $49,847.87 0.00% 89.82% 0.00% 89.82% X

21OPA39010 306010
CONSTRUCCIÓN/DE/MEMORIAL/"VANESA/
GUILLEN"/EN/COM/IGNACIO/LÓPEZ/RAYÓN,/
RÍO/GRANDE,/ZAC.

RÍO/GRANDE
/23°49'19.29"N//
103°04'13.97"O

/1/OBRA/ $46,695.00 $0.00 $41,624.53 $0.00 $41,624.53 0.00% 89.14% 0.00% 89.14% X

21OPA39011 306011
CONSTRUCCIÓN/DE/PARQUE/"VANESA/
GUILLEN"/EN/COL./VICENTE/GUERRERO,/
RÍO/GRANDE,/ZAC.

RÍO/GRANDE
/23°49'57.09"N//
103°02'49.64"O

/738.54/M2/ $90,000.00 $0.00 $0.00 $0.00 $0.00

21OPA39012 306012 CONSTRUCCIÓN/DE/BANQUETAS/EN/
COLONIA/IGNACIO/LÓPEZ/RAYÓN,/RÍO/

RÍO/GRANDE /23°49'18.93"N//
103°04'13.34"O

/98.8/M2/ $37,000.00 $0.00 $2,227.20 $0.00 $2,227.20 0.00% 6.02% 6.02% 6.02% X

21OPA39015 306015 CONSTRUCCIÓN/DE/PARQUE/EN/CALLE/
GERARDO/CARRILLO,/COL./SUTSEMOP,/RÍO/

RÍO/GRANDE /23°49'21.1"N//
103°01'15.8"O

/1/OBRA/ $50,000.00 $0.00 $0.00 $0.00 $0.00 0.00%

21OPA39016 306016 REHABILITACION/DE/CUNETAS/DE/
DESAGUE/PLUVIAL/SOBRE/LA/CARRETERA/

LAZARO/
CARDENAS

/23°50'33.7"N//
103°01'08.0"O

/100.64/M2/ $29,436.00 $0.00 $22,309.25 $0.00 $22,309.25 0.00% 75.79% 0.00% 75.79% X

21OPA39017 306017 HABILITACIÓN/DE/ESPACIO/PARA/ARCHIVO/
DE/CONCENTRACIÒN/UBICADO/EN/

RÍO/GRANDE /23°49'05.83"N//
103°01'29.69"O

/181.16/M2/ $124,121.00 $0.00 $107,822.95 $0.00 $107,822.85 0.00% 86.87% 0.00% 86.87% X

21OPA39018 306018 REMODELACION/DE/LA/OFICINA/DE/
INFORMATICA/EN/LA/PRESIDENCIA/

RÍO/GRANDE /23°49'34.4"N//
103°2'5.56"O

/28.66/M2/ $145,840.00 $0.00 $72,829.90 $0.00 $47,104.69 0.00% 49.94% 0.00% 32.30% X

21OPA39019 306019 CONSTRUCCIÒN/DE/ACCESO/A/CASA/DEL/
DEPORTE,RÌO/GRANDE,/ZAC.

RÍO/GRANDE /23°49'05.84"N//
103°01'29.69"O

/76/M2/ $127,702.37 $0.00 $116,892.69 $0.00 $98,197.56 0.00% 91.54% 0.00% 76.90% X

21OPA39020 306020 CONSTRUCCIÒN/DE/PARQUE/EN/EL//
ESTANQUE/DE/EL/FUERTE,/RÌO/GRANDE,/

EL/FUERTE /23°51'16.42"N//
103°07'06.78"O

/10,700/M2/ $631,260.68 $0.00 $523,768.99 $0.00 $158,941.53 0.00% 82.97% 0.00% 25.18% X

21OPA39021 306021 CONSTRUCCIÒN/DE/MUELLE/EN/ESTANQUE/
DE/LA/COM/EL/FUERTE,/RÌO/GRANDE,/ZAC

EL/FUERTE /23°51'08.25"N//
103°07'17.04"O

/54.11/M2/ $81,800.00 $0.00 $48,712.29 $0.00 $0.00 0.00% 59.55% 0.00% 0.00% X

21OPA39022 306022 REHABILITACIÒN/DE/CASA/DE/SALUD/EN/LA/
COM/EL/FUERTE,/RÌO/GRANDE,/ZAC

EL/FUERTE /23°51'20.99"N//
103°07'21.71"O

/239.99/M2/ $59,051.00 $0.00 $35,164.50 $0.00 $6,406.00 0.00% 59.55% 0.00% 10.85% X

21OPA39024 306024 REHABILITACIÓN/DE/BAÑOS/E/
INSTALACIÓN/ELÉCTRICA/EN/ESCUELA/

EX/HACIENDA/
DE/GUADALUPE

/23°82'40.39"N//
103°14'66.34"O

/295//M2/ $33,775.51 $0.00 $0.00 $0.00 $0.00 0.00% 0.00%

21OPA39025 306025 REHABILITACIÓN/DE/ESPACIOS/PARA/
OFICINAS/EN/PRESIDENCIA/MUNICIPAL,/

RÍO/GRANDE /23°82'63.99"N//
103°03'46.57"O

/1/OBRA/ $44,384.76 $0.00 $0.00 $0.00 $0.00 0.00% 0.00%

21OPA39027 306027 INSTALACIÓN/SANITARIA/EN/ESCUELA/
SECUNDARIA/GENERAL/NIÑOS/HÉROES,/

RÍO/GRANDE /23°81'31.95"N//
105°01'48.26"O

/105//M2/ $34,630.12 $0.00 $0.00 $0.00 $0.00 0.00% 0.00%

21OPA39028 306028 INSTALACIÓN/SANITARIA/EN/CECYTE,/COL./
LOMA/PRIETA/RÍO/GRANDE,/ZAC./

RÍO/GRANDE /23°80'44.80"N//
105°01'54.17"O

/33/ML/ $19,320.04 $0.00 $0.00 $0.00 $0.00 0.00% 0.00%

21OPA39029 306029 CONSTRUCCIÓN/DE/BARANDAL/Y/
REHABILITACIÓN/DE/ESPACIOS/EN/TANQUE/

RÍO/GRANDE /23°49'55.90"N//
105°01'32.2"O

/59.17/M2/ $34,235.71 $0.00 $0.00 $0.00 $0.00 0.00% 0.00%

21OPA39030 306030 CONSTRUCCIÓN/DE/PUENTE/VADO/EN/
CAÑADA/LAS/ANIMAS,/COL./IGNACIO/

COL./IGNACIO/
ZARAGOZA

/23°81'57.90"N//
103°05'74.7"O

/28/M2/ $79,888.25 $0.00 $0.00 $0.00 $0.00 0.00% 0.00%

$3,908,195.44 $0.00 $1,612,907.71 $0.00 $1,076,383.08

SUB$PROGRAMA:

MES-QUE--INFORMA:- NOVIEMBRE

-MENSUAL- ACUMULADO-
(14)

-MENSUAL- ACUMULADO-
(16)

PROYECTO
(CLAVE)-

MENSUAL- ACUMULADO- MENSUA
L

ACUMUL
ADO-

MENSU
AL

ACUMU
LADO-

POR-ADMON.-

DIRECTA-

POR-
CONTRATO-

21OPC39001 307001 CONSTRUCCIÓN/DE/MURO/DE/ RÍO/GRANDE /23°49'40.9"N// /200/ML/ $0.00 X

21OPC39002 307002 COMPLEMENTO/DE/SISTEMA/DE/RIEGO RÍO/GRANDE /23°49'37.9"N// /1/SISTEMA/ $0.00 X

21OPC39003 307003 CONSTRUCCIÓN/DE/CERCO/PERIMETRAL/ RÍO/GRANDE /23°49'30.9"N// /169.12/M2/ $0.00 X

21OPC39004 307004 CONSTRUCCION/DE/ELEVADORES/EN/ RÍO/GRANDE /23°49'34.4"N// /1/ELEVADOR/ $0.00 X

21OPC39005 307005 REMODELACION/DE/FACHADA/POSTERIOR/ RÍO/GRANDE /23°49'34.4"N// /140/M2/ $292,000.00 ///////////////////////B/////// /////////////////////////B/////// X

21OPC39006 307006 ACONDICIONAMIENTO/DE/ESPACIO,/ RÍO/GRANDE /23°51'43.92"N// /350/ML/ $139,000.00 X

21OPC39007 307007 CONSTRUCCIÓN/DE/PLANCHA/DE/ RÍO/GRANDE /23°49'37.2"N// /250/M2/ $15,542.06 X

21OPC39008 307008 CONSTRUCCION/DE/CANCHAS/DE/USOS/ RÍO/GRANDE /23°50'6.43"N// /3/UNIDADES/ $788,400.00 X

21OPC39009 307009 CONSTRUCCIÓN/DE/BANQUETAS/Y/
GUARNICIONES/EN/VARIAS/CALLES/DE/LA/

RÍO/GRANDE /23°49'37."N//103°1'55."O /1100/M2/ $800,000.00 X

21OPC39010 307010 CONSTRUCCIÓN/DE/MURO/PERIMETRAL/ RÍO/GRANDE /23°49'21."N// /1014/ML/ $261,856.77 X

21OPC39011 307011 CONSTRUCCIÓN/DE/PUENTE/EN/VIALIDAD/ RÍO/GRANDE /23°47'1.15"N// /1/UNIDAD/ $667,000.00 X

21OPC39012 307012 1ER/ETAPA/DE/PAVIMENTO/CON/
CONCRETO/HIDRAULICO/EN/VIALIDAD/LOS/

RÍO/GRANDE /23°47'1.15"N//
103°0'34.79"O

/3300/M2/ $2,500,726.00 X

21OPC39013 307013 CONSTRUCCIÓN/DE/SANITARIOS/PÚBLICOS/
EN/MERCADO/HIDALGO,/COL/CENTRO/DE/

RÍO/GRANDE
/23°49'46.94"N//
103°01'59.29"O

/20/m2/ $300,000.00 X

21OPC39014 307014 REMODELACIÓN/DE/OFICINA/DE/
DESARROLLO/SOCIAL/Y/ECONOMICO/EN/LA/

RÍO/GRANDE
/23°49'34.4"N//
103°2'5.26"O

/101.66/m2/ $136,445.00 X

21OPC39015 307015 MANTENIMIENTO/PROFUNDO/DE/LA/
CANCHA/DE/BASQUET/BOL/(DUELA)/EN/EL/

RÍO/GRANDE
/23°49'34.4"N//
103°2'5.26"O

/1/DUELA/ $220,000.00 /////////216,485.25///// /////////216,485.25///// 0.00% 98.40% 0.00% 98.40% X

21OPC39016 307016
CONSTRUCCIÓN/DE/SALÓN/DE/
ENTRENAMIENTO/DEPORTES/DE/

RÍO/GRANDE
/23°49'06.18"N///////103°/

01'28.72"O
/104.5/M2/ $420,000.00 X

21OPC39017 307017 REHABILITACIÓN/DE/CANCHA/DE/FUTBOL/
RAPIDO/EN/UNIDAD/DEPORTIVA,/RÍO/

RÍO/GRANDE
/23°49'06.18"N///////103°/

01'28.72"O
/1,200/M2/ $900,000.00 X

21OPC39018 307018 PAVIMENTO/CON/CONCRETO/HIDRAULICO/
EN/CALLE/LOMA/PRIETA,/COL./SOL/DE/

RÍO/GRANDE /23°49'39.5"N///////103°/
04'02.6"O

/781.34/M2/ $621,873.53 /////////610,275.59///// /////////610,275.59///// 100 100 100 100 X

21OPC39019 307019 PAVIMENTO/CON/CONCRETO/HIDRAULICO/
EN/CALLE/EMILIANO/ZAPATA,/COM/LA/LUZ,/

LA/LUZ
/23°49'41.6"N///////103°/

04'02.9"O
/1,097.77/M2/ $817,000.00 /////////803,478.65///// /////////803,478.65///// 99 99 100 100 X

21OPC39020 307020 OBRA/COMPLEMENTARIA/DEL/INSTITUTO/
MUNICIPAL/DEL/DEPORTE/EN/UNIDAD/

RÍO/GRANDE /23°49'06.3"N///////103°/
01'29.4"O

/448.23/M2/ $457,313.97 /////////457,313.97///// /////////457,313.97///// 100 100 100 100 X

21OPC39021 307021
COLOCACIÓN/DE/CABLE/SUBTERRANEO/
PARA/ALIMENTAR/CASAS/HABITACIÓN/
UBICADAS/EN//CALLE/TECNICA,/

RÍO/GRANDE
/23°82'67.72"N///////103°/

01'86.56"O
/200/ML/ $143,798.93 /////////140,843.86///// /////////140,843.86///// 99 99 100 100 X

21OPC39023 307023
CONSTRUCCIÓN//DE/BAÑO/EN/TEMPLO/EN/
LA/COMUNIDAD/DE/LOS/RODRÍGUEZ

LOS/
RODRÌGUEZ

/23°73'24.72"N///////103°/
11'85.58"O

/1/BAÑO/ $106,339.01 /////////104,887.48///// /////////104,887.48///// 100 100 99 99 X

21OPC39024 307024
PAVIMENTO/CON/CONCRETO/HIDRAULICO/
EN/CALLE/ALLENDE,/COMUNIDAD/TIERRA/
BLANCA,/RÍO/GRANDE,/ZAC

TIERRA/BLANCA
/23°49'44.1"N///////////103°/

04'09.9"O
/427.65/M2/ $151,644.12 X

21OPC39025 307025
PAVIMENTACIÓN/CON/CONCRETO/
HIDRÁULICO/CALLE/MARGARITAS,/COL./
SAN/PEDRO,/RÍO/GRANDE,/ZAC.

RÍO/GRANDE
/23°49'37.48"N///////////103°/

1'5.68."O
/588.49/M2/ $441,130.47

21OPC39026 307026
PAVIMENTACION/CON/CONCRETO/
HIDRAULICO/DE/PRIVADA/
HIDALGO,COLONIA/CENTRO,/RIO/GRANDE,/

RÍO/GRANDE
/23°49'38.3"N///////////103°/

01'45.20."O
/410/M2/ $175,343.11

21OPC39027 307027
CONSTRUCCIÓN/DE/LÍNEA/DE/
CONDUCCIÓN/DE/AGUA/POTABLE/PARA/
ALIMENTAR/LA/GUARDIA/NACIONAL,/RÍO/

RÍO/GRANDE
/23°49'38.3"N///////////103°/

01'45.20."O
/690/ML/ $263,324.59 /////////259,838.17///// /////////////////////////B/////// ///////////////////////B/////// 100 100 99 99 X

SUBTOTAL:// $10,618,737.56 $0.00 $2,593,122.97 $ ---------------------- $2,333,284.80

PROGRAMA-DE-GOBIERNO: PROGRAMA-MUNICIPAL-DE-OBRA

307-OBRA-POR-CONTRATO

ELABORÒ:/CVGR/AUXILIAR/

%
NÚMERO
DE-OBRA-

INVERSIÓN--EJERCIDA
AVANCE-

FINANCIERO
AVANCE-
FISICO MODALIDAD--DE-

EJECUCIÓNNÚMERO
(clave)--

-NOMBRE- RECURSOS-PÚBLICOS-DEVENGADOS RECURSOS-PÚBLICOS-PAGADOS APORTACIÓN-DE-BENEFICIARIOS- %

P---R---O---Y---E---C---T---O

LOCALIDAD--
COORDENADAS

GEOLOCALIZACIÓN
METAS-

APROBADAS---

-PRESUPUESTO-
APROBADO

(TECHO-FINANCIERO)-

TOTAL:

307.OBRAS-POR-CONTRATO

ELABORO:/CVGR/AUXILIAR/

306-OBRA-POR-ADMINISTRACIÓN

306.OBRAS-POR-ADMINISTRACIÓN.

NÚMERO
DE-OBRA-

-(6)

P---R---O---Y---E---C---T---O

LOCALIDAD--
(9)

COORDENADAS
GEOLOCALIZACIÓN

(10)

METAS-
APROBADAS---

(11)

-PRESUPUESTO-
APROBADO

(TECHO-FINANCIERO)-
(12)-

INVERSIÓN--EJERCIDA
AVANCE-

FINANCIERO
AVANCE-
FISICO MODALIDAD--DE-

EJECUCIÓN
NÚMERO
(clave)--
(7)-

-NOMBRE-
--(8)

RECURSOS-PÚBLICOS-DEVENGADOS RECURSOS-PÚBLICOS-PAGADOS APORTACIÓN-DE-BENEFICIARIOS- % %

%

TOTAL:

PROGRAMA-DE-GOBIERNO: PROGRAMA-MUNICIPAL-DE-OBRA

ELABORO:/CVGR/AUXILIAR/

INVERSIÓN--EJERCIDA
AVANCE-

FINANCIERO
AVANCE-
FISICO MODALIDAD--DE-

EJECUCIÓN
NÚMERO
(clave)--

-NOMBRE-
RECURSOS-PÚBLICOS-DEVENGADOS RECURSOS-PÚBLICOS-PAGADOS APORTACIÓN-DE-BENEFICIARIOS- %

PROGRAMA-DE-GOBIERNO: PROGRAMA-MUNICIPAL-DE-OBRA
305$MANTENIMIENTOS

NÚMERO
DE-OBRA-

P---R---O---Y---E---C---T---O

LOCALIDAD--
COORDENADAS

GEOLOCALIZACIÓN
METAS-

APROBADAS---

-PRESUPUESTO-
APROBADO

(TECHO-FINANCIERO)-

R.-AYUNTAMIENTO-CONSTITUCIONAL-DE-RÍO-GRANDE,ZAC.-
INFORMES-DE-AVANCES-FÍSICO-FINANCIERO-MENSUAL-EJERCICIO-FISCAL-2021-

SERVICIOS-PUBLICOS/MANTENIMIENTOS/OBRAS-POR-ADMINISTRACIÓN/OBRAS-POR-CONTRATO/ACCIONES-

HOJA/4//DE//4/

FECHA:10/12/2021/

________________________________________________-

-------------------------L.C.P.-MARIO-CÓRDOVA-LONGORIA/
PRESIDENTE-MUNICIPAL!

-
___________________________________________-

ARQ.-MANUEL-ESPARZA-VAQUERA-/
DIRECTOR-DE-OBRAS-Y-SERVICIOS-PÚBLICOS-

-
________________________________________-

M.C.-FATIMA-GUADALUPE-GÒMEZ-ZAVALA-
SÍNDICO--MUNICIPAL-

________________________________________________-

-------------------------L.C.P.-MARIO-CÓRDOVA-LONGORIA/
PRESIDENTE-MUNICIPAL!

-
___________________________________________-

ARQ.-MANUEL-ESPARZA-VAQUERA-/
DIRECTOR-DE-OBRAS-Y-SERVICIOS-PÚBLICOS-

-
________________________________________-

M.C.-FATIMA-GUADALUPE-GÒMEZ-ZAVALA-
SÍNDICO--MUNICIPAL-

________________________________________________-

-------------------------L.C.P.-MARIO-CÓRDOVA-LONGORIA/
PRESIDENTE-MUNICIPAL!

-
___________________________________________-

ARQ.-MANUEL-ESPARZA-VAQUERA-/
DIRECTOR-DE-OBRAS-Y-SERVICIOS-PÚBLICOS-

-
________________________________________-

M.C.-FATIMA-GUADALUPE-GÒMEZ-ZAVALA-
SÍNDICO--MUNICIPAL-



	  

18	  
	  

	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   08	   AÑO:	   2021	  

EXPEDIENTE	  :	   SESIÓN	  ORDINARIA	  DEL	  DÍA	  20	  DE	  DICIEMBRE	  DEL	  2021	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO.	  

	  

	  

	  

	  

SUB$PROGRAMA:

MES-QUE--INFORMA:- NOVIEMBRE

-MENSUAL- ACUMULADO-
(14)

-MENSUAL- ACUMULADO-
(16)

PROYECTO
(CLAVE)-

MENSUAL- ACUMULADO- MENSUA
L

ACUMUL
ADO-

MENSU
AL

ACUMU
LADO-

POR-ADMON.-

DIRECTA-

POR-
CONTRATO-

$235,724.33 )))))))))235,724.33))))) 22.02% 84.00%

$835,000.00 )))))))))586,708.92))))) ))))))))))))))))))))))))).))))))) )))))))))586,708.92))))) 54.80% 100.00%

$1,070,724.33 $0.00 $586,708.92 $ ---------------------- $586,708.92 $0.00 $235,724.33

$17,515,773.76 $57,891.74 $5,094,963.39 $36,934.79 $4,220,498.52

X

SUBTOTAL:))

TOTALES)PMO:

%

21OPC39028 307028

CONSTRUCCIÒN)DE)CAMPANARIO,)SALÒN)

DE)USOS)MÙLTIPLES,)PROTECCIONES)Y)

AIRE)ACONDICIONADO)EN)TEMPLO)DE)

"SAN)ISIDRO)LABRADOR")EN)COMUNIDAD)

DE)"LOS)RAMPIREZ",)RÌO)GRANDE,)ZAC.

LOS)RAMÌREZ
)23°50'47.0"N)))))))))))103°)

01'54.1."O
)77)M2)

INVERSIÓN--EJERCIDA
AVANCE-

FINANCIERO
AVANCE-
FISICO MODALIDAD--DE-

EJECUCIÓNNÚMERO
(clave)--

-NOMBRE- RECURSOS-PÚBLICOS-DEVENGADOS RECURSOS-PÚBLICOS-PAGADOS APORTACIÓN-DE-BENEFICIARIOS- %
NÚMERO
DE-OBRA-

P---R---O---Y---E---C---T---O

LOCALIDAD--
COORDENADAS

GEOLOCALIZACIÓN
METAS-

APROBADAS---

-PRESUPUESTO-
APROBADO

(TECHO-FINANCIERO)-

PROGRAMA-DE-GOBIERNO: PROGRAMA-MUNICIPAL-DE-OBRA

308-OBRAS-POR-COOPARTICIPACIÒN-(APORTACION-CON-BENEFICIARIOS)

308.OBRAS-POR-COOPARTICIPACIÒN

________________________________________________-

-------------------------L.C.P.-MARIO-CÓRDOVA-LONGORIA)
PRESIDENTE-MUNICIPAL!

-
___________________________________________-

ARQ.-MANUEL-ESPARZA-VAQUERA-)
DIRECTOR-DE-OBRAS-Y-SERVICIOS-PÚBLICOS-

-
________________________________________-

M.C.-FATIMA-GUADALUPE-GÒMEZ-ZAVALA-
SÍNDICO--MUNICIPAL-

SUB$PROGRAMA:
MES-QUE--INFORMA:- NOVIEMBRE

-MENSUAL- ACUMULADO- -MENSUAL- ACUMULADO- PROYECTO
(CLAVE)- MENSUAL- ACUMULADO- POR-ADMON.-

DIRECTA-
POR-

CONTRATO-

21PMO39005 304001 AGUA.POTABLE RIO.GRANDE .23°49'36.68"N...103°.
2'0.85"O

.1.EJERCICIO. $69,104.44 A....................... 50,989.18................ A....................... 989.18...................... X

21PMO39006 304003 ALUMBRADO.PÚBLICO RIO.GRANDE
.23°49'36.68"N...103°.
2'0.85"O

.1.EJERCICIO. $2,760,554.42 97,173.31............. 1,079,820.65............ 87,266.65............. 1,049,450.91............ X

21PMO39007 304004
LIMPIA,.RECOLECCIÓN,.TRASLADO,.
TRATAMIENTO.Y.DISPOSICION.FINAL.DE.
RESIDUOS

RIO.GRANDE
.23°49'36.68"N...103°.
2'0.85"O

.1.EJERCICIO. $9,972,194.81 424,307.24........... 5,243,695.97............ 428,909.85........... 4,886,696.94............
X

21PMO39008 304005 MERCADOS.Y.CENTRALES.DE.ABASTOS RIO.GRANDE
.23°49'36.68"N...103°.
2'0.85"O

.1.EJERCICIO. $34,000.00 A....................... 14,263.76................ A....................... 11,508.71................. X

21PMO39009 304006 PANTEONES RIO.GRANDE
.23°49'36.68"N...103°.
2'0.85"O

.1.EJERCICIO. $108,350.00 3,192.63A............... 16,334.80................ 4,211.14............... 11,820.59................. X

21PMO39010 304007 RASTRO RIO.GRANDE
.23°49'36.68"N...103°.
2'0.85"O

.1.EJERCICIO. $95,800.00 1,942.71A............... 218.40..................... A....................... 218.40...................... X

21PMO39011 304008 CALLES RIO.GRANDE
.23°49'36.68"N...103°.
2'0.85"O

.1.EJERCICIO. $722,072.78 5,925.10............... 291,527.12.............. 16,774.11............. 304,776.48............... X

21PMO39012 304009 PARQUES.Y.JARDINES RIO.GRANDE
.23°49'36.68"N...103°.
2'0.85"O

.1.EJERCICIO. $10,885,846.06 616,848.84........... 7,298,379.43............ 649,943.25........... 7,228,339.61............ X

TOTALES:.. $24,647,922.51 1,139,119.15...... 13,995,229.31........ 1,187,105.00......... 13,493,800.82..........

0.23% 0.23%

40.37% 40.37%

67.04% 67.04%

52.58% 52.58%

41.95% 41.95%

15.08% 15.08%

39.12% 39.12%

INVERSIÓN--EJERCIDA AVANCE-
FINANCIERO

AVANCE-
FISICO

%

ACUMULADO- ACUMULADO-

73.79% 66.84%

MODALIDAD--DE-
EJECUCIÓN

NÚMERO
(clave)--

-NOMBRE-
RECURSOS-PÚBLICOS-DEVENGADOS RECURSOS-PÚBLICOS-PAGADOS APORTACIÓN-DE-BENEFICIARIOS- %

PROGRAMA-DE-GOBIERNO: PROGRAMA-MUNICIPAL-DE-OBRA
304-SERVICIOS

NÚMERO
DE-OBRA-

P---R---O---Y---E---C---T---O

LOCALIDAD--
COORDENADAS

GEOLOCALIZACIÓN METAS-
APROBADAS---

-PRESUPUESTO-
APROBADO

(TECHO-FINANCIERO)-

R.-AYUNTAMIENTO-CONSTITUCIONAL-DE-RÍO-GRANDE,ZAC.-
INFORMES-DE-AVANCES-FÍSICO-FINANCIERO-MENSUAL-EJERCICIO-FISCAL-2021-

SERVICIOS-PUBLICOS/MANTENIMIENTOS/OBRAS-POR-ADMINISTRACIÓN/OBRAS-POR-CONTRATO/ACCIONES-

HOJA.1.DE.1.

FECHA.:.10/12/2021.

________________________________________________-
-------------------------L.C.P.-MARIO-CÓRDOVA-LONGORIA.

PRESIDENTE-MUNICIPAL!

-
___________________________________________-

ARQ.-MANUEL-ESPARZA-VAQUERA-.
DIRECTOR-DE-OBRAS-Y-SERVICIOS-PÚBLICOS-

-
________________________________________-

M.C.-FATIMA-GUADALUPE-GÒMEZ-ZAVALA-
SÍNDICO--MUNICIPAL-

SUB$PROGRAMA:

MES-QUE--INFORMA:- NOVIEMBRE

-MENSUAL- ACUMULADO- -MENSUAL- ACUMULADO- PROYECTO

(CLAVE)-
MENSUAL- ACUMULADO-

POR-ADMON.-

DIRECTA-

POR-

CONTRATO-

21PMO39001 301001 GASTOS-ADMINISTRATIVOS--Y-
OPERATIVOS-DE-OBRAS-PÚBLICAS

RÍO-GRANDE
-23°49'36.68"N---103°-
2'0.85"O

-1-EJERCICIO- $8,458,658.09 602,376.47----------- $5,860,883.68 564,737.20----------- 5,764,179.08--------- F----------------------- F----------------------- X

21PMO39002 302001
SUPERVISIÓN-DE-OBRAS-Y-SERVICIOS-
PÚBLICOS

RÍO-GRANDE
-23°49'36.68"N---103°-
2'0.85"O

-1-EJERCICIO- $130,000.00 3,261.98--------------- $16,980.20 $291.40 $6,470.30 F----------------------- F----------------------- F----------------------- X

21PMO39003 302002
SUPERVISIÓN-DE-OBRAS-DE-OTROS-
PROGRAMAS

RÍO-GRANDE
-23°49'36.68"N---103°-
2'0.85"O

-1-EJERCICIO- $60,000.00 756.89------------------ $1,256.89 $0.00 $500.00 F----------------------- F----------------------- F----------------------- X

21PMO39004 303001 SUPERVISIÓN-EXTERNA- RÍO-GRANDE
-23°49'36.68"N---103°-
2'0.85"O

-1-EJERCICIO- $10,000.00 $0.00 $0.00 $0.00 $0.00 F----------------------- F----------------------- F----------------------- X

TOTALES:-- $8,658,658.09 606,395.34----------- $5,879,120.77 565,028.60----------- 5,771,149.38---------

%

ACUMULADO- ACUMULADO-

69.29% 69.29%

13.06% 13.06%

2.09% 2.09%

0.00% 0.00%

AVANCE-

FINANCIERO

AVANCE-

FISICO MODALIDAD--DE-

EJECUCIÓN
NÚMERO

(clave)--

(7)-

-NOMBRE-

--(8)

RECURSOS-PÚBLICOS-DEVENGADOS RECURSOS-PÚBLICOS-PAGADOS APORTACIÓN-DE-BENEFICIARIOS- %

PROGRAMA-DE-GOBIERNO: PROGRAMA-MUNICIPAL-DE-OBRA

301-GASTOS-ADMINISTRATIVOS-Y-OPERATIVOS-DE-OBRAS-PÚBLICAS

NÚMERO

DE-OBRA-

-(6)

P---R---O---Y---E---C---T---O

LOCALIDAD--

(9)

COORDENADAS

GEOLOCALIZACIÓN

(10)

METAS-

APROBADAS---

(11)

-PRESUPUESTO-

APROBADO

(TECHO-FINANCIERO)-

INVERSIÓN--EJERCIDA

________________________________________________-

-------------------------L.C.P.-MARIO-CÓRDOVA-LONGORIA-
PRESIDENTE-MUNICIPAL!

-
___________________________________________-

ARQ.-MANUEL-ESPARZA-VAQUERA--
DIRECTOR-DE-OBRAS-Y-SERVICIOS-PÚBLICOS-

R.-AYUNTAMIENTO-CONSTITUCIONAL-DE-RÍO-GRANDE,ZAC.-
INFORMES-DE-AVANCES-FÍSICO-FINANCIERO-MENSUAL-EJERCICIO-FISCAL-2021----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------SERVICIOS-PUBLICOS/

MANTENIMIENTOS/OBRAS-POR-ADMINISTRACIÓN/OBRAS-POR-CONTRATO/ACCIONES-

-
________________________________________-

M.C.-FATIMA-GUADALUPE-GÒMEZ-ZAVALA-

SÍNDICO--MUNICIPAL-

HOJA--01-DE-01-

FECHA:-10/12/2021-
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ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO.	  

	  

	  

PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchas	  gracias,	  bueno	  pues	  el	  mismo	  tema,	  el	  tema	  de	  informe	  
en	   este	   tema	   de	   obras	   y	   servicios	   públicos,	   algún	   comentario,	   no	   habiendo	  
participación,	  procedemos	  a	  votar.	  
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VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Quien	  esté	  a	  favor	  de	  la	  aprobación	  del	  punto	  número	  cinco	  que	  
consiste	  en	  lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  dictamen	  de	  la	  comisión	  de	  
Obras	  y	  Servicios	  Públicos	  respecto	  de	  la	  aprobación	  del	  informe	  físico	  financiero	  del	  
mes	  de	  noviembre	  y	  pólizas	  presupuestales	  P14503,	  P15108	  y	  P16051,	  le	  pido	  señor	  
secretario,	  cuente	  los	  votos	  por	  favor.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Señor	  presidente	   le	   informo	  que	  son	  
quince	  votos	  a	  favor,	  por	  lo	  que	  se	  aprueba	  por	  UNANIMIDAD	  el	  dictamen	  en	  mención.	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchas	  gracias	  señor	  secretario,	  siguiendo	  con	  este	  orden	  del	  
día,	  en	  el	  punto	  número	  seis,	  que	  es	  la	  lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  
dictamen	  de	  la	  comisión	  de	  Hacienda	  y	  Vigilancia	  respecto	  del	  presupuesto	  de	  egresos	  
para	  el	  ejercicio	  fiscal	  2022	  y	  tabulador	  de	  sueldos	  2022,	  se	  le	  concede	  el	  uso	  de	  la	  voz	  
a	  la	  síndica	  municipal	  para	  que	  nos	  dé	  cuenta	  del	  dictamen	  en	  mención.	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  ZAVALA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  
Gracias	  señor	  presidente	  procedo	  a	  dar	  lectura	  respecto	  al	  dictamen	  del	  presupuesto	  
de	  egresos	  para	  el	  ejercicio	  fiscal	  2022	  y	  el	  tabulador	  de	  sueldos	  2022.	  En	  fecha	  17	  de	  
diciembre	  del	  2021	  el	  tesorero	  municipal	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  el	  contador	  Hugo	  
Martínez	  Ríos,	  presentó	  ante	   la	  comisión	  de	  Hacienda	  y	  Vigilancia	  para	  su	  análisis	  y	  
aprobación	   la	   solicitud	   de	   aprobación	   del	   presupuesto	   de	   egresos	   para	   el	   ejercicio	  
fiscal	   2022	   y	   tabulador	   de	   sueldos	   2022.	   Es	   por	   lo	   anteriormente	   expuesto	   y	   con	  
fundamento	  en	  lo	  dispuesto	  por	  los	  artículos	  87,	  88	  fracción	  II	  y	  89	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  
del	   Municipio,	   que	   los	   integrantes	   de	   la	   comisión	   de	   Hacienda	   y	   Vigilancia,	   nos	  
permitimos	   someter	   a	   la	   consideración	   del	   pleno	   el	   siguiente	   acuerdo.	   Único,	   se	  
aprueba	   en	   todas	   y	   cada	   una	   de	   sus	   partes	   el	   contenido	   de	   la	   aprobación	   del	  
presupuesto	  de	  egresos	  para	  el	  ejercicio	  fiscal	  2022	  y	  tabulador	  de	  sueldos	  2022,	  en	  
los	  términos	  descritos	  en	   la	  parte	  considerativa	  del	  presente	  dictamen	  y	  conforme	  a	  
los	   documentos	   adjuntos.	   Así	   lo	   acordaron	   y	   firman	   los	   ciudadanos	   regidores,	  
regidoras	   integrantes	   de	   la	   comisión	   de	   Hacienda	   y	   Vigilancia	   de	   este	   R.	  
Ayuntamiento.	  Es	  cuánto	  señor	  presidente.	  
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PUESTO TIPO(DE(EMPLEADO PERCEPCION(
QUINCENAL(MINIMA

PERCEPCION(QUINCENAL(
MAXIMA

ADMINISTRADOR*(A) EVENTUAL 3,162.00 4,666.00
ALBAÑIL BASE 2,481.75 2,680.29
ASESOR/A*ADMINISTRATIVO CONFIANZA 9,626.60 10,356.73
ASESOR/A*JURIDICO/A BASE 5,590.05 9,856.73
ASESOR/A*TECNICO CONFIANZA 9,626.60 10,356.73
AUTORIDAD*INVESTIGADORA BASE 4,678.50 9,084.65

EVENTUAL 4,678.50 9,084.65
CONFIANZA 4,678.50 9,084.65

AUTORIDAD*SUBSTANCIADORA BASE 4,678.50 9,084.65
EVENTUAL 4,678.50 9,084.65
CONFIANZA 4,678.50 9,084.65

AUXILIAR BASE 2,125.50 8,641.35
EVENTUAL 2,125.50 7,260.00
SINDICALIZADO 2,124.90 9,745.46

AUXILIAR*ADMINISTRATIVO/A BASE 2,230.00 8,937.22
EVENTUAL 2,628.90 9,849.95
SINDICALIZADO 6,013.15 12,746.65

AUXILIAR*ARCHIVISTA SINDICALIZADO 4,159.65 4,492.42
AUXILIAR*CONTABLE BASE 4,659.65 7,449.66

SINDICALIZADO 7,271.55 11,637.57
AUXILIAR*DE*CAMPO BASE 2,125.50 5,143.01

EVENTUAL 2,125.50 4,706.10
SINDICALIZADO 2,625.50 9,106.83

AUXILIAR*DE*SERVICIOS*PRIMARIOS BASE 2,125.50 4,891.59
CONFIANZA 3,777.05 4,039.21
EVENTUAL 0.00 5,022.00
SINDICALIZADO 3,188.54 8,035.69

AUXILIAR*DE*SERVICIOS*PRIMARIOS*(SEGURIDAD*
PUBLICA) EVENTUAL 2,558.53 3,250.18
AUXILIAR*ESPECIALIZADO/A SINDICALIZADO 5,248.80 5,668.70
AUXILIAR*JURIDICO/A BASE 3,837.15 6,762.89

CONFIANZA 7,164.30 7,737.44
AUXILIAR*MEDICO/A BASE 2,125.50 2,295.54
AUXILIAR*TECNICO BASE 3,227.75 7,379.91

EVENTUAL 3,162.00 6,101.36
SINDICALIZADO 3,657.45 13,344.26

BIBLIOTECARIO/A BASE 2,125.50 3,665.41
EVENTUAL 2,125.50 2,295.54
SINDICALIZADO 3,154.65 7,098.84

BOMBERO/A*INICIAL CONFIANZA 2,403.24 4,577.10
EVENTUAL 2,574.90 2,780.89

CAJERO/A BASE 3,694.05 3,965.57
SINDICALIZADO 8,185.80 8,840.66

CARGADOR BASE 2,998.65 3,513.41
SINDICALIZADO 3,826.62 4,674.47

CENTRALISTA CONFIANZA 3,725.40 4,023.43
EVENTUAL 4,823.00 5,063.00
SINDICALIZADO 4,558.78 4,825.67

CHOFER BASE 2,587.85 4,607.44
SINDICALIZADO 4,496.10 4,855.79

COCINERO/A BASE 2,735.95 2,905.20
EVENTUAL 4,162.00 4,402.00

COMISIONADO/A BASE 2,163.40 3,901.28
CONFIANZA 2,125.50 4,144.12
EVENTUAL 2,185.35 3,240.00
SINDICALIZADO 4,524.30 9,901.28

ORGANO*INTERNO*DE*CONTROL CONFIANZA 13,225.50 17,131.10
COORDINADOR/A EVENTUAL 8,852.00 9,332.00
COORDINADOR/A*(TITULAR*DE*AREA) CONFIANZA 5,600.00 6,449.49
COORDINADOR/A*ADMINISTRATIVO/A BASE 5,688.50 6,055.58
COORDINADOR/A*DE*AREA*MEDICA EVENTUAL 5,600.00 5,840.00
COORDINADOR/A*DE*EGRESOS EVENTUAL 6,900.00 7,260.00
COORDINADOR/A*DE*INGRESOS EVENTUAL 6,900.00 7,260.00
COORDINADOR/A*DE*OBRA SINDICALIZADO 7,692.15 8,307.52
COORDINADOR/A*DE*TALLERES CONFIANZA 3,199.95 3,455.95
COORDINADOR/A*TOPOGRAFO SINDICALIZADO 6,317.70 6,823.12
CRONISTA*MUNICIPAL CONFIANZA 7,188.85 7,683.96
DIRECTOR*DE*AREA CONFIANZA 9,789.92 13,803.54
DIRECTOR/A*DE*OBRAS*Y*SERVICIOS**PUBLICOS CONFIANZA 16,528.80 17,131.10
DIRECTOR/A*DESARROLLO*ECONOMICO*Y*SOCIAL CONFIANZA 13,225.50 13,803.54
DIRECTOR/A*DIF*MUNICIPAL CONFIANZA 9,775.65 10,557.70
DIRECTOR/A*SEGURIDAD*PUBLICA CONFIANZA 14,233.50 14,508.74
INSPECTOR/A*(PROTECCION*CIVIL) BASE 4,119.90 4,449.49
INSPECTOR/A*DE*ALCOHOLES EVENTUAL 3,162.00 4,666.00
INSPECTOR/A*DE*CARNES EVENTUAL 3,213.60 3,470.69

SINDICALIZADO 3,583.18 3,772.02
INSPECTOR/A*DE*COMERCIO EVENTUAL 4,426.00 4,670.00

SINDICALIZADO 4,334.70 5,153.54
INSPECTOR/A*DE*OBRA BASE 3,354.00 3,622.32
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SINDICALIZADO 6,025.35 6,820.07
INSTRUCTOR/A7DE7AEROBICS BASE 3,722.55 4,020.35
INTENDENTE7/7AFANADOR/A BASE 2,125.50 4,808.46

EVENTUAL 2,125.50 2,699.89
SINDICALIZADO 2,850.30 4,793.74

JARDINERO/A BASE 2,681.75 3,808.46
SINDICALIZADO 5,368.05 5,797.49

JEFE7DE7BOMBEROS (en7blanco) 4,000.00 4,280.00
JEFE7DE7DEPARTAMENTO7/7ENCARGADO CONFIANZA 3,092.60 11,567.42
JEFE7DESPACHO7DEL7PRESIDENTE7MUNICIPAL CONFIANZA 13,775.00 14,351.96
JUBILADO/A JUBILADO 514.05 9,793.87
JUEZ7COMUNITARIO CONFIANZA 7,511.75 7,928.69
JURIDICO/A BASE 6,044.25 9,856.73

EVENTUAL 4,426.00 9,856.73
MAESTRO/A7DE7MUSICA BASE 6,788.40 7,331.47
MECANICO BASE 5,266.50 5,687.82
MEDICO BASE 6,459.35 6,998.10

CONFIANZA 6,109.35 6,598.10
NOTIFICADOR BASE 3,725.40 4,023.43
NUTRIOLOGO/A BASE 3,278.25 3,540.51
OFICIAL7BOMBERO/A CONFIANZA 3,604.95 3,893.35
OFICIAL7DE7REGISTRO7CIVIL CONFIANZA 7,358.65 7,921.34
OFICIAL7MAYOR CONFIANZA 9,789.92 10,539.80
OPERADOR BASE 2,125.50 4,909.91

SINDICALIZADO 4,161.00 7,326.94
PINTOR BASE 2,125.50 6,395.60
PLACERO/A SINDICALIZADO 3,886.78 6,332.09
POLICIA CONFIANZA 5,032.55 5,395.15
POLICIA7SEGUNDO CONFIANZA 6,788.75 7,291.85
POLICIA7TERCERO CONFIANZA 5,053.27 6,257.16
POLICIA7TERCERO7JEFE7UNIDAD7DE7ANALISIS CONFIANZA 4,789.80 5,172.98
POLICIA7UNIDAD7DE7ANALISIS CONFIANZA 4,270.65 4,612.30
PREPARADOR7FISICO EVENTUAL 3,162.00 3,402.00
PRESIDENTE7MUNICIPAL ELECCION7POPULAR 41,583.68 41,583.68
PROCURADOR7D7DEFENSA7D7DERECHOS7DE7NI�@S7Y7
ADOLES CONFIANZA 4,231.35 4,483.46
PROMOTOR7DEPORTIVO EVENTUAL 3,162.00 3,402.00
PSICOLOGO/A BASE 2,605.80 4,308.46

EVENTUAL 2,652.15 3,437.32
SINDICALIZADO 6,206.55 6,703.07

RECEPCIONISTA SINDICALIZADO 9,413.55 10,166.63
REGIDOR ELECCION7POPULAR 20,791.84 20,791.84
REHABILITACION CONFIANZA 5,658.15 6,110.80

SINDICALIZADO 6,234.35 7,336.82
SARGENTO7(PROTECCION7CIVIL) (en7blanco) 3,750.00 4,030.00
SECRETARIA BASE 2,363.70 6,602.31

CONFIANZA 2,729.85 2,948.24
EVENTUAL 2,883.90 7,163.92
SINDICALIZADO 2,749.20 14,737.92

SECRETARIO/A7DE7GOBIERNO7MUNICIPAL CONFIANZA 17,882.85 18,865.52
SINDICO/A7MUNICIPAL ELECCION7POPULAR 27,719.68 27,719.68
SOLDADOR BASE 3,394.05 4,390.51

EVENTUAL 7,730.00 8,210.00
SINDICALIZADO 4,572.25 4,918.03

SUB7COORDINADOR/A7(PROTRECCION7CIVIL) CONFIANZA 5,119.90 5,460.26
SUB7JEFE7DE7DEPARTAMENTO EVENTUAL 5,055.00 5,459.40
SUBDIRECTOR7(A) CONFIANZA 5,600.00 10,567.42
SUPERVISOR/A7DE7ANIMALES BASE 2,698.50 2,914.38

SINDICALIZADO 5,142.06 5,553.42
TECNICO7ELECTRICISTA BASE 2,885.35 3,060.18

SINDICALIZADO 7,056.00 8,378.51
TERAPEUTA EVENTUAL 4,426.00 4,666.00
TESORERO/A7MUNICIPAL CONFIANZA 17,649.35 18,421.30
TRABAJADOR/A7SOCIAL EVENTUAL 5,627.55 6,077.75
VELADOR/A CONFIANZA 2,127.15 4,144.12

EVENTUAL 2,227.95 2,430.97
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Municipio de RÍO GRANDE

Presupuesto de Egresos del Ejercicio Fiscal 2022

NORMA CONAC

Clasificador por Objeto del Gasto Importe
TOTAL $ 354,600,000.00

1000 SERVICIOS PERSONALES $ 140,733,783.22
REMUNERACIONES AL PERSONAL DE CARÁCTER
PERMANENTE

$ 97,087,769.41

REMUNERACIONES AL PERSONAL DE CARÁCTER
TRANSITORIO

$ 1,250,000.00

REMUNERACIONES ADICIONALES Y ESPECIALES $ 19,903,926.35
SEGURIDAD SOCIAL $ 20,468,093.91
OTRAS PRESTACIONES SOCIALES Y ECONÓMICAS $ 2,023,993.55
PREVISIONES $ 0.00
PAGO DE ESTÍMULOS A SERVIDORES PÚBLICOS $ 0.00

2000 MATERIALES Y SUMINISTROS $ 26,333,836.14
MATERIALES DE ADMINISTRACIÓN, EMISIÓN DE
DOCUMENTOS Y ARTÍCULOS OFICIALES

$ 2,886,545.20

ALIMENTOS Y UTENSILIOS $ 2,627,000.00
MATERIAS PRIMAS Y MATERIALES DE PRODUCCIÓN Y
COMERCIALIZACIÓN

$ 1,000.00

MATERIALES Y ARTÍCULOS DE CONSTRUCCIÓN Y DE
REPARACIÓN

$ 5,327,738.83

PRODUCTOS QUÍMICOS, FARMACÉUTICOS Y DE
LABORATORIO

$ 810,240.60

COMBUSTIBLES, LUBRICANTES Y ADITIVOS $ 10,798,046.72
VESTUARIO, BLANCOS, PRENDAS DE PROTECCIÓN Y
ARTÍCULOS DEPORTIVOS

$ 1,186,000.00

MATERIALES Y SUMINISTROS PARA SEGURIDAD $ 90,000.00
HERRAMIENTAS, REFACCIONES Y ACCESORIOS
MENORES

$ 2,607,264.79

3000 SERVICIOS GENERALES $ 84,096,716.78
SERVICIOS BÁSICOS $ 14,455,000.00
SERVICIOS DE ARRENDAMIENTO $ 2,442,500.00
SERVICIOS PROFESIONALES, CIENTÍFICOS, TÉCNICOS Y
OTROS SERVICIOS

$ 482,000.00

SERVICIOS FINANCIEROS, BANCARIOS Y COMERCIALES $ 49,309,000.00
SERVICIOS DE INSTALACIÓN, REPARACIÓN,
MANTENIMIENTO Y CONSERVACIÓN

$ 1,364,000.00

SERVICIOS DE COMUNICACIÓN SOCIAL Y PUBLICIDAD $ 1,343,000.00
SERVICIOS DE TRASLADO Y VIÁTICOS $ 1,546,000.00
SERVICIOS OFICIALES $ 6,340,000.00
OTROS SERVICIOS GENERALES $ 6,815,216.78

4000 TRANSFERENCIAS, ASIGNACIONES, SUBSIDIOS Y
OTRAS AYUDAS

$ 16,330,000.00

TRANSFERENCIAS INTERNAS Y ASIGNACIONES AL
SECTOR PÚBLICO

$ 1,200,000.00

TRANSFERENCIAS AL RESTO DEL SECTOR PUBLICO $ 6,585,000.00
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Municipio de RÍO GRANDE

Presupuesto de Egresos del Ejercicio Fiscal 2022

NORMA CONAC

Clasificador por Objeto del Gasto Importe
SUBSIDIOS Y SUBVENCIONES $ 1,300,000.00
AYUDAS SOCIALES $ 7,245,000.00
TRANSFERENCIAS A FIDEICOMISOS, MANDATOS Y
OTROS ANÁLOGOS

$ 0.00

DONATIVOS $ 0.00
TRANSFERENCIAS AL EXTERIOR $ 0.00

5000 BIENES MUEBLES, INMUEBLES E INTANGIBLES $ 2,491,250.00
MOBILIARIO Y EQUIPO DE ADMINISTRACIÓN $ 1,380,500.00
MOBILIARIO Y EQUIPO EDUCACIONAL Y RECREATIVO $ 176,375.00
EQUIPO E INSTRUMENTAL MEDICO Y DE LABORATORIO $ 20,000.00
VEHÍCULOS Y EQUIPO DE TRANSPORTE $ 300,000.00
EQUIPO DE DEFENSA Y SEGURIDAD $ 100,000.00
MAQUINARIA, OTROS EQUIPOS Y HERRAMIENTAS $ 514,375.00
ACTIVOS BIOLÓGICOS $ 0.00
BIENES INMUEBLES $ 0.00
ACTIVOS INTANGIBLES $ 0.00

6000 INVERSIÓN PÚBLICA $ 67,614,413.86
OBRA PUBLICA EN BIENES DE DOMINIO PUBLICO $ 67,614,413.86
OBRA PÚBLICA EN BIENES PROPIOS $ 0.00
PROYECTOS PRODUCTIVOS Y ACCIONES DE FOMENTO $ 0.00

7000 INVERSIONES FINANCIERAS Y OTRAS PROVISIONES $ 0.00
PROVISIONES PARA CONTINGENCIAS Y OTRAS
EROGACIONES ESPECIALES

$ 0.00

9000 DEUDA PÚBLICA $ 17,000,000.00
AMORTIZACIÓN DE LA DEUDA PÚBLICA $ 15,000,000.00
INTERESES DE LA DEUDA PÚBLICA $ 2,000,000.00
COMISIONES DE LA DEUDA PÚBLICA $ 0.00
GASTOS DE LA DEUDA PÚBLICA $ 0.00
ADEUDOS DE EJERCICIOS FISCALES ANTERIORES
(ADEFAS)

$ 0.00
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Municipio de RÍO GRANDE

Presupuesto de Egresos del Ejercicio Fiscal 2022

NORMA CONAC

Clasificación Administrativa Importe
TOTAL $ 354,600,000.00

Órgano Ejecutivo Municipal $ 354,600,000.00

Clasificador Funcional del Gasto Importe
TOTAL $ 354,600,000.00

1 Gobierno $ 248,237,834.19
2 Desarrollo Social $ 105,616,665.81
3 Desarrollo Económico $ 745,500.00
4 Otras no clasificadas en funciones anteriores $ 0.00

Clasificador por Tipo del Gasto Importe
TOTAL $ 354,600,000.00

0 Transitorio $ 15,000,000.00
1 Gasto Corriente $ 267,494,336.14
2 Gasto Capital $ 70,105,663.86
3 Amortización de la Deuda y Disminución de Pasivos $ 2,000,000.00
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Municipio de RÍO GRANDE

Presupuesto de Egresos del Ejercicio Fiscal 2022

NORMA CONAC

Prioridades del gasto
ALUMBRADO PÚBLICO
URBANIZACIÓN
FOMENTO Y DIFUSIÓN DE LA CULTURA
ASISTENCIA SOCIAL Y SERVICIOS COMUNITARIOS
RECAUDACIÓN, CONTROL Y FISCALIZACIÓN DE LOS INGRESOS
ATENCIÓN A LA DEMANDA CIUDADANA
ATENCIÓN A LA EDUCACIÓN
ADMINISTRACIÓN DE LOS RECURSOS MATERIALES Y SERVICIOS
TRANSVERSALIDAD DE GENERO

Página 4 de 12



	  

32	  
	  

	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   08	   AÑO:	   2021	  

EXPEDIENTE	  :	   SESIÓN	  ORDINARIA	  DEL	  DÍA	  20	  DE	  DICIEMBRE	  DEL	  2021	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO.	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

Municipio de RÍO GRANDE

Presupuesto de Egresos del Ejercicio Fiscal 2022

NORMA CONAC

Programas, Subprogramas y Proyectos
ADMINISTRACIÓN
GASTOS ADMINISTRATIVOS AYUNTAMIENTO
PARTICIPACIONES

$ 12,359,651.66

GASTOS ADMINISTRATIVOS PRESIDENCIA - DESPACHO
RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 1,100,000.00

GASTOS ADMINISTRATIVOS SINDICATURA RECAUDACIÓN
MUNICIPIO

$ 3,100,000.00

GASTOS ADMINISTRATIVOS SECRETARIA DE GOBIERNO
MUNICIPAL PARTICIPACIONES

$ 17,285,889.20

GASTOS ADMINISTRATIVOS SECRETARIA DE GOBIERNO
MUNICIPAL RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 3,400,000.00

GASTOS ADMINISTRATIVOS TESORERIA RECAUDACIÓN
MUNICIPIO

$ 10,970,000.00

GASTOS ADMINISTRATIVOS TESORERIA PARTICIPACIONES $ 67,042,418.89
GASTOS ADMINISTRATIVOS DIRECCIÓN DE ATENCIÓN A
MIGRANTES RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 200,000.00

GASTOS ADMINISTRATIVOS DIRECCIÓN DE ATENCIÓN A
MIGRANTES PARTICIPACIONES

$ 514,092.49

GASTOS ADMINISTRATIVOS DESARROLLO ECONÓMICO Y
SOCIAL PARTICIPACIONES

$ 8,173,956.93

GASTOS ADMINISTRATIVOS DESARROLLO ECONÓMICO
RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 5,550,000.00

GASTOS ADMINISTRATIVOS DESARROLLO AGROPECUARIO
RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 1,500,000.00

GASTOS ADMINISTRATIVOS CONTRALORÍA MUNICIPAL
PARTICIPACIONES

$ 1,557,246.19

GASTOS ADMINISTRATIVOS CONTRALORÍA MUNICIPAL
RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 150,000.00

GASTOS ADMINISTRATIVOS UNIDAD O INSTITUTO DE
PLANEACIÓN MUNICIPAL PARTICIPACIONES

$ 711,309.01

GASTOS ADMINISTRATIVOS UNIDAD O INSTITUTO DE
PLANEACIÓN MUNICIPAL RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 180,000.00

GASTOS ADMINISTRATIVOS UNIDAD DE TRANSPARENCIA
MUNICIPAL PARTICIPACIONES

$ 645,467.45

GASTOS ADMINISTRATIVOS UNIDAD DE TRANSPARENCIA
MUNICIPAL RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 100,000.00

GASTOS ADMINISTRATIVOS DIF MUNICIPAL
PARTICIPACIONES

$ 8,902,585.95

GASTOS ADMINISTRATIVOS DIF MUNICIPAL RECAUDACIÓN
MUNICIPIO

$ 2,500,000.00

GASTOS ADMINISTRATIVOS SEGURIDAD PUBLICA
PARTICIPACIONES

$ 13,948,726.90

GASTOS ADMINISTRATIVOS SEGURIDAD PUBLICA
RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 2,500,000.00
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Municipio de RÍO GRANDE

Presupuesto de Egresos del Ejercicio Fiscal 2022

NORMA CONAC

GASTOS ADMINISTRATIVOS PROTECCIÓN CIVIL/BOMBEROS
RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 1,550,000.00

GASTOS ADMINISTRATIVOS PATRONATO DE LA FERIA
RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 6,000,000.00

DESARROLLO Y ASISTENCIA SOCIAL
BÁSICA TESORERIA RECAUDACIÓN MUNICIPIO $ 300,000.00
CONSEJO MPAL. DE CULTURA INSTITUTO MUNICIPAL DE
CULTURA RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 800,000.00

CIUDADANÍA TESORERIA RECAUDACIÓN MUNICIPIO $ 7,265,000.00
DELEGADOS MUNICIPALES TESORERIA RECAUDACIÓN
MUNICIPIO

$ 750,000.00

OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS
GASTOS ADMINISTRATIVOS DE OBRAS Y SERVICIOS
PÚBLICOS DIRECCIÓN DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS
MUNICIPALES PARTICIPACIONES

$ 6,986,489.52

GASTOS ADMINISTRATIVOS DE OBRAS Y SERVICIOS
PÚBLICOS DIRECCIÓN DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS
MUNICIPALES RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 667,500.00

SUPERVISIÓN DE OBRAS DEL PMO DIRECCIÓN DE OBRAS Y
SERVICIOS PÚBLICOS MUNICIPALES RECAUDACIÓN
MUNICIPIO

$ 130,000.00

SUPERVISIÓN DE OBRAS DE OTROS PROGRAMAS
DIRECCIÓN DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS MUNICIPALES
RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 60,000.00

AGUA POTABLE SERVICIOS PÚBLICOS RECAUDACIÓN
MUNICIPIO

$ 40,000.00

DRENAJE Y ALCANTARILLADO SERVICIOS PÚBLICOS
RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 40,000.00

ALUMBRADO PÚBLICO SERVICIOS PÚBLICOS
PARTICIPACIONES

$ 1,240,173.77

ALUMBRADO PÚBLICO SERVICIOS PÚBLICOS RECAUDACIÓN
MUNICIPIO

$ 1,654,500.00

LIMPIA, RECOLECCIÓN, TRASLADO, TRATAMIENTO Y
DISPOSICION FINAL DE RESIDUOS SERVICIOS PÚBLICOS
PARTICIPACIONES

$ 6,148,614.09

LIMPIA, RECOLECCIÓN, TRASLADO, TRATAMIENTO Y
DISPOSICION FINAL DE RESIDUOS SERVICIOS PÚBLICOS
RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 4,134,000.00

MERCADOS Y CENTRALES DE ABASTOS SERVICIOS
PÚBLICOS RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 41,200.00

CALLES SERVICIOS PÚBLICOS RECAUDACIÓN MUNICIPIO $ 430,500.00
PARQUES Y JARDINES SERVICIOS PÚBLICOS
PARTICIPACIONES

$ 10,543,377.95

PARQUES Y JARDINES SERVICIOS PÚBLICOS RECAUDACIÓN
MUNICIPIO

$ 1,601,250.00
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MANTENIMIENTO A CENTROS EDUCATIVOS OBRAS
PÚBLICAS RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 107,500.00

MANTENIMIENTO A IGLESIAS OBRAS PÚBLICAS
RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 106,000.00

MANTENIMIENTO A ESPACIOS DEPORTIVOS OBRAS
PÚBLICAS RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 276,000.00

MANTENIMIENTO DE CAMINOS OBRAS PÚBLICAS
RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 608,500.00

MANTENIMIENTO A EDIFICIOS PÚBLICOS OBRAS PÚBLICAS
RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 521,500.00

MANTENIMIENTO A SEÑALAMIENTOS VIALES OBRAS
PÚBLICAS RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 137,000.00

MEJORAMIENTO A LA VIVIENDA OBRAS PÚBLICAS
RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 59,000.00

FONDO III RAMO 33
CONCENTRADORA DE AGUA POTABLE DESARROLLO SOCIAL
FONDO III - EJERCICIO ACTUAL (2022)

$ 33,010,000.00

FONDO IV RAMO 33
OBLIGACIONES FINANCIERAS DEL EJERCICIO ACTUAL
DESARROLLO SOCIAL FONDO IV - EJERCICIO ACTUAL (2022)

$ 48,515,000.00

OTROS PROGRAMAS CONVENIDOS CON EL ESTADO
CONCENTRADORA DE FISE 2022 DESARROLLO SOCIAL FISE
(FONDO DE APORTACIONES PARA LA INFRAESTRUCTURA
SOCIAL ESTATAL )

$ 2,000,000.00

CONCENTRADORA DE SAMA-AGUA Y ALCANTARILLADO
DESARROLLO SOCIAL SAMA -  AGUA Y ALCANTARILLADO

$ 10,000,000.00

CONCENTRADORA DE DOS POR UNO MIGRANTES 2022
DESARROLLO SOCIAL DOS POR UNO PARA MIGRANTES

$ 5,000,000.00

OTROS PROGRAMAS CONVENIDOS CON LA FEDERACIÓN
CONCENTRADORA DE PRODDER DESARROLLO SOCIAL
PRODDER (P)ROGRAMA DE DEVOLUCIÓN DE DERECHOS
-CNA)

$ 2,000,000.00

OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS
SUPERVISIÒN EXTERNAS PARA OBRAS DE RECURSO
EXTRAORDINARIO DIRECCIÓN DE OBRAS Y SERVICIOS
PÚBLICOS MUNICIPALES RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 60,000.00

TALLER DE SOLDADURA OBRAS PÚBLICAS RECAUDACIÓN
MUNICIPIO

$ 91,000.00

REHABILITACIÒN DE MERCADO JUÀREZ OBRAS PÚBLICAS
RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 361,605.40

REHABILITACIÒN DE MERCADO HIDALGO OBRAS PÚBLICAS
RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 310,663.65

CONSTRUCCIÓN DE GRADAS EN CAMPO DEPORTIVO DE LA
COMUNIDAD FRANCISCO GARCÍA SALINAS OBRAS PÚBLICAS
RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 231,696.38
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CONSTRUCCIÓN GRADAS EN CAMPO DEPORTIVO DE LA
COMUNIDAD DE BOQUILLA DE ARRIBA OBRAS PÚBLICAS
RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 231,696.38

CONSTRUCCIÓN GRADAS EN CAMPO DEPORTIVO DE LA
COMUNIDAD DE EMILIANO ZAPATA (MORONES) OBRAS
PÚBLICAS RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 231,696.38

CONSTRUCCIÓN GRADAS EN CAMPO DEPORTIVO DE LA
COLONIA PROGRESO DE ALFONSO MEDINA  OBRAS
PÚBLICAS RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 231,696.38

CONSTRUCCIÓN GRADAS EN CAMPO DEPORTIVO DE LA
COMUNIDAD DE TETILLAS OBRAS PÚBLICAS RECAUDACIÓN
MUNICIPIO

$ 231,696.38

CONSTRUCCIÓN TAPAS DE REGISTRO EN LA COMUNIDAD DE
TETILLAS OBRAS PÚBLICAS RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 74,000.00

CONSTRUCCIÓN DE PARQUE EN COLONIA LOS ALAMOS
OBRAS PÚBLICAS RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 210,385.19

REHABILITACIÒN DE MERCADO RÌO GRANDE OBRAS
PÚBLICAS RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 515,000.00

CONSTRUCCION DE ACCESO A LA GUARDIA NACIONAL
OBRAS PÚBLICAS RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 2,000,000.00

CONSTRUCCIÒN DE OFICINAS SIMAPARG, UBICADAS EN
CALLES CORREGIDORA, CL. CENTRO, RÌO GRANDE, ZAC.
OBRAS PÚBLICAS RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 1,000,000.00

CONSTRUCCIÒN DE DOS AULAS EN EL CECYTEZ DE RÌO
GRANDE, ZAC. OBRAS PÚBLICAS RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 1,000,000.00

BECHEO EN DIFERENTES CALLES DE LA CABECERA
MUNICIPAL, RÌO GRANDE, ZAC. OBRAS PÚBLICAS
RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 1,000,000.00

EMPASTADO SINTÉTICO EN CAMPO DE LA UNIDAD
DEPORTIVA OBRAS PÚBLICAS RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 1,062,134.47

COLOCACIÓN DE SEÑALÉTICA EN PRIMER CUADRO DE LA
CIUDAD  OBRAS PÚBLICAS RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 400,000.00

CONSTRUCCION DE ANDADORES Y GUARNICIONES EN
PANTEON MUNICIPAL, FRACCIONAMIENTO LOS INDIOS
OBRAS PÚBLICAS RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 2,202,859.39

CONSTRUCCION DEL COMEDOR MUNICIPAL EN EX-KINDER
EVA SAMANO EN RIO GRANDE, ZACATECAS OBRAS
PÚBLICAS RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 1,000,000.00

CONSTRUCCIÒN  DE MODULO DE BAÑOS EN EL CBTA NO. 20
OBRAS PÚBLICAS RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 480,000.00

ALUMBRADO PUBLICO DE ANDADOR UBICADO FRENTE AL
CBTA NO. 20 OBRAS PÚBLICAS RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 1,000,000.00

CONSTRUCCIÒN  DE PUENTE COLGANTE EN LA COMUNIDAD
DE LA IGNACIO ZARAGOZA (LA RASTRERA) OBRAS PÚBLICAS
RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 100,000.00

ADMINISTRACIÓN
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GASTOS ADMINISTRATIVOS DE LAS BIBLIOTECAS DEL
MUNICIPIO TESORERIA RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 300,000.00

DESARROLLO Y ASISTENCIA SOCIAL
SUBSIDIO AL SISTEMA DE AGUA POTABLE TESORERIA
RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 1,200,000.00

INSTITUTO MUNICIPAL DE LA JUVENTUD INSTITUTO
MUNICIPAL DE LA JUVENTUD RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 300,000.00

INSTITUTO MUNICIPAL DEL DEPORTE INSTITUTO MUNICIPAL
DEL DEPORTE RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 2,000,000.00

INSTITUTO DE LA MUJER INSTITUTO MUNICIPAL DE LA
MUJER  RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 300,000.00

OTROS PROGRAMAS CONVENIDOS CON EL ESTADO
CONCENTRADORA DE APORTACIONES DE BENEFICIARIOS
DESARROLLO SOCIAL APORTACIÓN DE BENEFICIARIOS
(PROGRAMAS)

$ 2,000,000.00

PAGO DE DEUDA
GODEZAC TESORERIA SEFIN $ 17,000,000.00
OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS
REHABILITACION DE FACHADAS ZONA CENTRO DE RIO
GRANDE, ZAC. OBRAS PÚBLICAS RECAUDACIÓN MUNICIPIO

$ 2,359,420.00
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Analítico de plazas 2022
Plaza/Puesto Número de Plazas Remuneraciones

De Hasta
ADMINISTRADOR (A) 3 $ 3,162.00 $ 4,666.00

ALBAÑIL 4 $ 2,481.75 $ 2,680.29
ASESOR/A ADMINISTRATIVO 3 $ 9,626.00 $ 10,356.73

ASESOR/A JURIDICO/A 5 $ 5,590.05 $ 9,856.73
ASESOR/A TECNICO 4 $ 9,626.60 $ 10,356.73

AUXILIAR 121 $ 2,124.90 $ 9,745.46
AUTORIDAD INVESTIGADORA 1 $ 4,678.35 $ 9,084.65

AUTORIDAD SUBSTANCIADORA 1 $ 4,678.35 $ 9,084.65
AUXILIAR ADMINISTRATIVO/A 42 $ 2,230.00 $ 12,746.65

AUXILIAR ARCHIVISTA 4 $ 4,159.65 $ 4,492.42
AUXILIAR CONTABLE 9 $ 4,659.65 $ 11,637.57
AUXILIAR DE CAMPO 87 $ 2,125.50 $ 9,106.83

AUXILIAR DE SERVICIOS
PRIMARIOS

48 $ 2,558.53 $ 8,035.69

AUXILIAR DE SERVICIOS
PRIMARIOS (SEGURIDAD

PUBLICA

19 $ 2,558.53 $ 3,250.18

AUXILIAR ESPECIALIZADO/A 4 $ 5,248.80 $ 5,668.70
AUXILIAR JURIDICO/A 8 $ 3,837.15 $ 7,737.44
AUXILIAR MEDICO/A 4 $ 2,125.50 $ 2,295.54
AUXILIAR TECNICO 23 $ 3,162.00 $ 13,344.26
BIBLIOTECARIO/A 28 $ 2,125.50 $ 7,098.84

BOMBERO/A INICIAL 18 $ 2,403.24 $ 4,577.10
CAJERO/A 3 $ 3,694.05 $ 8,840.66

CARGADOR 7 $ 2,998.65 $ 4,674.47
CENTRALISTA 4 $ 3,725.40 $ 5,063.00

CHOFER 6 $ 2,587.85 $ 4,855.79
COCINERO/A 6 $ 2,735.95 $ 4,402.00

COMISIONADO/A 24 $ 2,125.50 $ 9,901.28
TITULAR ORGANO DE CONTROL

INTERNO
1 $ 13,225.50 $ 13,803.54

COORDINADOR/A 2 $ 8,852.00 $ 9,332.00
COORDINADOR/A (TITULAR DE

AREA)
2 $ 5,600.00 $ 6,805.20

COORDINADOR/A
ADMINISTRATIVO/A

4 $ 5,688.50 $ 6,055.58

COORDINADOR/A DE AREA
MEDICA

1 $ 5,600.00 $ 5,840.00

COORDINADOR/A DE EGRESOS 1 $ 6,900.00 $ 7,260.00
COORDINADOR/A DE INGRESOS 1 $ 6,900.00 $ 7,260.00

COORDINADOR/A DE OBRA 3 $ 7,692.15 $ 8,307.52
COORDINADOR/A DE TALLERES 2 $ 3,199.95 $ 3,455.95

Analítico de plazas 2022
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COORDINADOR/A TOPOGRAFO 3 $ 6,317.70 $ 6,823.12
CRONISTA MUNICIPAL 1 $ 7,188.85 $ 7,683.96
DIRECTOR DE AREA 4 $ 9,789.92 $ 13,803.54

DIRECTOR/A DE OBRAS Y
SERVICIOS  PUBLICOS

1 $ 16,528.80 $ 17,131.10

DIRECTOR/A DESARROLLO
ECONOMICO Y SOCIAL

1 $ 13,225.50 $ 13,803.54

DIRECTOR/A DIF MUNICIPAL 1 $ 9,775.65 $ 10,557.70
DIRECTOR/A SEGURIDAD

PUBLICA
1 $ 14,233.50 $ 14,508.74

INSPECTOR/A (PROTECCION
CIVIL)

2 $ 4,119.90 $ 4,685.20

INSPECTOR/A DE ALCOHOLES 7 $ 3,162.00 $ 4,666.00
INSPECTOR/A DE CARNES 2 $ 3,213.60 $ 3,772.02

INSPECTOR/A DE COMERCIO 5 $ 4,334.70 $ 5,153.54
INSPECTOR/A DE OBRA 5 $ 3,354.00 $ 6,820.07

INSTRUCTOR/A DE AEROBICS 2 $ 3,722.55 $ 4,020.35
INTENDENTE / AFANADOR/A 30 $ 2,125.50 $ 4,808.46

JARDINERO/A 10 $ 2,681.75 $ 5,797.49
JEFE DE BOMBEROS 1 $ 4,000.00 $ 4,669.30

JEFE DE DEPARTAMENTO /
ENCARGADO

38 $ 3,092.60 $ 11,567.42

JEFE DESPACHO DEL
PRESIDENTE MUNICIPAL

1 $ 13,775.00 $ 14,351.96

JUBILADO/A 46 $ 514.05 $ 9,793.87
JUEZ COMUNITARIO 1 $ 7,511.75 $ 7,928.69

JURIDICO/A 6 $ 4,426.00 $ 9,856.73
MAESTRO/A DE MUSICA 1 $ 6,788.40 $ 7,331.47

MECANICO 2 $ 5,266.50 $ 5,687.82
MEDICO 4 $ 6,109.35 $ 6,998.10

NOTIFICADOR 2 $ 3,725.40 $ 4,023.43
NUTRIOLOGO/A 2 $ 3,278.25 $ 3,540.51

OFICIAL BOMBERO/A 5 $ 3,604.95 $ 4,139.30
OFICIAL DE REGISTRO CIVIL 1 $ 7,358.65 $ 7,921.34

OFICIAL MAYOR 1 $ 9,789.92 $ 10,539.80
OPERADOR 21 $ 2,125.50 $ 7,326.94

PINTOR 6 $ 215.50 $ 6,935.60
PLACERO/A 5 $ 3,886.78 $ 6,332.09

POLICIA 27 $ 5,032.55 $ 5,395.15
POLICIA SEGUNDO 6 $ 6,788.75 $ 7,291.85
POLICIA TERCERO 10 $ 5,053.27 $ 6,257.16

POLICIA TERCERO JEFE UNIDAD
DE ANALISIS

1 $ 4,789.80 $ 5,172.98

Analítico de plazas 2022
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CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Algún	  comentario,	  bueno	  pues	  después	  de	  haber	  hecho	  un,	  un	  
análisis	  pues	  previo	  con	  cada	  uno	  de	  ustedes	  para	  el	  tema	  del	  presupuesto	  de	  egresos	  
que	  estuvimos	  haciendo	  una	  participación	  y	  los	  puntos	  que	  cada	  uno	  de	  los	  regidores	  
y	  regidoras	  junto	  con	  la	  síndico	  municipal	  y	  un	  servidor	  en	  conjunto	  con	  varias	  áreas	  
del	   municipio,	   pues	   determinamos	   ya	   dar	   autorización	   a	   este	   presupuesto	   de,	   de	  
egresos,	  bueno	  si	  no	  hay	  algún	  otra	  más	  participación	  procedemos	  a	  votar,	  quien	  esté	  

Municipio de RÍO GRANDE

Presupuesto de Egresos del Ejercicio Fiscal 2022

NORMA CONAC

Plaza/Puesto Número de Plazas Remuneraciones
De Hasta

POLICIA UNIDAD DE ANALISIS 1 $ 4,270.65 $ 4,612.30
PREPARADOR FISICO 2 $ 3,162.00 $ 3,402.00

PRESIDENTE MUNICIPAL 1 $ 41,583.68 $ 41,583.68
PROCURADOR D DEFENSA D

DERECHOS DE NI?@S Y
ADOLES

1 $ 4,231.35 $ 4,483.46

PROMOTOR DEPORTIVO 3 $ 3,162.00 $ 3,402.00
PSICOLOGO/A 8 $ 2,605.80 $ 6,703.07

RECEPCIONISTA 3 $ 9,413.55 $ 10,166.63
REGIDOR 14 $ 20,791.84 $ 20,791.84

REHABILITACION 5 $ 5,658.15 $ 7,336.82
SARGENTO (PROTECCION CIVIL) 1 $ 3,750.00 $ 4,404.30

SECRETARIA 58 $ 2,363.70 $ 14,737.92
SECRETARIO/A DE GOBIERNO

MUNICIPAL
1 $ 17,882.85 $ 18,865.52

SINDICO/A MUNICIPAL 1 $ 27,719.68 $ 27,719.68
SOLDADOR 6 $ 3,394.05 $ 8,210.00

SUB COORDINADOR/A
(PROTRECCION CIVIL)

1 $ 5,119.90 $ 5,745.20

SUB JEFE DE DEPARTAMENTO 1 $ 5,055.00 $ 5,459.40
SUBDIRECTOR (A) 4 $ 5,600.00 $ 10,567.42

SUPERVISOR/A DE ANIMALES 4 $ 2,698.50 $ 5,553.42
TECNICO ELECTRICISTA 6 $ 2,885.35 $ 8,378.51

TERAPEUTA 3 $ 4,426.00 $ 4,666.00
TESORERO/A MUNICIPAL 1 $ 17,649.35 $ 18,421.30
TRABAJADOR/A SOCIAL 1 $ 5,627.55 $ 6,077.75
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a	  favor	  del	  punto	  número	  seis	  que	  consiste	  en	  lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso,	  a	  perdón	  
regidora	  Luz	  Margarita,	  adelante.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Si	  bueno	  este,	  considerando	  la	  importancia	  que	  
este,	  que	  este	  ejercicio	   tiene	  para	  el	  municipio,	  este	  presidente,	  síndica,	  compañeras	  
regidoras	   y	   regidores,	   si	   bien	   es	   cierto	   este	   fue	   una,	   una	   este,	   un	   consenso	   y	   unas	  
reuniones	  previas	  a	  que	  la	  comisión	  de	  Hacienda	  este,	  dictaminara	  este,	  si	  me	  gustaría	  
ser	  este,	  algunos	  comentarios	  y	  bueno	  me	  gustaría	  no	  sé	  si	  el	  señor	  tesorero	  se	  quedó	  
aquí	  o	  este,	  este	  por	  aquí	  este	  presente,	  para	  que	  me	  aclare	  algunas	  dudas	  que	  todavía	  
tengo,	  insisto	  por	  lo	  complejo	  que	  es	  este,	  el,	  en	  sí	  el	  presupuesto	  de	  egresos	  verdad	  y	  
de	  que	  si	  bien	  es	  cierto	  este,	  la	  comisión	  de	  Hacienda,	  insisto	  lo,	  lo	  comentamos	  y	  ya	  lo	  
dictaminamos,	  de	  cualquier	  manera	  es	  enriquecedor	  pues	  someterlo	  a	  este	  pleno	  que	  
es	  quien	  tiene	  la,	  al	  final	  la	  autorización	  más	  allá	  de	  un	  dictamen	  o	  no	  y	  bueno	  también	  
que	  sea	  del	  conocimiento	  de	  la	  ciudadanía,	  si	  bien	  es	  cierto	  este	  presidente,	  está,	  está	  
este	   ajustado	   pues	   a	   la	   ley	   de	   disciplina	   financiera	   como	   debe	   ser	   y	   a	   la	   ley	   de	  
contabilidad	   gubernamental,	   pues	   yo	   si	  me	   gustaría	   insistir	   de	  que	   si	   bien	   es	   cierto	  
algunas	  partidas	  que	  si	  quisiera	  que	  me	  aclararan	  este	   los	  compañeros	  de	   tesorería,	  
sobre	  todo	  de	  erogación,	  sobre	  todo	  de	  gasto	  y	  tomando	  en	  cuenta	  pues	  la	  austeridad	  
en	  la	  que	  estamos	  desde	  nivel	  federal,	  nivel	  estatal	  y	  por	  supuesto	  que	  ese	  repercute	  
en	   el	   nivel	   este	   municipal,	   pues	   si	   hacer	   hincapié	   de	   que	   si	   bien	   es	   cierto	   algunas	  
partidas	   están	   ya	   plasmadas	   y	   están	   autorizadas	   pues	   no	   por	   eso	   significa	   que	   este	  
pues	  se	  van	  a	  gastar	  como	  tal,	  si	  no	  hacer	  hincapié	  pues	  yo	  se	  que	  el	  tesorero	  es,	  es	  un	  
hombre	   profesional,	   es	   un	   hombre	   cuidadoso	   y	   que,	   y	   que	   habrá	   de	   apegarse	   a	   los	  
lineamientos	  de	  racionalidad	  y	  austeridad	  presupuestaria	  este,	  pues	  sabemos	  que	  hay	  
solo	  ciertas	  áreas	  dentro	  de	  la	  administración	  que	  son	  recaudatorias	  y	  todas	  las	  demás	  
son	   de	   erogación	   porque	   la	   propia	   administración	   pública	   municipal	   pues	   así	   esta	  
establecido	   pues	   no	   para	   prestar	   los	   servicios,	   pero	   si,	   si	   me	   gustaría	   por	   ejemplo	  
consultarle	  cual	  fue	  el	  presupuesto	  de	  alimentos	  en	  el	  2021	  y	  cual	  es	  la	  cantidad	  este,	  
que,	   que	   bueno	   yo	   vi	   este	   y	   me	   pareció	   un	   tanto	   elevada	   del	   22	   y	   lo	   hice,	   hice	   el	  
comentario	   en	   la	   propia	   comisión	   de	   Hacienda,	   con	   que	   objetivo	   señor	   presidente,	  
vamos	   a	   llegar	   a	   un	   punto	   siguiente	   donde	   viene	   la	   autorización	   de	   unos	  
mantenimientos	  en	  el	  parque	  vehicular,	  caso	  específico	  los	  camiones	  recolectores	  de	  
basura	   y	   todavía	   quedan	   pendientes	   unos	   más	   para	   el	   próximo	   año,	   porque	   cabe	  
señalar	   pues	   que	   esta	   administración	   recibió	   un	   parque	   vehicular	   este,	   pues	   en	  
condiciones	  muy	   precarias	   no,	   entonces	   si	   pudiéramos	   ahorrar	   en	   algunas	   partidas	  
que	   insisto,	   aunque	  estén	  aquí	  ya	  detalladas	  y	   aunque	  están	  presupuestadas	  no	   con	  
eso	  significa	  que	  nos	  vamos	  a	  gastar	  todo	  ese	  recurso,	  si	  pudiera	  haber	  ahorros	  pues	  
ahí	  podríamos	  estar	  pensando	  hasta	  en	  otra	  unidad	  recolectora	  de	  basura,	  en	  la	  parte	  
de,	  de	  obras	  públicas	  vimos	  un	  tema	   importante	  que	  nosotros	  ya	  habíamos	  también	  
analizado	  en	  él,	  en	  la	  comisión	  de	  Comercio	  que	  era	  la	  parte	  de	  que	  los	  comerciantes	  
de	  Río	  Grande	   vieran	   a	   esta	   administración	   como	  un	   aliado	   y	   este	   y	   no	   solo	   insisto	  
como	  una	  parte	  recaudatoria,	  el	  regidor	  Rosales	  traía	  una	  idea	  muy	  buena	  para,	  para	  
estas	  épocas	  donde	  hay	  mucha	  economía	  en	  el	  municipio,	  desafortunadamente	  no	  se	  
tiene	  todavía	  un	  diagnóstico	  en	  el	  departamento	  de	  comercio,	  no	  se	  pudo	  concretar,	  
pero	  si	  nos	  agrado	  que	  ahí	  en	  obras	  públicas	  se	  haya	  destinado	  una	  partida	  para	  este,	  
ver	   el	   tema	   de	   fachadas	   y	   pudiéramos	   ver	   hasta	   el	   tema	   de	   banquetas	   hombre	   que	  
tanta	   falta	   le	   hace	   a	   nuestro	  municipio,	   que	   nuestras	   banquetas	   por	   lo	  menos	   en	   el	  
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primer	  cuadro	  de	  la	  ciudad	  estuvieran	  todas	  este,	  no	  sé	  el	  nombre	  técnico	  si	  se	  puede	  
decir	  al	  parejo	  o	  demás	  porque	  vemos	  pues	  que	  unificadas	  correcto,	  vemos	  que	  pues	  
es	  un	  tema	  ya	  muy	  deteriorado	  y	  necesario	  en,	  en	  nuestro	  municipio,	   tanto	  para	   los	  
adultos	   mayores,	   para	   los	   transeúntes	   que	   luego	   ahí	   pues	   andan	   abajo	   de	   las	  
banquetas	  haciendo	  peripecias	  con	  los	  del,	  con	  los	  que	  utilizan	  bicicletas,	  con	  los	  que	  
utilizan	  motocicletas	   y	   demás	   bueno	   el,	   a	   que	   voy	   a	   que	   si	   pudiéramos	   reducir	   en	  
algunas	   partidas	   que	   son	   de	   gasto	   pudiéramos	   todavía	   incrementar	   esa	   parte	   de,	  
positiva	  en,	  en	  obra,	  o	  en,	  o	  en	  el	  tema	  de	  los,	  del	  parque	  vehicular	  que	  tanta	  falta	  le	  
hace,	   insisto	   a	   la	   presidencia,	   a	   la	   administración	   para	   brindar	   los	   servicios	   básicos	  
presidente	   y	   compañeros,	   entonces	   si	   me	   gustaría	   saber	   el	   monto	   que	   hubo	   en	  
alimentos	  en	  el	  2021.	  

CIUDADANO	   CONTADOR	   PÚBLICO	   HUGO	   MARTÍNEZ	   RÍOS.-‐	   Tesorero	   Municipal:	  
Bueno	  específicamente	  alimentos	  el	  dato	  lo	  tenemos	  por	  ahí	  en	  la	  balanza,	  no	  se	  si	  la	  
tengan	  por	  ahí,	  no	  la	  trae,	  no	  la	  tiene,	  es	  de	  $1´725,000.00,	  $1´727,000.00.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Estamos	  hablando	  del	  2021	  y	  del	  2022.	  

CIUDADANO	  CONTADOR	  PÚBLICO	  HUGO	  MARTÍNEZ	  RÍOS.-‐	  Tesorero	  Municipal:	  Dos	  
mil	  veintidós	  todavía	  no	  lo	  cerramos,	  todavía	  no	  tenemos	  el	  dato,	  sería	  hasta,	  hasta	  la	  
contabilización	  de	  este	  mes	  de	  diciembre,	  $2´627,000.00.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Bueno,	  por	  ejemplo	  ahí,	  se	  me	  hace	  un	  aumento	  
considerable,	  este,	  ahí	  se	  engloba	  toda	  la,	  los	  alimentos	  que	  se	  hacen	  en	  eventos,	  el	  día	  
de	   la	  madre,	   cuando	   asisten	   nuestros	   delegados,	   nuestros	   concejales,	   etcétera	   pues,	  
pero	   ese	   punto	   lo	   pongo	   como	   ejemplo	   pues	   que	   no	   porque	   estén	   los	   dos	  millones	  
seiscientos	  este	  señor	  tesorero	  se	  vayan	  a	  gastar	  como	  tales,	  que	  de	  ahí	  pudiéramos	  
tener	  algún	  ahorro,	  eso	  es	  a	  lo	  que	  me	  refiero	  y	  así	  puedo	  seguirle	  con	  viáticos	  y	  puedo	  
seguirle	  con	  servicios	  oficiales	  que	  si	  bien	  es	  cierto	  son	  gastos,	  pudiéramos	  durante	  el	  
año	  hacer	  el	  propósito	  que	  hablábamos	  antes	  de	  iniciar	  la	  sesión	  señor	  presidente	  de	  
tener	   algunas	   economías,	   con	  que	  objetivo	  pues,	   con	   el	   objetivo	  de	   re	  direccionar	   a	  
servicios	   básicos	   sobre	   todo,	   en	   ese	   sentido	   va	  mi	   comentario,	   el	   presupuesto	   está	  
analizado,	   el	   presupuesto	   este,	   ya	   está	   autorizado	   en	   comisión,	   pero	   si	   lo	   quería	  
comentar	   pues	   por	   los	   lineamientos	   de	   racionalidad	   y	   austeridad	   presupuestaría	  
señor	   este	   tesorero,	   a	   los	   demás	   compañeros	   regidoras	   y	   regidores	   que,	   que	   este	  
estamos	   en	   esta	   sesión,	   pero	   sobre	   todo	   a	   los	   ciudadanos	   pues,	   que	   se	   vea	   esta	  
administración	   cuidadosa	   del	   gasto	   presidente,	   porque	   insisto	   hay	   pocas	   áreas	  
recaudatorias	  y	  además	  sabemos	  la	  condición	  de	  las	  familias	  riograndenses	  pues	  que	  
no	  es	  la	  mejor	  verdad,	  gracias.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Entonces	  igual	  para	  reafirmar	  ahí	  contadora	  a	  ver	  si,	  para	  ir	  en	  
la	  misma	  sintonía	  es,	  por	  ejemplo,	  se	  tiene	  programado	  un	  monto	  equis	  para	  cualquier	  
área,	  pues	  en	  muchas	  de	  esas	  no	  es	  necesariamente	  que	  lo	  vayamos	  a	  gastarnos	  hasta	  
el	  último	  peso	  que	  esté	  etiquetado,	   entre	  más	  pudiéramos	  ser	   conscientes	  del	  gasto	  
que	   pudiéramos	   hacer	   el	   próximo	   año	  pues	   tenerlo	   pues,	   de	   que	   pudiéramos	   hacer	  
eficiente	  pues	  en	  el	  caso	  del	  recurso	  público	  que	  tengamos	  y	  no	  malgastar	  lo	  poco	  que	  
podamos	   tener,	   no	   sé	   si	  más	   o	  menos	   era	   el	   comentario	   contadora	   eh,	   decirles	   por	  
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ejemplo,	   que	  me	   imagino	   que	   en	   el	   gasto	   del	   2021	   algo	   también	   donde	   se	   vinieron	  
dando	  algunos	  gastos	  es	  en	  el	  tema	  de,	  de	  la	  alimentación	  por	  ejemplo	  en	  el	  tema	  de	  la	  
vacunación,	   es	   un	   tema	   que	   vi	   que	   también	   se	   le	   apoyo	   por	   parte	   del	   municipio	   a	  
gobierno	  federal	  para	  darle	  al	  tema	  de	  todos	  los	  elementos	  que	  vacunaron	  ahora	  con	  
el	   tema	   de	   la	   contingencia	   pero	   bueno	   cuando	   sea	   algo	   de	   contingencia	   pues	   se	  
comprende,	   pero	   sí,	   si	   coincido	   y	   reafirmo	   el	   comentario	   de	   la	   contadora	   de	   que	  
tenemos	  que	  ser	  muy	  cuidadosos	  contadora,	  contador,	  hasta	  donde,	  donde	  se	  ocupe	  
hacerlo	   y	   donde	   no	   se	   ocupe,	   no	   hacerlo,	   también	   igual	   aprovecho	   el	   tema	   y	   si	  me	  
gustaría,	  no	  había	  tenido	  la	  oportunidad	  de	  comentarlo,	  pero	  lo	  hago	  ahorita	  en	  este	  
caso	  públicamente	  eh,	  si	  me	  gustaría	  que,	  quisiera	  pues,	  quisiera	  un	  análisis	   todavía	  
más	   a	   fondo	   con	   el	   tema	   del	   combustible	   de	   los	   vehículos	   oficiales,	   me	   ha	   estado	  
llegando	  por	  redes	  sociales,	  por	  redes	  sociales	  de	  repente	  que,	  el	  mal	  uso	  pues	  de,	  de	  
algunos	  de	  los	  compañeros	  en	  el	  tema	  de	  que,	  igual,	  es	  una	  acusación	  que	  me	  la	  hacen	  
a	  mí	  por	   la	   redes	   sociales,	   pero	   igual	  pudiéramos	  hacer	  una	   investigación	   contador,	  
porque	  pues	  no	  tenemos	  recurso,	  invertimos	  en,	  en	  gasolina	  o	  en	  diésel	  y	  que	  le	  estén	  
sacando,	   no	   estoy	   afirmando,	   quiero	   hacer	   una	   investigación	   y	   que	   pudiéramos	  
analizar	  que	  se	  esté	  dando	  el	  mejor	  uso	  al	  tema	  del	  combustible	  en	  todos,	  en	  todos	  los	  
vehículos	   del	   municipio	   y	   si	   en	   esa	   investigación	   señor	   contador	   hubiera	   una	  
anomalía,	   que	   lo	   pudiéramos	   saber	   para	   meter	   la	   denuncia	   correspondiente	   para	  
poder	  quitar	  el	  cargo	  de	  la	  persona	  que	  pudiera	  estar	  haciendo,	  vuelvo	  a	  repetir,	  no	  lo	  
estoy	  afirmando,	  son	  denuncias	  anónimas	  que	  hace	  la	  ciudadanía	  donde	  no	  se	  le	  está	  
dando	   el	   uso	   correcto	   al	   tema	   de	   combustibles,	   que	   ocupamos,	   que	   me	   apoye	  
directamente	  contador	  para	  dar	  una	  muy	  buena	  supervisión	  en	  el	  tema	  del	  buen	  uso	  
del	   combustible,	   ya	   inicio,	   pues	   ahí	   le	   encargo	   el	   reporte	   mi	   contador,	   adelante	  
regidora	  Tania	  Alonso.	  

CIUDADANA	   TANIA	   GUADALUPE	   ALONSO	   AGUILAR.-‐	   Regidora	   republicano	  
Ayuntamiento:	   También	   me	   gustaría	   agregar	   algo,	   	   por	   ejemplo	   yo	   estoy	   muy	   en	  
contacto	  con	  el	  coordinador	  de,	  de,	  hay	  se	  me	   fue	  el	  nombre	  el	  de	  protección	  civil	  y	  
por	   ejemplo	   cuando	   necesitamos	   una	   ambulancia,	   nos	   cobran	   el	   combustible,	  
entonces	  por	  ejemplo	  hay	  personas	  que	  son	  de	  muy	  escasos	  recursos	  y	  yo	  doy	  de	  los	  
vales	  que,	  yo	  doy	  de	  mis	  vales	  de	  gasolina	  y	  me	  han	  comentado	  que	  en	  la	  gasolinera	  
les	  dicen	  que	  no	  pueden	  ponerlo	  al,	  pues	  que	  no	  pueden	  a	  la	  ambulancia,	  también	  me	  
gustaría	  que	  eso	  o	  sea	  yo	  se	  los	  doy	  a	  ellos	  para	  que	  ellos	  pongan	  el	  combustible	  para	  
poder	  trasladar	  pero	  dicen	  que	  no	  les	  aceptan	  ese,	  la	  misma	  gasolina.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Fíjate	  que	  en	  ese	  tema	  que	  nos	  pudiéramos	  coordinar	  muy	  bien,	  
contador,	  en	  qué	  sentido,	  en	  ocasiones	  pues	  también	  la	  misma	  problemática	  que	  tiene	  
el	   municipio	   que	   no	   tiene	   el	   suficiente	   pues	   recurso	   para	   poder	   poner	   el	   tema	   del	  
diésel	  o	  de	  la	  gasolina	  en	  las	  diferentes	  áreas	  que	  tenemos,	  pero	  si	  me	  he	  dado	  cuenta	  
que	  hay	  personas,	  hay	  personas,	  ciudadanos	  que	  creo	  que	  es	  un	  buen	  porcentaje,	  que	  
no	   tienen,	   no	   tienen	   ni	   un	   solo	   peso	   para	   poder	   ahí	   poner	   el	   tema,	   el	   tema	   del	  
combustible	   si,	   cual	   es	   la	   idea,	   si	   me	   gustaría	   pues	   que	   claro	   que	   es	   un	   tema	   de	  
urgencia,	   pero	   que	   si	   pudiéramos	   también	   saber	   en	   este	   caso	  de	   junto	   con	  ustedes,	  
junto	   con	   protección	   civil,	   que	   pudieran	   analizar	   pues	   quien	   realmente	   ocupa	   el	  
servicio	  completo,	  porque	  hay	  mucha	  gente	  que	  está	  muy	  vulnerable,	  es	  decir	  que	  si	  
no	   tienen	  el	   recurso,	  no	   los	  muevo,	   aquí	   tenemos	  principalmente,	   somos	   servidores	  
públicos	   y	   tenemos	   que	   estar	   buscando	   la	   mejoría	   pues	   de	   los	   compañeros	   y	  
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ciudadanos	  de	  Río	  Grande	  y	  ser	  muy	  conscientes,	  ser	  muy,	  muy	  conscientes,	  les	  platico	  
rápidamente	  hace	  y	  es	  difícil,	  el	  tema	  es	  difícil	  eh,	  eran	  las	  doce	  y	  media,	  doce	  y	  media	  
y	  no	  lo	  había	  comentado	  pero	  ahorita	  por	  los	  comentarios	  lo	  hago,	  doce	  y	  media	  de	  la	  
noche	  y	  me	  llega	  un	  mensaje	  de	  una	  persona	  que	  su	  mamá	  está	  en	  un	  tema	  pues	  de,	  
pues	  de	  entre	  la	  vida	  y	  la	  muerte	  eh,	  de	  repente	  los	  mismos	  compañeros	  de	  todas	  las	  
corporaciones	  de	  salud,	  de	  protección	  civil,	  de	  todos,	  pues	  tienen	  el	  miedo	  pues	  de	  que	  
llegara	  a	  haber	  un	  tema	  de	  COVID	  y	  hasta	  para	  poderlos	  trasladar	  afuera	  del	  estado	  yo	  
creo	  que	  hasta	  hay	  un	  temor,	  hay	  un	  temor	  también	  de	  las	  mismas	  instituciones	  y	  de	  
las	  mismas	  corporaciones,	  a	  mí	  me	  toco	  en	  esa	  ocasión	  de	  que	  de	  repente	  le	  cerraron	  
las	  puertas	  en	  el	  gobierno	  federal,	  en	  el	  estatal	  y	  en	  el	  municipal,	  me	  tocó	  y	  fue	  algo	  
complicado	   porque	   al	   final	   si,	   es	   uno	   un	   humano	   y	   busca	   la	   forma	   de	   solucionar	  
problemas	  a	  esa	  hora	  me	  fui,	  me	  traslade	  en	  dos	  vehículos,	  para	  si	  era	  posible	  llevarlos	  
yo	  mismo	  llevarlos	  a	  Durango,	  porque	  imagínense	  en	  que	  condiciones	  estar	  uno	  como,	  
como	  ciudadano,	  que	  tu	  madre,	  que	  tu	  padre	  o	  tu	  hijo,	  o	  alguien,	  un	  ser	  querido	  este	  
debatiéndose	  entre	  la	  vida	  y	  la	  muerte	  y	  que	  no	  te	  den	  el	  servicio,	  por	  la	  razón	  que	  sea	  
eh,	  que	  porque	  no	  tienes	  para	  la	  gasolina,	  que	  porque	  si	  es	  COVID,	  que	  	  porque	  no	  hay	  
ambulancia	   o	   porque	   no	   te	   querían	   atender	   en	   el	   Coplamar,	   por	   la	   razón	   que	   sea,	  
tenemos	  que	  ser	  un	  poquito	  más	  humanos,	  más	  humanos	  para	  lograr	  y	  dar	  un	  mejor	  
servicio,	   imagínate,	   imagínate	   si	   no	   actuamos,	   si	   no	   vamos,	   una	   vida	   y	   la	   vida	   vale	  
mucho	   independientemente	   de	   cualquier	   persona,	   tenemos	   que	   sociabilizar,	  
principalmente	   entre	   nuestros	   funcionarios	   que	   es	   lo	   que	   más	   nos	   interesa	   como	  
municipio,	  que	  me	  den	  un	  buen	  servicio,	  imagínate	  la	  impotencia	  de	  la	  familia	  que	  ni	  
el	   municipio,	   ni	   el	   estado,	   ni	   la	   federación	   le	   dieron	   la	   atención,	   ninguno	   eh,	  
incluyéndonos	  nosotros	  eh,	  o	  sea	  me	  sentí	  un	  poco,	  dije	  pues	  yo	  lo	  llevo,	  nos	  fuimos	  a	  
la	   una	   de	   la	   mañana,	   estábamos	   allá	   afuera,	   al	   final	   de	   cuentas	   ellos	   vieron	   que	   la	  
mamá	  pues	  ahí,	  pues	  ya	  no	  quería,	   ella	  ya	  no	   se	  quería	   trasladar,	  pero	  no	   se	  quería	  
trasladar	  porque	  ya	  no	   la	  querían	  atender,	  entonces	  hay	  que	  ser	  muy	  humanos,	  hay	  
que	  saber,	  igual	  que	  es	  complicado	  porque	  pues	  la	  mayoría	  en	  todas	  las	  partes	  cuando	  
están	  enfermas	  pues	  no	  hay	  mucho	  recurso,	  pero	  si	  detectar	  con	  nuestros	  elementos	  
aquí	  en	  Río	  Grande	  y	  junto	  con	  el	  apoyo	  de	  usted	  contador,	  de	  ser	  muy	  ahorradores,	  
cuidadosos	   con	   el	   gasto,	   pero	   donde	   sí	   se	   tenga	   que	   actuar,	   tenerlo	   que	   hacer,	  
realmente,	  realmente	  yo	  me	  sentí	  mal	  de	  que	  nadie	  le	  echó	  la	  mano	  a	  esa	  familia	  eh	  y	  
puede	  ser	  cualquiera,	  cualquiera	  de	  nosotros,	  hoy	  o	  en	  un	  futuro	  nos	  puede	  ocasionar	  
ese	   tema,	  hay	  que	  ponernos	   también	  como	   funcionarios	   también,	  en	  el	   lugar	  de,	  del	  
prójimo,	  el	  prójimo	  que	  ocupa	  un	  apoyo,	  realmente	  me	  sentí	  mal	  que	  ninguna	  de	  las	  
instancias	   le	  hicieron	  caso	  a	  esa	   familia,	  porque	  me	  di	  cuenta,	  cuantos	  temas	  no	  nos	  
damos	  cuenta,	  cuantos	  temas	  que	  no	  nos	  damos	  cuenta	  eh,	  y	  las,	  si	  la	  ciudadanía	  si	  se	  
da	   mucho	   cuenta,	   cuando	   no	   estamos	   haciendo	   nuestro	   trabajo,	   entonces	   pues	   ahí	  
nada	  más	  era	  por	  el	  tema	  que	  ahorita	  acabas	  de	  comentar,	  yo	  creo	  que	  si	  hay	  que	  ser	  
muy	  conscientes	  donde	  sí	  y	  donde	  no,	  sale.	  

PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

algún	   otro	   comentario,	   no,	   eh,	   bueno	   pues	   no	   habiendo	   más	   participación,	  
procedemos	  a	  votar.	  

VOTACIÓN	  



	  

44	  
	  

	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   08	   AÑO:	   2021	  

EXPEDIENTE	  :	   SESIÓN	  ORDINARIA	  DEL	  DÍA	  20	  DE	  DICIEMBRE	  DEL	  2021	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO.	  

Quien	  esté	  a	  favor	  de	  punto	  número	  seis	  que	  consiste	  en	  la	  lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  
caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   comisión	   de	  Hacienda	   y	   Vigilancia	   respecto	   del	  
presupuesto	   de	   egresos	   para	   el	   ejercicio	   fiscal	   2022	   y	   tabulador	   de	   sueldos	   2022,	  
sírvanse	  emitir	  su	  voto	  de	  manera	  económica	  levantando	  su	  mano,	  señor	  secretario	  le	  
pido	  cuente	  los	  votos	  por	  favor.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Con	  mucho	  gusto,	  señor	  presidente	  le	  
informo	   que	   son	   quince	   votos	   a	   favor,	   por	   lo	   que	   se	   aprueba	   por	   UNANIMIDAD	   el	  
dictamen	  en	  mención.	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Bueno,	   siguiendo	   con	   el	   orden	   del	   día	   ya	   aprobado	   que	  
quitáramos	   el	   punto	   número	   siete	   si,	   nos	   pasamos	   al	   punto	   número	   8,	   que	   es	   la	  
lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  dictamen	  de	  la	  comisión	  de	  Hacienda	  y	  
Vigilancia	   respecto	   de	   la	   aprobación	   para	   la	   aprobación	   de	   la	   realización	   de	   la	  
solicitud	  de	   línea	  de	   crédito	   para	   el	   pago	  de	   aguinaldos,	   primas	   vacacionales	   y	   días	  
treinta	  y	  unos	  hasta	  por	  un	  monto	  de	  $14´000,000.00	  (CATORCE	  MILLONES	  DE	  PESOS	  
00/100	  M.N.),	   se	   le	   concede	  el	  uso	  de	   la	  voz	  a	   la	   síndico	  municipal	  para	  que	  nos	  dé	  
cuenta	  del	  dictamen	  en	  mención.	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  ZAVALA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  
Gracias,	  procedo	  a	  leer	  el	  dictamen,	  es	  respecto	  a	  la	  aprobación,	  para	  la	  realización	  de	  
la	   solicitud	  de	   línea	  de	   crédito	   para	   pago	  de	   aguinaldos,	   primas	   vacacionales	   y	   días	  
treinta	  y	  unos	  hasta	  por	  un	  monto	  de	  $14´000,000.00	  (CATORCE	  MILLONES	  DE	  PESOS	  
00/100	  M.N.),	  en	  fecha	  20	  de	  diciembre	  del	  2021,	  el	  tesorero	  municipal	  de	  Río	  Grande,	  
Zacatecas,	  contador	  público	  Hugo	  Martínez	  Ríos,	  presentó	  ante	  esta	  comisión	  para	  su	  
análisis	  y	  aprobación,	  para	   la	  realización	  de	   la	  solicitud	  de	  una	   línea	  de	  crédito	  para	  
pagos	  de	  aguinaldos,	  primas	  vacacionales,	  días	  treinta	  y	  unos	  hasta	  por	  un	  monto	  de	  
$14´000,000.00,	  de	  conformidad	  con	  lo	  dispuesto	  por	  el	  artículo	  80	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  
del	  municipio,	  corresponde	  a	  la	  síndica	  municipal	  presidir	  la	  comisión	  de	  la	  Hacienda,	  
en	   consecuencia	   el	   asunto	   fue	   turnado	   y	   dejado	   a	   su	   disposición	   en	   el	   expediente	  
relativo	  para	  análisis	  de	  este	  dicho	  dictamen,	  dicha	  comisión	  se	  reunió	  para	  efecto	  el	  
día	  20	  de	  diciembre	  del	  presente	  año.	  Es	  por	  lo	  anterior	  expuesto	  y	  con	  fundamento	  
en	  lo	  dispuesto	  por	  el	  artículo	  87,	  88	  fracción	  II	  y	  89	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  del	  municipio,	  
que	   los	   integrantes	   de	   la	   comisión	   de	   Hacienda	   nos	   permitimos	   someter	   a	   la	  
consideración	   del	   pleno	   lo	   siguiente:	   Se	   autoriza	   al	   municipio	   de	   Río	   Grande,	  
Zacatecas	  para	  que	  a	  través	  de	  su	  presidente	  municipal	  y	  síndica	  municipal	  solicite	  y	  
obtenga	   una	   línea	   de	   crédito	   hasta	   por	   un	   monto	   de	   $14´000,000.00	   que	   serán	  
destinados	   al	   pago	  de	   aguinaldos,	   primas	   vacacional,	   días	   treinta	   y	   uno,	   de	   acuerdo	  
con	  el	  presupuesto	  de	  egresos	  autorizado	  para	  el	  ejercicio	  fiscal	  2021	  y	  que	  el	  pago	  de	  
las	  cantidades	  recibidas	  con	  las	  cargas	  financieras	  que	  se	  generen,	  se	  paguen	  en	  forma	  
mensual	   en	   los	  meses	   de	   enero	   2022	   a	   noviembre	   2022,	   también	   se	   le	   autoriza	   al	  
presidente	   municipal	   y	   síndica,	   para	   que	   se	   lleven	   a	   cabo	   la	   celebración	   de	   los	  
documentos	   jurídicos	  necesarios	  a	  efecto	  de	  documentar	   la	  obtención	  de	   la	   línea	  de	  
crédito,	   la	   obligación	  del	  pago	  del	  municipio,	   así	   como	   las	   cargas	   financieras	  que	   se	  
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generen,	  así	  lo	  acordaron	  y	  firman	  los	  ciudadanos	  regidores,	  regidoras	  integrantes	  de	  
la	  comisión	  de	  Hacienda	  de	  este	  R.	  Ayuntamiento,	  es	  cuanto	  señor	  presidente.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Muchas	   gracias	   síndico,	   bueno	   el	   primer	   dictamen	   que	  
habíamos	  comentado	  era	  para	  el	  tema	  de	  adelanto	  de	  participaciones,	  con	  el	  tema	  de,	  
de	   finanzas	  del	  Gobierno	  del	  Estado,	   en	   los	   comentarios	  que	  ha	   tenido	   finanzas,	   ahí	  
traen	  un	  pequeño	  retraso	  con	  el	  tema	  de	  adelanto	  de	  participaciones,	  lo	  que	  estamos	  
haciendo	  es	  con	  este	  punto	  es	  tener	  opción	  dos,	  con	  el	  tema	  de	  una	  línea	  de	  crédito	  en	  
el	   banco	   si,	   por	   si,	   en	   su	   caso,	   en	   su	   caso	   el	   Gobierno	   del	   Estado	   a	   través	   de	   la	  
Secretaría	   de	   Finanzas	   nos	   comentaran	   que	   no	   haya	   sido	   posible	   el	   adelanto	   de	  
participaciones	  a	  través	  de	  su	  misma	  Secretaría,	  entonces	  esta	  es	  una	  opción	  B,	  con	  la	  
finalidad	  pues	  de	  cumplir	  con	  lo	  que	  corresponde	  por	  ley,	  el	  pago	  de	  sus	  aguinaldos,	  
primas	  vacacionales	  para	  los	  trabajadores	  de	  la	  presidencia	  municipal	  de	  Río	  Grande,	  
Zacatecas,	  algún	  comentario.	  

PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Pues	  no	  habiendo	  más	  participación,	  procedemos	  a	  votar.	  

VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Quien	  esté	  a	  favor	  del	  punto	  número	  8	  respecto	  a	  la	  aprobación	  
del	  dictamen	  de	  la	  comisión	  de	  Hacienda	  y	  Vigilancia	  para	  realizar	  la	  solicitud	  de	  línea	  
de	  crédito	  para	  pago	  de	  aguinaldos,	  primas	  vacacionales	  y	  días	  treinta	  y	  uno	  hasta	  por	  
un	   monto	   de	   $14´000,000.00,	   sírvanse	   emitir	   su	   voto	   de	   manera	   económica	  
levantando	  su	  mano,	  señor	  secretario,	  le	  pido	  que	  cuente	  los	  votos	  por	  favor.	  	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	  Municipal:	   Con	  mucho	   gusto	   señor	   presidente,	  
para	   también	   informarle	  que	  el	   regidor	  Miguel,	  me	  comenta	  vía	  celular	  que	   tuvo	  un	  
pequeñito	  detalle	  de	  salud	  y	  que	  ahorita	  se	  integra,	  ya	  está	  ingresando,	  regidora	  Kelly	  
es,	  voy	  a	  pasar	  otra	  vez,	  son,	  son	  diez	  y	  seis	  votos	  a	  favor.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Se	  puso	  nervioso	  mi	  secretario,	  otra	  vez	  mi	  secretario.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Voy	  a	  proceder	  con	  el	  voto,	  es	  que	  la	  
regidora	  Kelly	  tenía	  la	  mano	  más	  abajito,	  pueden	  levantar	  su	  mano,	  gracias,	  son	  diez	  y	  
seis	   votos	   a	   favor	   señor	   presidente,	   por	   lo	   que	   se	   aprueba	   por	   UNANIMIDAD	   el	  
dictamen	  en	  mención.	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchas	  gracias	  secretario,	  entonces	  continuamos	  con	  el	  punto	  
número	  nueve,	  lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  dictamen	  de	  la	  comisión	  
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de	  Hacienda	  y	  Vigilancia	   respecto	  de	   los	   gastos	  para	   la	   reparación	  de	  dos	  vehículos	  
propiedades	  del	  municipio	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  se	  le	  concede	  el	  uso	  de	  la	  voz	  a	  la	  
síndico	  municipal	  para	  que	  nos	  dé	  cuenta	  de	  dicho	  dictamen.	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  ZAVALA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  
Gracias	  señor	  presidente,	  a	  la	  comisión	  de	  Hacienda	  le	  fue	  turnado	  para	  su	  estudio	  el	  
dictamen	  y	  la	  solicitud,	  para	  la	  revisión	  y	  autorización	  de	  los	  gastos	  de	  los	  siguientes	  
vehículos:	  vehículo	  Dodge	  Ram	  4000	  ruta	  20	  NE	  número	  económico	  147,	  el	  concepto,	  
reparación	  de	  motor,	  con	  un	  costo	  de	  $203,928.00,	  bueno	  es	  la	  adquisición,	  la	  compra	  
del	  motor,	  una	  disculpa,	  el	  siguiente	  vehículo	  es	  Dodge	  Ram	  4000,	  número	  económico	  
148,	   referente	   o	   concepto	   es	   la	   compra	   del	   motor	   del	   vehículo,	   con	   un	   costo	   de	  
$203,928.00,	   dando	   un	   total	   de	   $407,856.00,	   mediante	   el	   escrito	   de	   fecha	   25	   de	  
noviembre	  del	  2021,	  el	   ciudadano	   ingeniero	  Miguel	  Ángel	  Ayala	  Hernández,	   Jefe	  del	  
departamento	  de	  mantenimiento	  vehicular,	  solicitó	  a	  esta	  comisión	  de	  Hacienda	  del	  R.	  
Ayuntamiento	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas	  la	  revisión	  y	  autorización	  de	  los	  gastos	  para	  la	  
compra	   del	   motor	   de	   los	   vehículos	   ya	   citados,	   dichos	   vehículos	   se	   utilizan	   en	   el	  
departamento	   de	   limpia	   y	   son	   camiones	   recolectores	   de	   basura.	   Es	   por	   lo	   anterior	  
expuesto	  y	  con	  fundamento	  en	  lo	  dispuesto	  por	  el	  artículo	  87,	  88	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  
del	   municipio,	   que	   los	   integrantes	   de	   la	   comisión	   de	   Hacienda	   y	   Vigilancia,	   nos	  
permitimos	  someter	  a	  consideración	  del	  pleno	  lo	  siguiente:	  Acuerdo	  único,	  se	  aprueba	  
en	   todas	   y	   cada	   una	   de	   sus	   partes,	   el	   contenido	   de	   la	   solicitud,	   de	   la	   revisión	   y	  
autorización	  de	  los	  gastos	  para	  la	  reparación	  de	  los	  vehículos	  ya	  mencionados	  para	  el	  
mejor	   funcionamiento	   y	   desarrollo	   de	  diferentes	  departamentos.	  Así	   lo	   acordaron	   y	  
firman	  los	  ciudadanos	  regidores,	  regidoras	  integrantes	  de	  la	  comisión	  de	  Hacienda	  y	  
Vigilancia	  de	  este	  R.	  Ayuntamiento.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Muchas	   gracias,	   ahí	   síndico	   nada	   más	   como	   un	   comentario,	  
hubo	  algún	  error	  de	  dedo	  donde	  dice,	  reparación.	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  ZAVALA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  
Si,	  si	  así	  es,	  sí	  es	  correcto	  señor	  presidente.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Es	  la	  compra	  de	  los	  dos	  motores.	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  ZAVALA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  
Es	   la	  compra	  de	   los	  dos	  motores,	  en	   la	  cual	  se	  anexa	   la	  cotización,	  es	  de	   la	  empresa	  
Chrysler	  Zacatecas.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Ahorita	   aquí	   estoy	   viendo	   precios	   pues	   de	   camiones	  
recolectores	   van	   desde,	   desde	   usados,	   usados	   desde	   un	  millón,	   ya	   un	   poco	  más	   de	  
tecnología	   2022	   arriba	   de	   dos	   millones	   de	   pesos,	   estamos	   hablando	   que	   pues	  
pareciera	  que	  quisiéramos	  comprar	  mejor	  nuevos,	  pero	  por	  el	  monto	  pues	  se	  vio	  más	  
factible	   el	   tema	   pues	   de	   la	   compra	   del	   motor,	   del	   motor	   que	   viene	   siendo	   lo	   más	  
importante	   pues	   ahí	   del,	   del	   vehículo	   y	   pues	   con	   lo	   que	   habíamos	   platicado	   de	   que	  
algunas,	  de	  algunos	  comentarios	  que	  ha	  habido	  en	  las	  redes	  sociales	  en	  el	  sentido	  de	  
que,	   pues	   de	   que	   falta	   pues	   eh,	   la,	   el	   servicio	   pues	   es	   por	   el	   tema	   de	   que,	   pues	   no	  
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tenemos	   suficientes	   unidades	   para	   dar	   el	   servicio	   a	   todo	   el	   municipio	   y	   por	   eso	  
optamos	  pues	  por	  la	  compra	  de	  estos	  dos	  motores,	  adelante	  regidora	  Tania.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   TANIA	   GUADALUPE	   ALONSO	   AGUILAR.-‐	   Regidora	  
republicano	  Ayuntamiento:	  Hace	  unos	  días	  platicaba	  con	   la	  regidora	  Kelly	  y	  dio	  una	  
idea	  muy	  buena	   sobre,	   podemos	   comprar	   lo	   que	   viene	   siendo	   contenedores	  para	   la	  
basura,	  yo	  vi	  ya	  algunos	  en	  Zacatecas	  y	  en	  Guadalupe,	  no	  pasa	  a	  diario	  la	  basura,	  pero	  
con	   los	   contenedores	   obviamente	   se	   cierran	   y	   no	   hay	   destrozos	   por	   los	   perros,	   no	  
están	  muy	  elevados	  de	  costo	  y	  podemos	  ponerlos	  en	  ciertos	  puntos,	  donde	  se	  acumula	  
más	  basura	  y	  ahora	  si	  que	  bueno	  se	  genera	  también	  una,	  una	  cultura	  diferente,	  ahora	  
sí	  que	  podemos	  ir	  caminando	  poco	  a	  poco	  por	  este	  sentido,	  nosotros	  podemos	  ahorrar	  
tanto	  en	  camiones	  como	  hasta	  en	  vueltas,	  en	  combustible.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Yo	  recuerdo	  que	  hace	  como	  veinticinco	  años,	  como	  veinticinco	  
años	   había	   estos,	   estos	   contenedores,	   contenedores,	   desaparecieron	   en	   Río	   Grande,	  
positivo	  por	  lo	  que	  comenta	  regidora	  y	  por	  la	  otra	  parte	  negativo	  porque	  hasta	  pues	  
ahí	  metían	  o	  sea	  animales	  muertos,	  pero	  hay	  que	  ver	  un	  análisis	  pues,	  un	  análisis,	  el	  
porque	  no	  funcionó	  hace	  veinticinco	  años,	  yo	  recuerdo	  que	  había	  en	  gran	  parte	  de	  la	  
cabecera,	  por	  ejemplo	  aquí	   comenta	   la	   regidora	  Yanett,	   son	   focos	  de	   infección,	  pero	  
seríamos	   ver,	   cual	   sería	   el	   diagnóstico,	   porque	   hace	   veinticinco	   años,	   no	   sé	   si	   me	  
equivoque	  pero	  no	  sé	  si	  recuerdan	  que	  hace	  como,	  en	  aquellos	  yo,	  cuando	  yo	  estaba	  
más	  o	  menos	  ahí	  cuando	  ya	  recién	  nacido	  veinticinco	  años	  más	  o	  menos	  si	  detectaba	  
pues	  que	  había	  ese	  tema,	  adelante	  regidora	  Estrella	  Moreno.	  

CIUDADANA	   HILDA	   MORENO.-‐	   Regidora	   republicano	   Ayuntamiento:	   Si	   yo	   iba	   a	  
comentar	   sobre	   eso	   (inaudible),	   como	   no	   se	   les	   daba	   la	   limpieza	   como	   debería	   de	  
haber	  sido	  era	  el	  máximo	  hasta	  en	  mayo	  un	  mosqueral	  horrible,	  unos	  olores	   fétidos	  
horribles,	   entonces	   si	   con	   la	   basura	   batallamos	   para	   que	   la	   levanten,	   con	   los	  
contenedores	   tiene	   que	   ser	   un	   camión	   especial	   el	   que	   los	   levante	   para	   vaciarlos,	  
porque	   son	   unos	   contenedores	   muy,	   muy	   pesados	   y	   esos	   contenedores	   duraron	  
mucho	   tiempo	   en	   la	   unidad	   deportiva,	   ahí	   estuvieron	   los	   contenedores,	   no	   sé	   por	  
dónde	   desaparecieron,	   quizás	   un	   platillo	   volador,	   pero	   ahí	   los	   recogieron	   todos,	  
porque	  la	  gente	  no	  estaba	  de	  acuerdo	  por	  esos	  olores	  fétidos	  que	  había.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Entonces	   crees	   que	   la	   problemática	   sería	   que	   no	   había	   un	  
camión	  con	  las	  características	  para	  poder	  levantarlo	  y	  poder	  llevarse	  la	  basura.	  

CIUDADANA	  HILDA	  MORENO.-‐	  Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Parece	  ser	  que	  se	  
descompuso	  y	  ya	  no	  tuvieron	  con	  que	  levantarlos	  y	  era	  una	  cosa	  horrible.	  	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Por	  eso	  ya	  se	  eliminaron	  en	  esa	  ocasión.	  

CIUDADANA	   HILDA	   MORENO.-‐	   Regidora	   republicano	   Ayuntamiento:	   Se	   eliminaron	  
por	  eso,	  porque	  tiene	  que	  tener	  mucha	  asepsia,	  mucha	  limpieza	  y	  máximo	  ahorita	  con	  
esto	   que	   está	   sucediendo	   con	   la	   pandemia	   y	   con	   todas	   las	   enfermedades	   no	   es	  
conveniente	  bueno,	  en	  mi	  ver,	  más	  bien	  este	  componer	  los	  camiones	  de	  basura	  para	  
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que	  más	  bien	  haiga	  más	  y	  haiga	  más	  recolector,	  otra,	  una	  pregunta	   los	  motores	  que	  
van	  a	  comprar	  son	  nuevos	  o	  son	  este,	  ok,	  muy	  amable,	  gracias,	  es	  todo.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Adelante	  regidora	  Kelly.	  

CIUDADANA	   ARQUITECTA	   KELLY	   MEREDITH	   SAMANIEGO	   HERNÁNDEZ.-‐	   Regidora	  
republicano	  Ayuntamiento:	  Muy	  buenas	  noches	  eh,	  solamente	  para	  agregar	  en	  cuanto	  
al	   comentario	  de	  estos	   contenedores	  verdad,	  estoy	  de	  acuerdo	   tiene	  que	  ser	   con	  un	  
equipamiento	  especial	  no,	  un	  camión	  especial	  eh,	  nada	  más	  la	  idea	  era	  por	  el	  hecho	  de	  
que	   en	   la	   reunión	   que	   tuvimos	   con	   los	   delegados	   nos	   comentaban	   que	   en	   la	  
comunidad	  de	  la	  Rastrera	  se	  estaban	  tardando	  mucho	  tiempo	  en	  pasar	  y	  había	  o	  sea	  
era,	  tardaban	  bastante	  tiempo,	  entonces	  no	  sé,	  los	  perros,	  los	  este,	  si,	  como	  quince	  días	  
entonces	  fue	  algo	  así	  como	  rápido,	  una	  idea	  de	  que	  nada	  más	  fuera	  algo	  temporal	  en	  
cuanto	  pudiese	  este,	  solucionarse	  el	  problema	  para	  evitar	  el	  foco	  de	  infección	  verdad	  y	  
porque,	  porque	  pues	  un	  contenedor	  si	  tendría	  un	  poco	  más	  de	  contención	  en	  cuanto	  al	  
destrozo	  ahí	  de	  la	  basura.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Y	   fíjense	   que	   uno	   de	   los,	   de	   las	   obligaciones	   que	   tiene	   un	  
municipio	  es	  el	  tema	  de	  la	  recolección	  de	  basura,	  tan	  es	  así	  que	  una	  de	  las	  cosas	  que	  se	  
le	   tiene	  que	   invertir	  por	  el	  municipio	  es	  en	  el	   tema	  en	  buenos,	  en	  buenos	  camiones,	  
por	  la	  cuestión	  de	  que	  Río	  Grande,	  hablando	  de	  que	  es	  aparte	  de,	  de	  la	  importancia	  en	  
población	  hasta	  en	  el	   tema	  económico	   también	  genera	  más,	  más	  basura,	  entonces	  si	  
tenemos	  que	  ir	  buscando	  la	  forma	  de	  ir	  invirtiendo	  en	  el	  tema	  de	  los	  servicios	  públicos	  
específicamente	  en	  el	  tema	  de	  la	  recolección	  de	  basura,	  es	  un	  tema	  que	  si	  tenemos	  que	  
llegar,	   ahorita	   estaba	   viendo,	   estaba	   viendo	   algunos	   camiones	   que	   ahorita	   el	  
secretario	  puso,	  no	  pues	  es	  otro	  tipo	  de	  tecnología	  o	  sea	  realmente	  	  también	  tenemos	  
nosotros	  que	  iniciar	  un	  proceso	  de	  modernización	  en	  el	  tema	  de	  los	  servicios	  básicos	  
específicamente	   en	   lo	   que	   viene	   siendo	   el	   departamento	   pues	   en	   este	   caso	   de	   los	  
servicios	  públicos,	  entonces	  si	  hay	  que	  hacer	  un	  esfuerzo	  para	  ir	  haciendo	  un	  ahorro,	  
como	   comentaba	   ahorita	   la	   contadora,	   un	   ahorro	   para	   ir	   buscando	   soluciones	   y	  
poderle	   invertir	  donde	   la	  gente	  si	  nos	  va	  a	  pedir	   resultados	  que	  es	  en	  el	   tema	  de	   la	  
basura,	   adelante	   regidora	   Nancy,	   discúlpeme	   regidor	   José	   Luis,	   ahorita	   en	   un	  
momento.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   EDUCACIÓN	   NANCY	   JIMENA	   RAMÍREZ	   DUARTE.-‐	  
Regidora	   republicano	   Ayuntamiento:	   Si	   quiere	   que	   hable,	   a	   me	   da	   el	   uso,	   gracias	  
regidor,	  presidente,	  con	  permiso	  compañeros	  buenas	  noches	  otra	  vez,	  nada	  más	  para	  
bueno	   ahorita	   que	   están	   tocando	   el	   tema	   de,	   de	   los	   camiones	   o	   del	   tema	   de	   la	  
recolección	  de	  basura	  este,	  ahorita	  si	  se	  hace	  un	  conflicto	  el	  tema	  en	  el	  centro,	  cuando	  
pasan	  a	  recoger	  la	  basura	  al	  medio	  día	  o	  a	  las	  cuatro	  de	  la	  tarde,	  porque	  ahorita	  todo	  
el	   día	   está	   lleno,	   hay	   mucho	   tráfico	   y	   más	   cuando,	   exacto	   porque	   están	   aquí	   los	  
migrantes,	   los	   paisanos	   y,	   y	   la	   verdad	   este,	   por	   ejemplo,	   bueno	   el	   viernes	   y,	   estaba	  
terrible	  la	  situación	  aquí	  sobre	  la	  calle	  constitución,	  como	  sugerencia	  no	  sé	  si	  se	  pueda	  
hacer	  que	   igual	   comunicárselo	  pues	  a	   lo	  que	  es	   la	  manzana	  del	   centro	  no	   sé,	  que	   la	  
basura	  pues	  se	  deje	  ya	  en	  la	  noche	  para	  que	  el	  camión	  pase	  ya	  otra,	  a	  otra	  hora	  porque	  
la	  verdad	  al	  medio	  día	  o	  a	  las	  cuatro	  de	  la	  tarde	  que	  yo	  me	  he	  fijado	  que	  pasa,	  es	  un	  
caos,	  provoca	  un	  caos	  esa	  situación,	  ojalá	  que	  se	  pueda	  hacer	  y	  que,	  que	  se	  cambie	  el	  
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horario,	  que	  se	  les	  avise	  que	  la	  dejen	  ya	  más	  tarde	  o	  a	  la	  hora	  que	  cierran	  su	  negocio	  
no	  sé,	  para	  que	  en	   la	  noche	  pasen	  porque	  si	  es,	  es	   terrible	  el,	   la	  contingencia	  que	  se	  
hace.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	   El	   día	   de	   hoy	   estuve	   en	   el	   centro,	   hay	  mucho	   tráfico,	  mucho	  
tráfico,	  me	   imagino	  por	  el	  mes,	  vienen	  algunos,	  algunos	  paisanos	  de	  estados	  unidos,	  
otros	  que	   radican	   en	   algunas	   ciudades	  del	   país	   vi	  mucho,	  mucho	  y	   sumándole	  pues	  
que	   al	  medio	   día	   pasa	   el	   camión	   recolector	   pues	   se	   va	   a	   hacer	   un	   caos	  más,	   ahí	  mi	  
secretario	  pues	  creo	  que	  pudiéramos	  comentarle	  al	  director	  de	  obras	  públicas	  con	  la	  
finalidad	  de,	  de	  que	  en	  estos	  quince	  días,	  que	  en	  el	  caso	  del	  primer	  cuadro	  de	  la	  ciudad	  
pudiera	  ser	  por	  la	  parte	  de	  la	  noche,	  notificarle	  a	  los	  comercios	  para	  no	  hacer	  pues,	  si	  
no	  se	  nos	  va	  a	  complicar	  más	  el	  mismo	  flujo	  vehicular,	  discúlpeme	  regidor	  José	  Luis,	  
adelante.	  

CIUDADANO	   PROFESOR	   JOSÉ	   LUIS	   DELGADO	   ARROYO.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Buenas	   noches	   presidente,	   síndico,	   regidoras,	   regidores,	   miren	   ya	  
regresando	   a	   lo	   que	   nos	   trajo,	   esto	   de	   los	   motores,	   nosotros	   en	   la	   comisión	   de	  
Hacienda,	   hacíamos	   el	   análisis	   que	   era	   mejor	   ya	   meterle	   los	   motores	   nuevos,	   que	  
reparados	  verdad,	  nosotros	  vemos	  que	  puede	  haber	  más	  garantía	  en	  un	  motor	  nuevo,	  
de	   agencia	   que	   un	   reparado,	   los	   camiones	   realmente	   salvo	   el	   motor,	   tienen,	   están	  
buenos	  los	  camiones,	  la,	  la	  otra	  es	  que	  si	  urge	  esto	  a	  lo	  mejor	  si	  es	  muy	  bueno	  el	  punto	  
de	   empezar	   a	   invertirle	   más	   a	   esto	   de	   la	   recolección	   de	   la	   basura	   en	   nuestro	  
municipio,	   pero	   ahorita	   si	   urgen	   porque,	   andamos	   en	   el	   50%,	   o	   sea	   50%	   de	   los	  
camiones	   están	   parados	   y	   el	   otro	   50	   se	   tiene	   que	   destrozar	   en	   toda	   la	   ciudad	   para	  
recoger	   la	  basura,	  entonces	  por	  eso	   luego,	   luego	  resentimos	  que	  dura	  varios	  días	  en	  
pasar	  y	  muchos	  de	  nosotros,	  como	  ciudadanos	  todavía	  sacamos	  la	  basura,	  la	  dejamos	  
en	   las	  esquinas	  y	  esto,	   los	  chuchitos	  hacen	  su	   tarea	  y	  se	  vuelve	  un	   foco	  de	   infección	  
muy	   fuerte,	   entonces	   si	   urge,	   super	   urge	   pues	   que	   se	   manden	   arreglar	   estos	   dos	  
camiones,	  quedaría	  uno	  pendiente	  para	  entrando	  el	  año,	  para	  estar	  completos	  con	  el	  
servicio	  a	  medio	  gas	  como	  estaba	  verdad,	  pero	  sí	  yo	  me	  fijo	  que	  aquí	  en	  Río	  Grande	  
por	   ejemplo	   hace	   falta	   una	   barredora,	   no	   tenemos	   una	   barredora	   o	   sea	   hacen	   falta	  
muchas	  cosas	  en	  Río	  Grande	  pero	  ahorita	  si	  urge	  lo	  de	  la,	  lo	  de	  la	  basura.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Adelante	  regidor	  Miguel	  Gámez.	  	  	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Primero	  las	  damas.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Adelante	  regidora	  Luz	  Margarita,	  le	  dan,	  le	  ceden	  el	  micrófono	  
los	  caballeros	  del	  R.	  Ayuntamiento.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	   republicano	   Ayuntamiento:	   Muy	   amables,	   muy	   amables	   y	   bueno	  
nuevamente	  con,	  en	  la	  participación	  este,	  complementando	  un	  poquito	  lo	  que	  dice	  el	  
regidor	  José	  Luis,	  en	  la	  comisión	  de	  Hacienda,	  veíamos	  la,	  la	  viabilidad	  de	  que	  aunque	  
la	   suma	  es	  mayor,	   el	   comprar	  un	  motor	  nuevo,	  pero	  bueno	  este,	   si	   es	  de	  agencia	   se	  
tiene	  más	  garantía,	  porque	  si	  no	  este,	  en	  corto	  tiempo	  los	  pocos	  camiones	  que	  están	  
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circulando	  pues	  iban	  también	  a	  llegar	  a	  este,	  a	  alguna	  descompostura,	  porque	  son	  muy	  
pocos	   y	   este	   y	   se	   están	   utilizando	   mucho,	   precisamente	   por	   eso	   no	   llegan	   a	   las	  
comunidades	   como	   dice	   Kelly,	   porque	   no	   dan	   abasto	   pues	   a	   satisfacer	   este,	   la	  
recolección	  aquí	  en	   la	  propia	  cabecera,	  entonces	  presidente	  este,	  viendo	  modelos	  de	  
otros	   municipios,	   claro	   son	   municipios	   más	   grandes	   pero	   por	   ejemplo	   Guadalupe	  
concesionó	  el	   servicio	  de	   limpia,	   lo	   concesionó	  a	  particulares,	   ya	  no	   le	  va	  a	   invertir,	  
ustedes	  saben	  que	  la	  basura	  es	  dinero	  cuando	  se	  clasifica,	  entonces	  este	  pues	  ya	  llegan	  
a	  ese	  convenio	  y	  ellos	  pues	  ya	  no	  están	  invirtiéndole	  ahí,	  aunque	  es	  un	  mandato	  de	  la	  
Ley	  Orgánica	  del	  Municipio,	  que	  las	  administraciones	  sean	  las	  que	  tienen	  que	  dar	  ese	  
servicio	  pues	  por	  ahí	  me	  parece	  que	  obtuvo	  la	  autorización	  y	  pues	  llegó	  a,	  a	  ese	  tema	  
pues	  de	  concesionar	  el	  servicio	  de	  limpia,	  este	  si	  nosotros	  no	  pudiéramos	  eh,	  ver	  otro	  
plan	   a	   futuro	   si	   como	   tú	   bien	   lo	   mencionas,	   irle	   invirtiendo	   presidente,	   porque	   el	  
municipio	   crece	   este	   y	   la	   periferia	   este	   ya	   tampoco	   los	   camiones	   recolectores	   dan	  
abasto,	  lo	  que	  menciona	  la	  este,	  la	  regidora	  Nancy,	  en	  estos	  días	  afortunadamente,	  eso	  
hay	  que	  reconocerlo,	  hay	  mucha	  generación	  de	  economía,	  las	  fruterías	  generan	  mucha	  
basura,	  los	  comercios	  del	  primer	  cuadro	  de	  la	  ciudad	  también	  están	  generando	  mucha	  
basura,	  entonces	  sería	  cuestión	  de	  que	  el	  departamento,	  el	  área	  ahí	  de	  obras	  públicas,	  
del	  servicio	  de	  limpia	  pues	  tuviera	  un	  plan	  estratégico	  de	  aquí	  a	  que	  concluya	  el	  este,	  
el	  mes	   y	   no	   se	   congestione	  más	   el	   centro	   de	   la	   ciudad	   y	   si	   nosotros	   ver	   un	   plan	   a	  
futuro	   pues	   porque	   si	   el	   tema	   es	   complejo	   y	   por	   eso	   pues	   aquí	   a	   lo	  mejor	   se	   ve	   el	  
monto	   este	   un	   poquito	   elevado,	   pero	   pues	   era	   la	   necesidad	   de	  meter	   esos	  motores	  
nuevos	   y	   por	   eso	   era	  mi	   comentario	   este	   en	   el	   tema	   del	   presupuesto	   de	   ir	   viendo	  
también	   para	   el	   próximo	   año	   si	   tenemos	   algunas	   economías	   y	   si	   podemos	   tener	  
algunos	  ahorros,	  pues	  también	  invertirlo	  a	  esos	  dos,	  son	  dos	  camiones	  mi	  regidor	  José	  
Luis	   los	   que	   nos	   faltan	   para	   que	   den	   abasto	   también	   a	   las	   comunidades,	   muchas	  
gracias.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Adelante	   regidor,	   regidora	   Nancy	   adelante,	   también	   es	  
caballeroso	  el	  regidor	  Miguel	  y	  le	  cede	  la	  voz.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   EDUCACIÓN	   NANCY	   JIMENA	   RAMÍREZ	   DUARTE.-‐	  
Regidora	   republicano	   Ayuntamiento:	   Nada	   más	   para	   hacer	   un	   comentario,	   le	  
comentaba	  aquí	  a	  la	  señorita	  síndico	  que	  el	  tema,	  bueno	  sabemos	  que	  el	  resguardo	  de	  
los	  camiones	  los	  tiene	  obras	  públicas	  y	  que	  a	  lo	  mejor	  los	  choferes	  o	  alguien	  se	  hace	  
cargo	  de,	  de	  la	  responsabilidad	  de	  cada	  vehículo,	  de	  cada	  camión,	  el	  problema	  es	  que	  
yo	  no	  entiendo	  como	  llegar	  hasta	  el	  punto	  de	  que	  se	  dañe	  el	  motor	  o	  sea	  yo	  se	  que	  hay	  
mantenimiento	  vehicular	  y	  que,	  pero	  no	  se	  si	  se	  pueda	  hacer	  un	  compromiso	  o	  que	  se	  
haga	   más	   responsable	   o	   bueno	   no	   se	   como	   llamarle	   este,	   se	   deje	   solamente	   dos	  
choferes	  por	  los	  turnos	  o	  que	  alguien	  se	  haga	  más	  responsable,	  porque	  no	  es	  posible	  
que	  llegue	  hasta	  este	  punto,	  los	  camiones	  por	  ejemplo,	  lo	  hablábamos	  en	  la	  comisión,	  
que	   los	  camiones	  no	  están,	  por	  ejemplo	   tan	  dañados,	  por	  ejemplo	   la,	  como	  se	   llama,	  
son	  modelos	  recientes	  y	  que	  ya	  esté	  dañado	  el	  motor,	  eso	  creo	  que	  es	  un	  descuido	  por,	  
por	  el,	  exactamente,	  entonces	  sí,	  si	  como	  no	  sé,	  platicarlo	  ahí	  que	  se	  haga,	  si	  se,	  tenga	  
un	  responsable	  de	  cada	  vehículo	  para	  que,	  prevengamos	  ese	  tema,	  porque	  si	  no,	  si	  no	  
vamos	  a	  seguir	  comprando	  motores	  y	  motores	  y	  lo	  peor	  no	  es	  que	  sigamos	  comprando	  
motores,	  es	  que	  la	  ciudadanía	  pues	  reclame	  el	  tema	  y	  un	  tema	  muy	  delicado	  lo	  que	  es	  
pues	  la	  basura,	  entonces	  sí	  en	  eso.	  
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CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muy	  bien	  mi	   regidora,	  es	  un	   tema	  ahí	  de	  mantenimiento	  y	  de	  
buen	  uso	  del	  vehículo,	  muy	  bien,	  adelante	  regidor	  Miguel	  Gámez.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   MIGUEL	   ÁNGEL	   GÁMEZ	   LEYVA.-‐	  
Regidor	  republicano	  Ayuntamiento:	  Buenas	  noches	  señor	  presidente,	  señorita	  síndico,	  
regidores,	  compañeros,	  buenas	  noches,	  nada	  más	  mi	  comentario	  sería	  encaminado	  a	  
que	  si	  eso	  que	  se	  está	  presupuestando	  es	  ya	  con	  la	  mano	  de	  obra	  o	  es	  el	  puro	  motor.	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  ZAVALA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  
Es	  el	  puro	  motor.	  	  	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   MIGUEL	   ÁNGEL	   GÁMEZ	   LEYVA.-‐	  
Regidor	  republicano	  Ayuntamiento:	  Ok	  y	  pues	  nada	  más	  checar	  no,	  para	  ver	  en	  cuanto	  
pudiera	  con	  lo	  de	  la	  mano	  de	  obra	  verdad,	  es	  todo,	  muy	  bien	  muchas	  gracias.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Adelante	  regidor	  Salvador,	  gracias	  por	  dejar	  la	  voz	  a	  las	  mujeres	  
regidoras.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Gracias	   señor	   presidente,	   buenas	   noches,	   síndico	   municipal,	  
compañeras	   regidoras	   y	   compañeros	   regidores	   aunado	  ya	   a	   los	   comentarios	  de	  mis	  
compañeros	  en	  lo	  que	  respecta	  a	  este	  tema	  de,	  de	  los,	  la	  adquisición	  que	  hacen	  de	  dos	  
motores	  eh,	  cabe	  comentar	  que	  se	  evaluaron	  tres	  propuestas	  que	  presentó	  el	  propio	  
departamento	   de	   mantenimiento	   y	   de	   acuerdo	   a	   lo	   que	   consideramos	   con	   las	  
recomendaciones	   de	   ellos	   y	   de	   la	   propia	   comisión	   pues	   determinamos	   que	   se	  
adquirieran	   los	  tres	  motores	  en,	  de	  agencia	  pues	  para	  tener	  mayor	  garantía	  pues	  de	  
esos	  mismos	  motores,	  pero	  si	  es	  importante	  que,	  que	  podamos	  generar	  la	  conciencia	  
del	  cuidado	  pues	  de	  los	  recursos	  y	  de	  los	  bienes	  del	  municipio,	  porque	  comentaba	  la	  
regidora	  Nancy,	  es	  muy	  importante	  o	  sea	  que	  quienes	  manejemos	  un	  vehículo,	  usemos	  
algún	  activo	  fijo	  o	  algún	  bien	  mueble,	  un	  mueble	  del	  municipio	  pues	  que	  lo	  hagamos	  a	  
conciencia	   y	   que	   optimicemos	   el	   recurso	   para	   poder	   llegar	   a	   lo	   que	   comentaba	  
también	  la	  regidora	  Luz	  Margarita	  de	  poder	  ahorrar	  recurso	  y	  poder	  dirigirlo	  a	  lo	  que	  
se	  vaya	  presentando	  en	  el	  próximo	  año	  eh,	  yo	  creo	  que,	  creo	  que	  aquí	  la	  importancia	  
es	   de	   generar,	   lo	   había	   comentado	   anteriormente	   eh,	   bitácoras	   de	   mantenimiento	  
preventivo,	  yo	  creo	  que	  va	  a	  ser	  complicado	  o	  difícil	  al	  principio	  porque	  es	  una	  nueva	  
cultura	   que	   se	   tiene	  que	   implementar,	   pero	   antes	   de	   subirse	   a	   un	   vehículo	   hay	  que	  
checar	  aceite	  y	  niveles	  de	  agua,	  la	  cuestión	  de	  las	  llantas,	  si	  traigo	  refacción,	  si	  no	  está	  
ponchada	   la	   refacción	   si,	   toda	   esa	   parte	   que	   la	   limpieza	   de	   los	   vehículos	   si,	   es	  
importante	  para	  que	  podamos	  optimizar	  esos	  recursos	  y	  tengan	  más	  vida	  pues	  esos,	  
esas	  camionetas	  que	  necesitamos,	  pero	  también	  no	  solo	  queda	  tener	  unos	  elementos	  
para	  recolectar	  la	  basura,	  tenemos	  el	  problema	  de	  la	  cuestión	  del	  relleno	  sanitario,	  del	  
manejo	   de	   residuos	   sólidos,	   entonces	   creo	   que	   aquí	   ayudamos	   en	   algo	   con	   la	  
recolección	  porque	  es	   la	  demanda	  directa	  con	   los	  ciudadanos	  pero	   tenemos	  que	  ver	  
hacia	  donde	  dirigimos	  esa	  basura,	  que	  tratamiento	  le	  damos	  a	  esa	  basura,	  se	  que	  es	  un	  
proyecto	   ambicioso,	   un	   proyecto	   costoso,	   pero	   deberíamos	   de	   poner	   la	   atención	   y	  
generar	   ese	   proyecto,	   para	   que	   no	   tengamos	   prácticamente	   todos	   los	   días,	   toda	   la	  
contaminación	  que	  genera	  ese	  relleno	  sanitario	  o	  sea	  creo	  que	  el	  tener	  las	  camionetas	  
paradas	   para	   que	   recolecten	   la	   basura,	   atendemos	   la	   demanda	   directa	   con	   la	  
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ciudadanía,	  pero	  estamos	  de	  alguna	  manera	  que	  buscar	  la	  parte	  del	  tratamiento	  de	  los	  
residuos	  sólidos	  y	  del	  relleno	  sanitario	  para	  poder	  generar	  un	  proyecto	  integral,	  que	  
nos	   permita	   disminuir	   la	   contaminación,	   de	   nada	   nos	   sirve	   juntar	   la	   basura	   en	   un	  
lugar	  y	  generar	  contaminación,	  tendremos	  que	  hacer	  el	  esfuerzo	  y	  como	  siempre	  lo	  he	  
dicho,	   apelo	   a	   la	   buena	   voluntad	   de	   todos	   ustedes	   como	   integrantes	   de	   este	  
Ayuntamiento	   para	   que	   podamos	   generar	   los	   proyectos	   a	   beneficio	   de	   nuestro	  
municipio,	  es	  cuánto	  señor	  presidente.	  

PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchas	  gracias	   regidor,	   alguien	  más,	  bueno	  no	  habiendo	  más	  
participación,	  procedemos	  a	  votar.	  

VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchas	  gracias	   regidor,	   alguien	  más,	  bueno	  no	  habiendo	  más	  
participación,	   procedemos	   a	   votar,	   quien	   esté	   a	   favor	   del	   punto	   número	   nueve	   que	  
consiste	  en	  lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  dictamen	  de	  la	  comisión	  de	  
Hacienda	   y	   Vigilancia	   respecto	   de	   los	   gastos	   para	   reparación	   de	   los	   dos	   vehículos	  
propiedad	  del	  municipio	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  sírvanse	  emitir	  su	  voto	  de	  manera	  
económica	  levantando	  su	  mano,	  señor	  secretario	  le	  pido	  por	  favor	  cuente	  los	  votos.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Con	  mucho	  gusto,	  son	  diez	  y	  seis	  votos	  
a	  favor,	  por	  lo	  que	  se	  aprueba	  por	  UNANIMIDAD	  el	  dictamen	  en	  mención.	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  En	  el	  punto	  número	  diez,	   consiste	   en	   informe	  de	   los	   foros	  de	  
consulta	  ciudadana	  a	  cargo	  de	  la	  ingeniera	  Amini	  Yalili	  Salcedo	  Castillo,	  encargada	  de	  
la	  unidad	  de	  planeación,	  se	  le	  concede	  el	  uso	  de	  la	  voz	  ingeniera	  para	  que	  nos	  platique	  
que	  es	  en	  resumen	  las	  aportaciones	  que	  uno	  en	  estos	  foros	  consultivos,	  donde	  fueron,	  
fueron	  creo	  y	  bien	  en	  las	  ocasiones	  que	  estuvimos	  arrancando	  junto	  con	  ustedes	  pues	  
la	  participación	  ciudadana,	  para	  conformar	  el	  plan	  de	  desarrollo	  municipal,	  adelante	  
ingeniera	  Amini,	  tienes	  la	  voz.	  

CIUDADANA	  INGENIERA	  AMINI	  YALILI	  SALCEDO	  CASTILLO.-‐	  Encargada	  de	  la	  Unidad	  
de	   Planeación:	   Bueno	  muy	   buenas	   noches	   a	   todos,	   regidoras,	   regidores,	   presidente,	  
secretario,	  síndica,	  agradeciendo	  la	  atención	  de	  todos	  ustedes	  y	  atendiendo	  también	  la	  
petición	  de	  los	  regidores	  de	  poder	  venir	  a	  dar	  un	  resumen	  de	  los	  foros	  temáticos	  para	  
la	  conformación	  del	  Plan	  Municipal	  de	  Desarrollo	  este,	  me	  voy	  a	  permitir	  presentarles	  
lo	  que	  fue	  lo	  más	  trascedente	  de	  todas	  las	  propuestas	  porque	  fueron	  muchísimas,	  pero	  
hay	  algunas	  que	  las	  omitimos	  porque	  algunas	  no	  nos	  competen	  o	  porque	  se	  volvían	  a	  
repetir	  (inaudible)	  entonces	  es	  un	  resumen	  básicamente	  en	  cada	  uno	  de	  los	  foros	  de	  lo	  
que	   recibimos,	   adelante	  por	   favor.	  En	  el	   foro	  de	  ecología	  y	  medio	  ambiente	  ustedes	  
pueden	  ver	  por	  ahí	  las	  propuestas	  que	  nos	  hicieron	  por	  parte	  sobre	  todo	  del	  tema	  de	  



	  

53	  
	  

	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   08	   AÑO:	   2021	  

EXPEDIENTE	  :	   SESIÓN	  ORDINARIA	  DEL	  DÍA	  20	  DE	  DICIEMBRE	  DEL	  2021	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO.	  

los	   guardianes	   del	   Aguanaval,	   nos	   hablaban	   de	   establecer	   plantas	   tratadoras	   por	  
comunidad	   para	   evitar	   descargas	   clandestinas	   y	   contaminación,	   es	   importante	   que	  
ustedes	   tengan	  este	   tema,	   ¿por	  qué?,	  porque	  ustedes	  a	   través	  de	   las	  propuestas	  que	  
nosotros	   les	   presentamos	   que	   quiere	   la	   ciudadanía,	   porque	   ese	   fue	   el	   objetivo	  
principal	  de	  los	  foros,	  recibir	  las	  inquietudes	  y	  las	  propuestas	  de	  lo	  que	  el	  pueblo	  cree,	  
que	  Río	  Grande	  necesita,	  cual	  es	  su	  trabajo,	  pues	  decidir	  de	  estas	  propuestas	  que	  van	  a	  
incluir	  ustedes	  en	  el	  Plan	  Municipal	  de	  Desarrollo,	  porque	  no	  nada	  más	  es	  incluirlas,	  
es	  cumplirlas	  también,	  tienen	  que	  tener	  metas	  y	  tienen	  que	  ser	  medibles	  entonces	  ya	  
se	   vuelve	   un	   compromiso	   del	   Cabildo	   llevar	   a	   cabo	   lo	   que	   se	   plasmó	   en	   el	   Plan	  
Municipal	   de	   Desarrollo	   verdad,	   entonces	   por	   eso	   es	   importante,	   nos	   hablaban	   por	  
ejemplo	  de	   las	  plantas	  tratadoras	  que	  hay	  que	  hacer	  en	  cada	  comunidad,	   traemos	  el	  
problema	  con	  dos	  plantas	  tratadoras	  que	  ya	  se	  tienen	  que	  construir	  que	  son	  Morones	  
y	   San	   Felipe	   y	   con	   eso	   ya	   se	   lleva	   un	   buen	   de	   recurso,	   ahora	   para	   cada	   comunidad	  
tendríamos	  que	  proyectar,	  planear	  si	  de	  verdad	  nos	  da	  para	  eso	  en	  tres	  años	  o	  que	  es	  
lo	   cual	   va	   a	   ser	   la	   aprobada,	   cuales	   van	   a	   ser	   las	   comunidades	   prioritarias,	   nos	  
hablaban	  en	   sí	  de	  establecer	  este,	  medidas	  de	   sanción	  para	   todas	  aquellas	  personas	  
que	   descargan	   la	   basura,	   que	   descargan	   los	   desechos	   en	   el	   Río	   Aguanaval,	   que	  
podemos	  implementar	  un	  reglamento,	  eso	  no	  nos	  cuesta	  pero	  hay	  que	  meternos	  en	  el	  
tema,	  para	  poder	  ayudar	  a	   la	  gente	  que	  está	   trabajando	  en	   favor	  del	  Río	  Aguanaval,	  
entonces	  este,	  básicamente	  este,	  nos	  hablan	  de	  que	  solicitemos	  o	  más	  bien	  creemos	  un	  
reglamento	  para	  la	  extracción	  de	  materiales	  pétreos,	  de	  las	  descargas	  en	  el	  río	  y	  sobre	  
todo,	  las	  plantas	  de	  tratamiento,	  si	  es	  importante	  por	  ahí	  eh,	  el	  compañero	  Roberto	  ya	  
les	  pasó	  por	  ahí	  el	  resumen	  por	  escrito	  para	  que	  ustedes	  ya	  de	  manera	  más	  personal	  
puedan	  revisar	  cada	  una	  y	  luego	  me	  hagan	  las	  propuestas,	  oye	  si	  nos	  vamos	  por	  esto,	  
esto	  si	  va	  a	  ir	  en	  el	  Plan	  Municipal	  esto	  no	  y	  ustedes	  son	  quienes	  van	  a	  decidir	  cual	  va	  a	  
ser	   su	   plan	  municipal	   de	   desarrollo	   y	   bajo	   que	   ejes	   se	   van	   a	   regir	   y	   que	   es	   lo	   que	  
quieren	  para	  Río	  Grande	  estos	   tres	  años,	   la	  que	  sigue	  por	   favor;	   les	  hablábamos	  del	  
tema,	  se	  trató	  un	  tema	  en	  específico	  que	  era	  el	  Río	  Aguanaval	  y	  su	  problemática	  este,	  
dice	   que	   tiene	  un	   gran	  problema	   en	   la	   sobre	   explotación	  de	  materiales	   pétreos	   hay	  
mucha	   gente	   que	   le	   interesa	   sacar	   la	   arena	   de	   ahí	   y	   lleva	   problemas,	   conlleva	  
problemas	  en	  el	  tema	  del	  crecimiento	  del	  río,	  del	  cauce,	  de	  las	  inundaciones,	  todo	  eso,	  
entonces	   necesitan	   ellos	   que	   nosotros	   hagamos	   leyes	   si,	   que	   podamos	   hacer	  
reglamentos	   que	   les	   permitan	   a	   ellos	   también	   cuidar	   el	   río	   y	   disminuir	   las	   cargas	  
residuales	  en	  el,	   en	   la	   cuenca	  del	  Río	  Aguanaval,	   la	  presencia,	   evitar	   la	  presencia	  de	  
tiraderos	  de	  basura	  y	  considerar	  la	  cuenca	  del	  Aguanaval	  como	  zona	  de	  veda	  o	  como	  
área	   natural	   protegida,	   eso	   es	   lo	   que	   nos	   solicitó	   el	   tema	   de	   guardianes	   del	   Río	  
Aguanaval	  que	  fueron	  quienes	  llevaron	  el,	  la	  mesa	  de	  trabajo,	  específicamente	  en	  ese	  
tema	  del	  Río	  Aguanaval	  y	  su	  problemática,	  el	  siguiente	  por	  favor;	  en	  el	  tema	  de	  reúso	  y	  
recicle	   pues	   nos	   proponen	   diferentes	   temas	   de	   organizarnos	   con	   la	   recolección	   de	  
basura,	  que	  es	  de	  lo	  que	  estaban	  hablando	  hace	  un	  momento,	  un	  programa	  efectivo	  y	  
planeado	  sobre	  platicas	  de	  educación	  ambiental	   las	   instituciones,	   creo	  que	  este	  está	  
importantes,	  está	  interesante	  y	  no	  nos	  cuesta	  económicamente	  mucho,	  pero	  si	  hay	  que	  
implementarlo,	  	  aquí	  estaría	  genial	  que	  el	  regidor	  que	  este	  encargado	  de	  esta	  área	  de	  
ecología	  y	  medio	  ambiente	  pudiera	  meterse	  en	  estos	   temas	  eh,	  pinta	  de	  bardas,	  nos	  
piden	  pinta	  de	  bardas	  para	  crear	  conciencia,	  aplicar	  la	  ley	  sobre	  equilibrio	  ecológico,	  
pero	  de	  verdad	  que	  se	  sancione	  a	  quien	  no	  lo	  está	  haciendo,	  contenedores	  especiales	  
para	  el	  depósito	  de	  nuestros	  desechos	  e	  impulsar	  políticas	  públicas	  donde	  se	  prohíba	  
el	   uso	  del	  plástico	   al	   100%,	   esto	  nos	   lo	   están	   solicitando,	   creo	  que	  de	   todo,	   todo	  es	  
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viable	   eh,	   todo	   es	   viable	   nada	   nomás	   que	   lleva	   mucho	   trabajo,	   pero	   valórenlo	   por	  
favor,	  en	  el	  siguiente;	  en	  el	  tema	  del	  relleno	  sanitario	  que	  fue	  otra	  mesa	  que	  se	  trató	  
este,	  campaña	  de	  acopio	  de	  medicamentos	  caducados	  es	  una	  campaña	  interesante	  que	  
nos	  proponen	  y	  que	  podemos	  llevar	  a	  cabo,	  reciclado	  de	  pilas,	  no	  se	  está	  haciendo,	  si	  
pero	  no	   se	   le	  ha	  dado	   la	  difusión	   si,	   como	  un	  programa	  como	   tal	   si,	   o	   sea	   sabemos,	  
usted	  sabe	  que	  las	  pilas	  se	  recopilan	  ahí,	  pero	  nomás	  nosotros	  sabemos,	  la	  gente	  no	  lo	  
sabe	  y	  no	  está	  instaurado	  como	  un	  programa	  como	  tal,	  nos	  piden	  que	  haya	  dos	  turnos	  
en	  el	  tiradero	  municipal,	  estamos	  hablando	  específicamente	  del	  relleno	  sanitario,	  pues	  
que	   se	   separe	   la	   basura	   que	   se	   pueda	   llevar	   a	   cabo	   la	   campaña	   de	   las	   tres	   erres,	  
reducir,	  reutilizar	  y	  reciclar	  con	  apoyo	  de	  las	  instituciones	  educativas	  o	  sea	  comenzar,	  
esta	  es	  una	  campaña	  interesante	  con	  el	  tema	  de	  educación	  que	  podemos	  empezar	  con	  
las	  escuelas	  a	  utilizar	  este,	  la	  campaña	  de	  las	  tres	  erres	  si,	  veamos	  que	  impacto	  tiene	  y	  
nos	  trasladamos	  a	  otras	  instituciones	  o	  ya	  a	  la	  población	  en	  comercios,	  no	  se	  es	  lo	  que	  
se	  me	  podría	  ocurrir	  para	   instaurar	  no,	  asignar	  horarios	  a	   los	  pepenadores	  que	  nos	  
están	  dando	  bastantes	  problemas	  con	  el	  tema	  de	  los	  incendios,	  aquí	  fue	  una	  propuesta	  
específica	  del	  señor	  Iván	  Torres	  que	  tiene	  una	  compañía	  de	  reciclaje	  y	  dice	  si	  ustedes	  
me	   ayudan	   a	   que	   el	   comercio	  me	   separe	   la	   basura,	   yo	   paso	   por	   ella,	   no	   ocupo	   tus	  
camiones,	  yo	  pongo	  los	  míos	  y	  yo	  paso	  por	  ella	  y	  ya	  es	  una	  ayudototota	  que	  le	  damos	  
al	   municipio,	   ojalá	   que	   lo	   podamos	   también	   tomar	   en	   cuenta,	   me	   parece	   una	  
propuesta	  muy	  interesante	  de	   la	  ciudadanía	  y	  donde	  participan	  ellos	  mismos,	  donde	  
no	   todo	   viene	   de	   aquí	   para	   allá,	   también	   se	   recibe	   la	   ayuda	   de	   allá	   para	   acá;	   crear	  
sanciones	  donde	  se,	  bueno	  donde	  se	  pueda	  llevar	  a	  cabo	  la	  sanción	  a	  la	  gente	  que	  está	  
tirando	  en	  tiraderos	  clandestinos,	  que	  hay	  muchísimos,	  que	  haya	  días	  para	  recolectar	  
carbón,	  cartón	  perdón,	  plástico	  y	  vidrio,	  también	  es	  interesante	  a	  lo	  mejor	  nos	  podía	  
costar	  un	  poquito	  pero	  vale	  la	  pena	  invertirlo	  en	  eso,	  son	  propuestas	  interesantes	  que	  
no	   nos	   llevaría	   los	   millones	   de	   pesos	   si,	   estas	   son	   muy	   rescatables,	   bandas	  
separadoras,	   esto	   lo	   proponen	   las	   bandas	   separadoras	   dentro	   de,	   ya	   del	   relleno	  
sanitario	  para	  los	  pepenadores,	  una	  caseta	  de	  vigilancia,	  dicen	  que	  urge	  una	  caseta	  de	  
vigilancia,	  no	  hay	  un	  control,	  quien	  entra,	  quien	  sale	  del	  relleno	  sanitario,	  que	  haya	  un	  
acercamiento	  aquí	  creo	  que	  le	  corresponde	  a	  la	  regidora	  sobre	  todo	  Tania	  con	  el	  tema	  
de	  salud	  para	  generar	  conciencias	  sobre	  las	  formas	  de	  trabajo	  hay	  muchos	  niños	  que	  
andan	   en	   la	   basura	   este,	   no	   hay	   condiciones	   de	   trabajo	   sanas,	   ni	   para	   los	   adultos,	  
menos	  para	   los	  niños	  que	  se	  encuentran	  ahí	  y	  bueno	  nos	  piden	  que	  hagamos,	  no	  un	  
tiradero	  municipal	  si	  no	  que	  le	  invirtamos	  en	  un	  verdadero	  relleno	  sanitario	  con	  todo	  
lo	  que	  implica,	  pero	  que	  sabemos	  que	  es	  bastante	  caro	  pero	  ustedes	  determinarán	  si	  
le	  meten	  la	  lana	  para	  hacer	  un	  relleno	  sanitario	  en	  tres	  años	  o	  no	  verdad,	  creo	  que	  eso	  
ya	   depende	   de	   ustedes,	   en	   el	   siguiente	   tema	   ya	   fue	   en	   el	   foro	   de	   deporte,	   nos	  
proponen	  la	  creación	  de	  una	  trota	  pista,	  nos	  proponen	  la	  creación	  en	  la	  conformación	  
ya	  como	  tal	  de	  la	  pista	  de	  atletismo	  que	  no	  se	  tiene	  si,	  nos	  daban	  una	  explicación	  y	  nos	  
presentaron	  un	  proyecto	  constructivo	  donde	  se	  pretende	  darle	  seguimiento	  no	  nada	  
más	  al	   área	  de	  atletismo	  si	  no	  a	   todas	   las	   áreas	  deportivas	  que	  al	   final	   requieren	  el	  
calentamiento	  y	  requieren	  la	  preparación	  física	  dentro	  de	  y	  que	  no	  se	  tiene,	  también	  la	  
trota	  pista	  en	  el	  andador	  de	   la	  deportiva,	  yo	  creo	  que	  si	   lo	  piensan	  este,	   imagínense	  
darle	  esa	   imagen	  a	  Río	  Grande	  estaría	  muy	   interesante	  y	   sería	  una	   situación	  que	   se	  
quedaría	  marcada	  en	   la	  historia	  de	  Río	  Grande,	   como	  que	   	   la	  hizo	   la	  administración	  
2021-‐2024,	  es	  una	  propuesta	  interesante	  eh.	  
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CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Me	  permite	  Amini.	  

CIUDADANA	  INGENIRA	  AMINI	  YALILI	  SALCEDO	  CASTILLO.-‐	  Encargada	  de	   la	  Unidad	  
de	  Planeación:	  Si	  claro.	  	  	  	  	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	   Estuve	   platicando	   ahí	   con,	   con	   algunos	   compañeros	   y	   amigos	  
que,	  que	  son	  originarios	  de	  Río	  Grande,	  que	  le	  conocen	  al	  tema	  deportivo,	  que	  están	  
radicando	   en	   otras	   ciudades	   y	   nos	   hacían	   una	   recomendación	   que	   en	   el	   tema	   del	  
deporte,	   en	   el	   tema	  del	   deporte	   para	   poder	   impactar	   y	   es	   un	   tema	   como	  de	  mucho	  
análisis,	  es	  que	  me	  recomendarían	  poner	  la	  pista	  de	  tartán	  en	  la	  unidad	  deportiva,	  los	  
cuatrocientos	   metros,	   me	   hablan	   de	   un	   promedio	   de	   dos	   millones	   y	   medio	  
directamente	  con,	  sin	  intermediarios	  de	  la	  gente	  que	  realmente	  son	  especialistas	  para	  
poner	   este	   tipo	   de	   material,	   el	   me	   comentaba	   que	   había	   dos	   pistas	   una	   había	   en	  
Querétaro,	  otra	  en	  Toluca,	   les	  comenté	  que	  me	  gustaría	  ir	  a	  finales	  de	  este	  año,	  para	  
poder	  ir	  a	  ver	  como	  están	  ya,	  ya	  físicamente	  pues	  físicamente	  ir	  a	  ver,	  	  ver	  el,	  las	  pistas	  
ya	   aquí	   ya	   me	   va	   a	   acompañar	   la	   regidora	   Luz	   Margarita	   y	   los	   que	   me	   quieran	  
acompañar,	   con	   que	   fin,	   en	   esta	   pista	   le	   sirve	   para	   toda	   el	   área	   deportiva,	   para	   el	  
futbolista,	  para	  los	  niños,	  para	  las	  primarias,	  para	  el	  que	  nada,	  para	  el	  que	  boxea	  o	  sea	  
has	  de	   cuenta	  que	   es	  para	  un	   tema	  de,	   como	  es	   atletismo	  o	   sea	   le	   sirve	   a	   todos	   los	  
deportes	  el	  tema	  de	  esta,	  de	  esta	  pista,	  entonces	  lo	  comento	  porque	  es	  una	  inversión	  
interesante,	  estaríamos	  hablando	  que	  en	  un	  tema	  deportivo,	  estamos	  hablando	  de	  dos	  
punto	   cinco	  millones	   de	   pesos	   y	   solamente	   hablo	   para	   refrendar	   ahí	   más	   o	  menos	  
hacer	  un	  comentario	  un	  poquito	  más	  extenso	  de	  lo	  que	  comenta	  la	  compañera	  Amini,	  
adelante	  Amini.	  

CIUDADANA	  INGENIERA	  AMINI	  YALILI	  SALCEDO	  CASTILLO.-‐	  Encargada	  de	  la	  Unidad	  
de	  Planeación:	  Si	  bueno	  ojalá	  que	  pudiesen	  tomar	  en	  cuenta	  esta	  propuesta	  de	  la	  pista	  
de	  atletismo	  y	   la	   trota	  pista	  de,	  del	  andador	  de	   la	  deportiva,	   son	  obras	   importantes,	  
son	  propuestas	   importantes	  que	   impactarían	  a	   la	  población	  y	  ojalá	  que	   lo	   tomen	  en	  
cuenta	   no,	   el	   siguiente.	   En	   el	   tema	   del	   deporte	   urbano	   tuvimos	   una	   propuesta	  
solamente	  que	  nos	  habla	  este,	  nos	  hablaban	  de	  un	  tema	  que	  se	  llama	  parkut,	  parkour,	  
este	  yo,	  honestamente	  no	  lo	  conozco,	  pero	  bueno	  existen	  personas	  que	  practican	  este	  
tipo	   de	   deporte	   y	   que	   solicitan	   que	   se	   les	   puedan	   otorgar	   becas	   y	   talleres	   que	  
fomenten	   la	   superación	   personal	   este,	   a	   través	   de	   las	   actividades	   recreativas	   sanas,	  
para	  que	  lo	  tomen	  en	  cuenta	  ahí	  la	  solicitud	  de	  la,	  de	  la	  gente	  que	  practica	  este	  deporte	  
que	  son	  menos,	  pero	  que	  no	  por	  eso	  son	  menos	  importantes	  no,	  son	  poquitos	  pero	  hay	  
que	  tomarlos	  en	  cuenta,	  en	  el	  tema	  de	  zumba	  pues	  nos	  pedían,	  sobre	  todo	  apoyo	  con	  
el	  material	  este	  y	  que	  se	  le	  apoye	  a	  la	  gente	  de	  escasos	  recursos	  para	  sus	  inscripciones	  
porque	   pues	   a	   veces	   dicen	   que	   no	   realizan	   ningún	   tipo	   de	   deporte,	   por	   la	   falta	   del	  
recurso	  que	  no	  tienen	  a	  veces	  ni	  para	  la	  inscripción	  y	  otra,	  otra	  solicitud	  es	  que	  ya	  se	  
les	  determine	  un	  tema	  fijo	  en	  él,	  en	  el	  tema	  del	  deporte	  municipal	  pues,	  de	  un	  espacio	  
donde	  sea	  público,	  porque	  digo	  hay	  muchas	  escuelas	  de	  zumba	  privadas,	  pero	  dicen	  a	  
ver,	  otórgame	  un	  espacio	  donde	  digan,	  este	  es	  específico	  para	  que	  en	  el	  tema	  público	  
se	  lleve	  en	  la	  clase	  a	  cabo	  clases	  de	  zumba	  y	  que	  les	  podamos	  proporcionar	  un	  espacio	  
donde	   puedan	   dejar	   también	   a	   sus	   niños	   y	   que	   queden	   pues	   ahí	   a	   la	   vista	   verdad,	  
dicen	  no	  puedo	  hacer	  ejercicio	  porque	  mi	  chiquillo	  no	  tengo	  donde	  dejarlo,	  entonces	  
que	  podamos	  proporcionarle	  ese	  tipo	  de	  facilidades	  a	  la	  gente,	  adelante,	  en	  el	  tema	  de	  
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voleibol	  también	  nos	  decían	  que	  no	  existe	  un	  área	  específica	  para	  ellos,	  ellos	  no	  tienen	  
una	  cancha	  digna,	  un	  espacio	  digno	  y	  hacían	  el	   reclamo	  que	  bueno	  había	  siete,	  siete	  
canchas	  de	  básquetbol	  en	  la	  deportiva	  	  y	  ninguna	  era	  de	  volei,	  ni	  tampoco	  de	  esas	  se	  
les	   otorgaba	   un	   espacio	   dicen	   otórguenos	   un	   espacio	   específico	   para	   voleibol,	   me	  
dicen	   que	   necesitan	   un	   domo	   y	   bardas,	   emparejar	   y	   poner	   el	   piso	   adecuado,	   dice	  
adaptar,	  aquí	  es	  una	  propuesta	  interesante	  de	  lo	  que	  ve	  la	  ciudadanía	  eh,	  adaptar	  otro	  
espacio	   para	   los	   basquetbolistas	   y	   dejarnos	   el	   uso	   exclusivo	   del	   centro	   deportivo	  
olímpico	   para	   el	   voleibol	   y	   sus	   torneos	   municipales,	   regionales,	   entrenamientos	   y	  
escuelas	   de	   voleibol	   infantil,	   embardar	   el	   perímetro	   de	   la	   cancha	   y	   colocar	   piso	  
especial	  para	  voleibol	  y	  la	  creación	  de	  cancha	  de	  voleibol	  de	  playa	  en	  los	  espacios	  que	  
tiene	  la	  deportiva,	  fueron	  muy	  específicos	  en	  lo	  que	  quieren,	  ya	  ustedes	  decidirán	  si	  le	  
otorgan	   el	   espacio	   o	   no	   le	   otorgan	   el	   espacio	   a	   la	   gente	   del	   voleibol,	   pero	   ya	   lo	  
conocieron	   eh,	   la	   detección	   de	   talento	   a	   temprana	   edad,	   nos	   dicen	   que	   es	   muy	  
importante	  que	  tengamos	  diagnósticos	  de	  las	  características	  físicas	  de	  los	  niños,	  que	  
practiquen	   algún	   deporte	   en	   los	   espacios	   públicos	   si,	   nos	   dicen	   es	   que	   a	   veces	  
iniciamos	   una	   escuelita	   de	   básquetbol	   	   y	   una	   escuelita	   de	   futbol	   y	   una	   escuelita	   de	  
voleibol,	  por	  decir	  que	  tengamos	  programas	  de	  detección	  de	  talento	  a	  temprana	  edad,	  
pero	   no	   se	   tiene	   la	   infraestructura	   humana	   que	   puede	   identificar	   en	   base	   a	   sus	  
habilidades	  a	   lo	  mejor	  yo	  meto	  a	  mi	  hijo	  a	   la	  escuela	  de	  básquetbol	  y	  el	  preparador	  
físico	  o	  la	  persona	  que	  está	  ahí	  atendiendo,	  el	  nutriólogo,	  el	  preparador	  físico	  eh,	  dicen	  
es	  que	  él	  no	  tiene	  características	  para	  jugar	  futbol,	  básquet	  bol,	  pero	  si	  las	  tiene	  para	  
jugar	  futbol,	  vamos	  a	  transferirlo	  al	  área	  de	  futbol	  que	  creo	  que	  es	  donde	  pueda	  dar	  
más	   rendimiento	   y	   que	   nos	   provoca	   esto,	   pues	   que	   los	   niños	   tengan	   mejores	  
resultados	  si,	  pero	  desde	  la	  temprana	  edad,	  desde	  chiquitos	  que	  nosotros	  les	  podamos	  
proveer	   a	   ellos	   los	   elementos	   humanos	   para	   que	   pueda	   haber	   esa	   detección	   desde	  
chiquitos	   y	   podamos	   tener	   resultados	   importantes	   en	   olimpiadas	   nacionales	   digo	  
desde	  el	  municipal,	  regional,	  estatal	  y	  el	  nacional	  no,	  por	  eso	  les	  digo	  que	  se	  solicita	  un	  
equipo	  de	  metodólogos	  del	  municipio	  que	  apoyen	  con	  los	  diagnósticos	  y	  ayuden	  a	  los	  
niños	  a	  descubrir	  cual	  es	  el	  deporte	  en	  el	  que	  más	  pueden	  destacar,	  dependiendo	  de	  
sus	  características	   físicas	  y	  habilidades	  para	   lograr	  desde	   temprana	  edad	  resultados	  
favorables	   con	   el	   tema	   deportivo,	   aquí	   que	   nos	   está	   hablando,	   de	   gente,	   que	  
necesitamos	   contratar	   gente,	   no	   nos	   están	   pidiendo	   los	   millones	   de	   pesos	   para	  
construir	  bla,	  bla,	  bla	  no,	  nada	  más	  contrátame	  gente	  que	  tenga	  el	  perfil	  y	  que	  le	  pueda	  
dar	  a	  esos	  niños	  el	  crecimiento	  que	  necesitan,	  adelante	  por	  favor,	  capacitación	  sobre	  
el	   arbitraje,	   futbol	   soccer,	   nos	  piden	  pues	   apoyo	   en	   logística	   y	   recursos	   económicos	  
para	  capacitarse,	  pero	  también	  proponen	  que	  si	  tu	  me	  vas	  a	  dar	  como	  municipio	  a	  mí	  
la	  capacitación,	  los	  recursos,	  los	  viáticos	  para	  irme	  a	  capacitar	  a	  otro	  lado,	  ser	  mejor,	  
también	   yo	   como,	   como	   entrenador,	   perdón	   como	   árbitro	   proporcionar	   o	   devolver	  
algo	  al	  municipio	  como,	  enseñando	  lo	  que	  yo	  estoy	  aprendiendo	  a	  alguien	  más	  y	  que	  
ahí	  se	  multipliquen	  este,	  el	  número	  de	  árbitros	  que	  nos	  puedan	  ayudar	  en	  los	  torneos	  
y	   que	   alguien	   más	   tenga	   una	   manera	   de	   sobrevivir	   de	   eso,	   creo	   que	   es	   un	   tema	  
interesante,	   ellos	   están	   diciendo	   dame,	   pero	   yo	   te	   voy	   a	   dar	   también	   a	   ti	   como	  
municipio,	   lo	   que	   yo	   estoy	   aprendiendo,	   es	   un	   tema	   interesante	   yo	   creo	   que	  habría	  
que	  apostarle,	  porque	  se	  le	  está	  apostando	  pero	  no	  se	  les	  está	  pidiendo	  nada	  a	  cambio	  
sí;	   	   apoyo	   de,	   a	   atletas	   destacados	   pues	   este,	   trasladar	   a	   atletas	   a	   torneos	   fuera	   del	  
estado,	  creo	  que	  se	  está	  haciendo,	  pero	  se	  pide	  el	  apoyo	  para	  todos,	  comentaban	  que	  
la	  mayoría	  es	  para	  el	  tema	  del	  futbol,	  esa	  es	  la	  molestia	  en	  general,	  el	  futbol	  	  lo	  están	  
apoyando	  al	  mil	  y	  a	  todos	  los	  demás	  los	  dejan	  fuera	  o	  los	  minimizan,	  eso	  es	  lo	  que	  la	  
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gente	  dice	  eh,	  aguas,	  no	  lo	  digo	  yo,	   lo	  dice	  la	  gente	  y	  hay	  que	  escuchar	  lo	  que	  dice	  la	  
gente	  verdad,	  que	  se	  les	  dote	  de	  un	  uniforme	  deportivo	  que	  distinga	  al	  municipio	  o	  sea	  
si	  son	  de	  básquet,	  de	  fut,	  de	  beis	  de	  lo	  que	  sea,	  que	  el	  uniforme	  sea	  genérico	  y	  lo	  pueda	  
proporcionar	  el	  municipio,	  un	  incentivo	  económico	  o	  beca	  mensual	  a	  quienes	  tengan	  
un	  rendimiento	  importante	  y	  que	  motive	  para	  seguirse	  superando,	  un	  reconocimiento	  
anual	  para	  aquellos	  atletas	  que	  pongan	  en	  alto	  el	  nombre	  del	  municipio,	  bueno	  como	  
lo	  que	  es	   la	  Guirnalda	   como,	  del	  Zurco	  proponen	  algo	  así	  pero	  para	   los	  atletas	  y	  no	  
nada	  más	  dicen,	  es	  que	  hasta	  que	  ganamos,	  entonces	  ya	  sale	  el	  municipio	  ahí	  en	  redes	  
a	  decir	  a	  felicidades	  a	  fulanito	  de	  tal	  que	  ganó	  y	  puso	  el	  nombre	  de	  Río	  Grande	  en	  alto,	  
pero	  nunca	  me	  apoyaron	  ni	  nunca	  me	  reconocieron	  hasta	  que	  ya,	  ya	  lo	  logré,	  entonces	  
eso	  es	  lo	  que	  dice	  la	  población	  eh,	  no	  lo	  pierdan	  de	  vista,	  no	  lo	  digo	  yo,	  adelante,	  en	  el	  
tema	  del	  desarrollo	  del	  deporte	  de	  alto	  rendimiento	  dice	  que	  proponen	  el	  fomento	  a	  
disciplinas	   deportivas	   diversas,	   especialmente	   a	   aquellas	   que	   no	   se	   practican	   en	   el	  
municipio,	  aquí	  nos	  decían	  el	  equipo	  de,	  de	  lucha	  olímpica	  no,	  no	  hablo	  a	  nombre	  de	  
nadie,	  yo	  estuve	  en	  el	   foro,	  me	  tocó	  coordinarlo	  y	  su	  reclamo	  era	  que	  han	  tenido	  los	  
lugares	  más	  importantes	  para	  Río	  Grande	  y	  no	  se	  les	  ha	  otorgado	  un	  espacio,	  no	  se	  les	  
ha	  dado	  el	  desarrollo,	  ellos	  no	  tienen	  un,	  no	  cuentan	  con	  un	  espacio,	  en	  el,	  en	  las,	  en	  
las	  diferentes	  infraestructuras	  deportivas	  públicas,	  no	  hay	  un	  área	  de	  lucha,	  no	  hay	  un	  
área	  para	  contacto,	  para	  las,	   las	  disciplinas	  de	  contacto	  como	  es	  box,	   lucha	  el,	  no	  me	  
acuerdo	  como	  se	  llama,	  si,	  artes	  marciales	  mixtas,	  tiene	  un	  nombre	  en	  específico	  aja,	  
muay	  tahi,	  tae	  kwon	  do,	  o	  sea,	  gimnasia,	   las	  niñas	  de	  las	  porristas,	  están	  entrenando	  
en	  colchones	  de	  aserrín,	  en	  un	  espacio	  super	  chiquito,	  sin	  condiciones	  de	  seguridad	  y	  
están	  dando	  buenos	  resultados	  pero	  no	  ha	  sido	  por	  el	  apoyo	  del	  municipio,	  eso	  es	  lo	  
que	   dicen	   si;	   conformación	   de	   equipos	   multidisciplinarios,	   les	   digo	   fisiatras,	  
psicólogos,	   nutriólogos	   para	   las	   diferentes	   disciplinas	   para	   quienes	   están	   dando	  
resultados	   si,	   desarrollo	   de	   los	   niños	   en	   el	   deporte,	   la	   creación	   de	   infraestructura	  
deportiva,	   proponen	   un	   polideportivo	   para	   la	   práctica	   deportes	   de	   combate	   dicen,	  
pero	   ya	   no	   le	  metan	   una	   cancha	   de	   basquetbol	   por	   favor	   ni	   de	   voleibol	   que	   sea	   un	  
polideportivo,	   pero	   para	   la	   práctica	   de	   deportes	   de	   combate,	   porque	   para	   todo	   lo	  
demás	  ya	  existe	  la	  infraestructura;	  en	  el	  deporte,	  en	  el	  beisbol	  solamente	  se	  acercó	  el	  
club	   Valmor	   y	   nos	   hablaban	   de	   que	   están	   manejando	   varias	   este,	   convocatorias	   y	  
escuelas	  de	  beisbol	  para	  niños	  y	  que	  acaban	  de	  tener	  un	  torneo	  regional	  interesante	  y	  
que	  donde	  lo	  tuvieron	  pues	  no	  había	  condiciones	  porque	  no	  había	  baños	  por	  ejemplo	  
y	  era	  un	  número	  interesante	  de	  niños	  y	  de	  padres	  de	  familia	  que	  acudieron	  y	  no	  existe	  
pues	  la	  infraestructura	  adecuada	  pues	  para	  que	  puedan	  llevar	  a	  cabo	  dichos	  torneos,	  
por	  lo	  que	  solicitan	  pues	  la,	  el	  apoyo	  con	  esos	  temas;	  en	  áreas	  deportivas	  en	  diferentes	  
comunidades,	   aquí	   hablaban	   de	   los	   espacios	   deportivos	   con	   que	   cuentan	   las	  
comunidades,	   proponen	   mejorarlas,	   proponen	   acreditar	   las	   propiedades	   para	   que	  
ustedes	  como	  Ayuntamiento	  puedan	  meterle	  recurso	  y	  que	  no	  sea	  el	  campo	  de	  futbol	  
de	  siempre	  y	  porque	  la	  comunidad	  lo	  donó	  y	  no	  saben	  ni	  de	  quien	  es	  ni	  nada,	  dicen	  a	  
ver	   ustedes	   adjudíquenselo	   y	   háganos	   también	   la	   infraestructura	   digna	   en	   las	  
comunidades,	  tenemos	  buenos	  equipos,	  tenemos	  buenos	  elementos	  en	  comunidades,	  
pero	  no	  hay	  manera	  de	  que	  sobresalgan	  porque	  no	  tienen	   los	  elementos	  necesarios,	  
entonces	   eso	   fue	   lo	   que	   se	   trató	   en	   el	   tema	   de	   las	   áreas	   deportivas	   en	   diferentes	  
comunidades;	   adelante,	   deportes	   de	   contacto,	   la	   estructuración	   para	   la	   difusión	   y	  
práctica	   del	   deporte,	   les	   decía	   hay	   que	   darle,	   solicitan	   que	   nosotros	   como	  
Ayuntamiento	  también	  le	  demos	  la	  difusión	  no,	  decían	  no	  nada	  más	  a	  Río	  Grande	  FC	  o	  
sea	  Río	  Grande	  FC	  sale	  en	  las	  redes,	  sale	  en	  la	  página	  del	  municipio	  y	  a	  nosotros	  ni	  nos	  



	  

58	  
	  

	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   08	   AÑO:	   2021	  

EXPEDIENTE	  :	   SESIÓN	  ORDINARIA	  DEL	  DÍA	  20	  DE	  DICIEMBRE	  DEL	  2021	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO.	  

mencionan	   ni	   nos	   pelan	   ni	   nada,	   eso	   dice	   la	   gente	   eh,	   no	   lo	   digo	   yo,	   entonces	   nos	  
solicitan	  más	  difusión	  en	  todas	  esas	  áreas	  muay	  thai,	  K1,	  Sabaté	  no	  se	  si	  se	  diga	  así,	  
box,	   lucha	   olímpica,	   karate,	   gimnasia	   y	   porras,	   espacio	   adecuado	   para	   deporte	   de	  
contacto,	   necesitan	   un	   tatami,	   necesitan	   un	   ring,	   área	   de	   aparatos	   para	   fuerza	   y	  
aparatos	  de	  gimnasia,	  eso	  es	  a	  lo	  que	  se	  refieren	  con	  el	  polideportivo	  que	  solicitaban,	  
la	   promoción	   para	   reclutar	   y	   seleccionar	   atletas	   también	   que	   les	   ayuden	   para	  
promocionarse,	  para	  que	  la	  gente	  acuda	  y	  pueda	  también	  llevar	  a	  cabo	  pues	  ese	  tipo	  
de	  actividades	  porque	  a	  veces	  no	  saben	  ni	  que	  existen	  por	  la	  poca	  difusión,	  el	  proceso	  
de	   alto	   rendimiento	   para	   competencia	   pues	   que	   los	   ayuden,	   porque	   ellos	   si	   tienen	  
mucha,	  muchas	  probabilidades	  de	   llegar	  a	   competencias	  de	  alto	  nivel,	  pero	   también	  
no	  se	  sabe,	  no	  los	  conocen,	  ni	  se	  les	  da	  el	  apoyo,	  ni	  los	  ayudan;	  apoyo	  para	  participar	  
en	   eventos	   estatales,	   regionales	   e	   internacionales,	   la	   creación	   de	   una	   asociación	  
buscando	  una	  afiliación	  a	  federaciones	  que	  son	  quienes	  los	  pueden	  llevar	  al	  tema	  de,	  
de	  salidas	  fuera	  del	  país	  solamente	  se	  hace	  a	  través	  de	  federaciones	  y	  la	  realización	  de	  
torneos	  para	  dar	  a	  conocer	  el	  deporte,	  que	  nos	  ayuden,	  en	  el	  tema	  del	  deporte,	  bueno	  
aquí	   la	  regidora	  que	  se	  encarga	  de	  ese	  tema	  le	  encargaron	  mucho	  pues	  que	  también	  
organice	  torneos	  no	  nada	  más	  de	  futbol	  y	  de	  basquetbol	  si	  no	  también	  torneos	  en	  esas	  
disciplinas	  municipales	  verdad.	  En	  el	   foro	  de	  salud,	  adelante,	  en	  el	   foro	  de	  salud	  nos	  
proponían	  trabajar	  en	  conjunto	  la	  mujer,	  el	  instituto	  de	  la	  Mujer	  y	  la	  juventud,	  para	  la	  
creación	  de	  programas	  que	  permitan	  la	  concientización	  y	  la	  prevención	  de	  embarazos	  
en	  adolescentes,	  esto	  tampoco	  cuesta	  eh,	  no	  cuesta	  tanto,	  pero	  no	  se	  está	   llevando	  a	  
cabo,	  ni	   se	   está	   trabajando	  en	   conjunto	  y	  me	  pareció	  una	   idea	  muy	   interesante	  que	  
podamos	   llevar	  a	  cabo	  y	  que	  podemos	  tomar	  como	  una	  política	  pública	  propia,	  para	  
poder	  hacer	  la	  prevención	  en	  embarazo	  de	  adolescentes,	  hacer	  nuestra	  chamba	  pues,	  
pues	   garantizar	   la	   confidencialidad	   cuando	   haya	   gente,	   cuando	   haya	   jóvenes	   que	  
quieran	  una	  atención	  psicológica	  o	  de,	  no	  sé	  oriéntame	  que	  es	  lo	  que	  tengo	  que	  hacer	  
con	   estos	   temas	   que	   se	   tratan	   con	   mucha	   privacidad,	   porque	   los	   espacios	   de	   la	  
juventud	  y	  de	  la	  mujer	  que	  son	  quienes	  llevan	  sobre	  todo	  estos	  temas,	  no	  lo	  tienen,	  no	  
tienen	   un	   espacio	   digno	   donde	   puedan	   tratarlo	   una	   psicóloga,	   un	   nutriólogo,	   con	  
problemas	  de	  salud,	  entonces	  si	  nos	  solicitan	  eso,	  ayúdenme	  a	  que	  yo	  sepa	  que	  tengo	  
una	  confidencialidad	  en	  ese	  tema,	  que	  si	  yo	  me	  acerco	  al	  Instituto	  de	  la	  Mujer	  sepa	  que	  
ya	  no	  supo	  todo	  Río	  Grande	  que	  yo	  me	  acerque	  porque	  tengo	  un	  bronca	  verdad,	  en	  el	  
tema	   de	   adicciones	   nos	   proponen	   un	   programa	   de	   atención	   y	   prevención	   en	   las	  
colonias	  de	  	  nuestro	  municipio	  que	  la	  puede	  llevar	  a	  cabo	  la	  UNEME	  que	  es	  la	  clínica	  
no,	  en	  colonias	  de	   la	  periferia	  y	  está	   interesante	   tampoco	  nos	  cuesta	  nada,	  pero	  hay	  
que	  meternos	  en	  el	  tema	  de	  la	  organización,	  promover	  y	  darle	  difusión	  a	  los	  servicios	  
que	  brindan	  los	  psicólogos	  que	  hay	  en	  las	  diferentes	  instancias	  municipales,	  estatales	  
y	  federales	  para	  atender	  el	  tema	  de	  las	  adicciones,	  tampoco	  cuesta	  mucho,	  tómenlo	  en	  
cuenta	  y	  hay	  que	   llevarlo	  a	  cabo	  también	  como	  recomendación,	   la	  creación	  de	  áreas	  
recreativas	   que	   incentiven	   la	   convivencia	   familiar	   y	   los	   valores	   primordiales	   para	  
evitar	   ese	   tema	  de	  que	   los	  niños	   se	  vayan	   con	   la	   cuestión	  de	   las	   adicciones,	  porque	  
dejamos	  ya	  de	  atender	  los	  valores	  y	  a	  los	  hijos,	  adelante.	  Con	  el	  tema	  de	  la	  obesidad	  y	  
las	   enfermedades	   crónico	   degenerativas	   pues	   nos	   proponen	   crear	   actividades	  
deportivas	  eso	  tampoco	  es	  una	  cosa	  del	  otro	  mundo	  que	  estamos	  dejando	  de	  hacerlo	  y	  
podemos	   crear	  políticas	  públicas	   en	   torno	   a	   eso,	   importantes	  que	   creen	   actividades	  
deportivas	  en	  zonas	  de	  alta	  marginalidad	  que	  tampoco	  se	  está	   tomando	  en	  cuenta	  y	  
llevar	   a	   cabo	   capacitaciones	   de	   apoyos	   alimentarios	   dentro	   de	   las	   zonas	   más	  
marginadas,	  esto	  pudiésemos	  tomarlo,	  síndica	  no	  sé	  qué	  te	  parezca,	  pero	  pudiésemos	  
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tomarlo	  en	  un	  tema	  como	  el	  programa	  Crece	  que	  tú	  y	  yo	  sabemos	  como	  se	  llevó	  a	  cabo	  
y	   que	   podemos	   implementar	   a	   nivel	   municipal	   y	   que	   puede	   dar	   muchísimos	  
resultados	  en	  toda	  esa	  gente	  que	  no	  sabe	  como	  comer	  de	  manera	  sana,	  que	  piensan	  
que	  todo	  es	  caro	  y	  que	  solamente	  con	  una	  este,	  orientación	  sencilla	  se	  les	  puede	  dar	  a	  
conocer	  que	  si	  se	  puede	  comer	  sano	  con	  poquito	  dinero	  y	  mejorar	  su	  salud	  y	  la	  de	  su	  
familia	  sí,	  son	  políticas	  públicas	  interesantes	  eh,	  esto	  lo	  sacamos	  de	  un	  extracto	  de	  un	  
millón	  de	  solicitudes	  y	  de	  propuestas,	  pero	  de	  verdad	  tómenlas	  en	  cuenta	  eh	  y	  traten	  
de	   que	   ustedes	   como	   regidores	   y	   responsables	   de	   un	   área	   en	   específico	   puedan	  
llevarla	  a	  cabo	  y	  ya	  les	  dimos	  muchas	  ideas	  ya	  nada	  más	  hay	  que	  llevarlas	  a	  cabo.	  En	  el	  
tema	   de	   desarrollo	   económico,	   pues	   nos	   piden	   apoyos	   y	   programas	   dirigidos	   a	   la	  
mujer,	   viviendas,	   becas,	   apoyos	   a	   emprendedoras,	   dicen	   que	   las	  mujeres	   somos	   las	  
que	   trabajamos	   ya,	   hoy	   en	   día	   y	   no	   hay	   nada	   para	   nosotras	   las	   mujeres	   no	   hay	  
perspectiva	  de	  género,	  no	  hay	  políticas	  públicas	  orientadas	  a	   la	  equidad	  de	  género	  y	  
eso	  es	  lo	  que	  nos	  están	  solicitando,	  darle	  difusión	  a	  los	  programas	  porque	  dicen	  que	  
programas	  de,	  que	  les	  gusta,	  techos,	  mejoramientos	  de	  vivienda,	  de	  tinacos,	  de	  boiler,	  
dice	  y	  nadie	  se	  da	  cuenta	  hasta	  que	  ya	  salieron	  y	  ya	  se	  otorgaron,	  como	  los	  otorgaron	  
quien	  sabe,	  todos	  piden	  que	  se	  le	  dé	  mayor	  difusión	  al	  tema	  de	  los	  programas	  que	  se	  
llevan	  a	  cabo	  dentro	  del	  municipio,	  la	  asesoría	  para	  llevar	  a	  cabo	  al	  100%	  los	  créditos	  
otorgados	  de	  manera	   correcta,	   a	   que	   se	   refiere	   esto,	   que	   la	   gente	  dice	   es	  que	   todos	  
tenemos	  un	  crédito	  eh,	  nosotras	  sobre	  todo	  las	  mujeres	  nos	  manejamos	  con	  créditos	  
de	   las	   este,	  no	   sé	   caja	  popular	  y	   esas	   instituciones	   crediticias	  pero	  nadie	   les	  da	  una	  
orientación	  como	  aprovechar	  ese	  crédito	  que	  me	  están	  otorgando	  de	  manera	  eficiente,	  
como	  yo	  puedo	  multiplicar	  esa	  lana	  que	  me	  están	  dando	  en	  algo	  más	  productivo,	  que	  
me	  genere	  más	  dice,	  oriéntame	  dame,	  dame	  la	  capacitación	  y	  creo	  que	  no	  es	  mucho,	  es	  
una	   buena	   política	   pública	   que	   podemos	   aplicar	   y	   que	   debería	   de	   ser	   tomado	   en	  
cuenta.	   La	   creación	   de	   una	   guardería	   donde	   puedan	   acceder	   quienes	   no	   tengan	  
seguridad	  social,	  que	  era	  lo	  que	  ya	  existía	  y	  se	  quito	  por	  el	  gobierno	  federal,	  pues	  que	  
todos	   los	   departamentos	   e	   instituciones	   se	   manejen	   con	   equidad	   de	   género,	  
mantengan	   las	   políticas	   públicas	   de	   equidad	   de	   género	   de	   perspectiva	   de	   género	  
también,	  eso	  es	  lo	  que	  nos	  solicitan	  eh	  que	  se	  incluya	  al	   instituto	  de	  la	  mujer	  dentro	  
del	   departamento	   de	   desarrollo	   económico	   con	   el	   fin	   de	   informarles	   de	   los	   apoyos	  
enfocados	  a	  la	  mujer	  en	  las	  capacitaciones	  y	  nombrar	  un	  enlace	  con	  el	  instituto,	  pues	  
ahí	  básicamente	  es	  que	  metan	  el	  tema	  de	  la	  mujer	  en	  el	  tema	  de	  desarrollo	  económico	  
pa	  que	   le	   suelten	   lana	  y	   créditos	  y	   todo	  ese	   tema	  pero	   con	  perspectiva,	   fomentar	   la	  
inclusión	   de	   la	   mujer	   en	   el	   deporte	   este	   horarios,	   espacios	   adecuados	   para	   que	   le	  
mujer	  tenga	  tiempo	  de	  participar	  en	  ese	  tipo	  de	  cosas	  y	  no	  nada	  más	  en	  la	  casa.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Una	   pregunta,	   si	   se	   hizo	   llega	   también	   por	   los	   correos	  
electrónicos.	  

CIUDADANA	  INGENIERA	  AMINI	  YALILI	  SALCEDO	  CASTILLO.-‐	  Encargada	  de	  la	  Unidad	  
de	  Planeación:	  A	  todos,	  se	  hizo	  llegar	  de	  manera	  escrita,	  de	  manera	  digital	  y	  ahorita	  en	  
la	  presentación.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Y	  algunos	  también	  si	  le	  dieron	  su	  checada,	  porque	  ahorita	  	  nada	  
más	   el	   regidor	   Salvador	   tiene	   nomás	   una	   duda,	   aquí	   la	   contadora,	   tienen	   algunas	  
dudas	  de	  lo	  que	  se	  mandó	  al	  correo,	  no	  sé	  ahí	  mi	  Chava	  si	  quieras	  hacer	  un	  comentario	  
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para	   las	   dudas	   que	   tenías	   en	   específico,	   las	   dudas	   que	   tenían	   en	   específico	   aquí	   los	  
regidores,	  adelante.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Nuevamente	  gracias	  señor	  presidente,	  muy	  buenas	  noches	  a	  todos	  y	  a	  
todas	   este,	   en	   aquella	   ocasión	  que	   solicitaba	   yo	   esta	   información	   eh,	   lo	   hacía	  por	   la	  
cuestión	  de	  que	  estábamos	  trabajando	  en	  la	  propuesta	  de	  presupuesto	  municipal	  para	  
el	   próximo	   año	   veo	   que	   está	   muy	   completa	   la	   información	   si,	   estuvimos	   ahí	  
participando	  en	  algunos	  foros,	  en	  algún	  momento,	  yo	  nada	  más	  preguntaría	  si	  a	  cada	  
área,	   a	   cada	   dirección	   a	   cada	   oficina	   o	   departamento	   se	   le	   ha	   hecho	   llegar	   ya	   de	  
manera	  escrita	  la	  cuestión,	  a	  que	  me	  refiero	  el	  instituto	  de	  la	  Mujer	  lo	  que	  se	  refiere	  al	  
fuero,	  lo	  	  del	  deporte	  el	  del	  deporte	  y	  lo	  de	  desarrollo	  a	  desarrollo	  para	  que	  de	  alguna	  
manera	   los	   funcionarios	  elaboren	  un	  programa	  en	  base	  a	  esto	  sí,	   creo	  que	  podemos	  
considerar	  todo,	  en	  algunas	  cuestiones	  podemos	  avanzar	  mucho	  y	  en	  otras	  podemos	  
sentar	  las	  bases	  y	  el	  próximo	  año	  le	  avanzamos	  un	  poquito	  más,	  si,	  yo	  preguntaría	  si	  
ya	  esta	  información	  la	  tienen	  todos	  los	  funcionarios,	  cada	  uno	  con	  su	  área	  afín	  que	  les	  
hayan	  podido	  permitir	  elaborar	  su	  POA	  y	  su	  plan	  de	  trabajo	  para	   lo	  que	  venga	  en	  el	  
próximo	  año,	  no	  sé	  si	  ya	  tengan	  esa	  información	  los	  funcionarios.	  

CIUDADANA	   INGENIERA	   AMINI	   YALILI	   SALCEDO	   CASTILLO.-‐	   Encargada	   de	  
departamento	   de	   Planeación:	   Si	   miren,	   me	   faltó	   comentarles	   que	   los	   foros	   no	   los	  
realice	  yo,	  yo	  nada	  más	  me	  tocó	  ser	  la	  parte	  que	  coordinaba,	  los	  foros	  los	  realizó	  cada	  
área,	  en	  cada,	  en	  cada	  punto	  específico	  estaba	  involucrado	  el	  tema	  de	  la	  mujer,	  la,	  la,	  la	  
representante	   del	   instituto	   de	   la	   mujer,	   el	   del	   deporte,	   el	   de	   agropecuario,	   el	   de	  
desarrollo	   social,	   el	   de	   ecología	   y	   medio	   ambiente,	   ese	   fue	   el	   trabajo	   de	   los	  
departamentos,	  de	  hecho	  el	  otro	  día	  que	  los	  invitábamos	  a	  esta	  misma	  propuesta,	  aquí	  
estuvieron	   todos	   los	   compañeros	   que	   estuvieron	   involucrados	   en	   los	   foros	  
precisamente	   para	   llevar,	   bueno	   más	   bien	   para,	   por	   si	   surgía	   algún	   tema,	   alguna	  
pregunta,	   ellos	   eran	   los	   más	   indicados	   en	   responder	   sus	   preguntas	   porque	   ellos	  
fueron	  quienes	  los	  realizaron,	  por	  supuesto	  esta,	  este	  resumen	  que	  yo	  les	  entrego	  es	  lo	  
que	  ellos	  me	  entregaron	  a	  mí,	  entonces	  ellos	  lo	  tienen	  de	  primera	  mano	  y	  ya	  después	  
lo	   tuve	   yo	   y	   después	   ustedes,	   entonces	   todos	   están	   completamente	   empapados	   del	  
tema	   de	   las	   propuestas,	   pero	   hace	   falta	   que,	   que	   ustedes	   como	   autoridad,	   como	  
máxima	   autoridad,	   como	   Cabildo	   determinen	   de	   eso,	   que	   es	   lo	   que	   ustedes	   van	   a	  
meter	  en	  el	  plan	  municipal	  de	  desarrollo	  y	  ya	  nosotros	  ejecutamos	  en	  base	  a	   lo	  que	  
ustedes	   decidan	   porque	   ustedes	   son	   quienes	   presupuestan	   y	   quienes	   dicen	   sí,	   si	   le	  
vamos	  a	  apostar	  a	  esto	  y	  le	  vamos	  a	  meter	  lana	  a	  esto,	  nosotros	  nada	  más	  nos	  tenemos	  
que	  acoplar	  a	  lo	  que	  ustedes	  decidan	  que	  va	  a	  ir	  en	  el	  plan	  municipal	  de	  desarrollo	  sí.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Todavía	   no,	   todavía	   no	   termino,	   permítame	   licenciado,	   en	   esa	   parte,	  
bueno	  estoy	  de	  acuerdo	  si,	  es	  importante	  y	  yo	  quisiera	  o	  sea,	  considero	  que	  estos	  foros	  
se	  hicieron	  para	  que	  todas	  las	  partes	  se	  consideren	  en	  un	  Plan	  Municipal	  de	  Desarrollo	  
sí,	  porque	  debemos	  de	  concederle	  a	  todas	  las	  personas	  que	  participaron	  pues	  que	  lo	  
que	  propuso	  de	  alguna	  manera	  se	  vea	  atendido	  en	  lo	  poco	  o	  en	  lo	  mucho	  si,	  por	  eso	  es	  
importante	   que,	   por	   eso	   hablaba	   de	   los	   funcionarios,	   porque	   ellos	   tendrán	   que	  
elaborar	  su	  plan	  de	  trabajo	  y	  de	  cada	  una	  de	  las	  comisiones	  que	  aquí	  representamos	  
nosotros,	  cuando	  se	  quiere	  un	  recurso	  o	  algo	  pues	  vamos	  a	  dictaminar	  al	  respecto	  sí,	  
pero	  si	  es	  importante	  que	  nosotros	  estemos	  conscientes	  y	  que	  quienes	  van	  a	  ejecutar	  
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son	  los	  propios	  funcionarios	  y	  que	  el	  área	  que	  va	  a	  estar	  midiendo	  va	  a	  ser	  la	  unidad	  
de	  planeación	  porque	  bien	   lo	   conocemos	   lo	  que	  no	  se	  mide	  no	  se	  puede	  mejorar	   sí,	  
entonces	   yo	   si	   quisiera	   saber	   que	   avances	   se	   lleva	   también	   del	   Plan	   Municipal	   de	  
Desarrollo	  si,	  porque	  debemos	  de,	  creo	  que	  quienes	  de	  alguna	  manera	  deben	  de	  hacer	  
la	   propuesta	   es	   que	   se	   considere	   todo	   esto	   que	   salió	   en	   los	   foros	   debe	   haber	   una	  
propuesta	  de	  ese	  plan	  donde	  se	  consideren	  todas	  las	  voces,	  no	  podemos	  decir	  esto	  si	  y	  
esto	  no	  sí,	  yo	  así	  lo	  considero	  y	  solicitaría	  también	  eh,	  presidente	  que	  se	  nos	  diera	  una	  
fecha	   en	   la	   cual	   podamos	   nosotros	   estar	   pues	   revisando	   la	   propuesta	   del	   Plan	  
Municipal	  de	  Desarrollo,	  es	  cuánto	  señor	  presidente.	  

CIUDADANO	   PROFESOR	   JOSÉ	   LUIS	   DELGADO	   ARROYO.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Buenas	  noches	  nuevamente,	  miren	  yo	  quiero	  hacer	  una	  propuesta	  con	  
respecto	  a	  esto	  que	  formemos	  según	  el	  artículo	  223	  este	  que	  formemos	  el	  comité	  de	  
planeación	  municipal	  yo	  creo	  que	  para	  no	  estar	  este	  con	  la	  comunicación	  por	  un	  lado	  
y	   por	   otro	   en	   este	   comité	   de	   planeación	   municipal	   debe	   de	   estar	   presente	   ahí	   el	  
presidente	  municipal,	   el	   número	   de	   regidores	   que	   se	   designe	   por	   el	   Cabildo	   por	   la	  
encargada	  de	  la	  Unidad	  de	  Planeación	  etcétera,	  etcétera	  y	  ahí	  yo	  creo	  que	  podríamos	  
ir	   desmenuzando	   un	   poquito	   más	   este	   detalle	   urge	   pues	   que	   si	   formemos,	   es	   una	  
propuesta	  que	  hago	  que	  cumplamos	  con	  ese	  artículo	  223	  de	  la	  ley	  Orgánica	  verdad	  	  y	  
que	   formemos	  el	  comité	  de,	  de	  planeación	  municipal,	  porque	  este,	  esto	  nos	  va	  a	  dar	  
más	  elementos	  pues	  para	   estar	  un	  poquito	  más	   conectados	   entre	   los	   funcionarios	   y	  
nosotros	   sí,	   entonces	   esa	   es	   mi	   propuesta	   presidente	   que	   este,	   formemos	   ese,	   ese	  
comité	  de	  planeación	  municipal.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muy	  bien	  mi	  regidor	  aparte	  pues	  lo	  señala	  ahí	  también	  la	  misma	  
ley	   orgánica	   del	   municipio,	   yo	   creo	   que	   es	   algo	   sumamente	   importante	   pues	   para	  
darle	   seguimiento	   para	   todo	   lo	   que	   vamos	   a	   proyectar,	   adelante	   contadora	   Luz	  
Margarita.	  

CIUDADANA	  INGENIERA	  AMINI	  YALILI	  SALCEDO	  CASTILLO.-‐	  Encargada	  de	  la	  Unidad	  
de	  Planeación:	  Si,	  si	  me	  permiten	  este,	  dando	  respuesta	  a	  la	  solicitud	  de,	  a	  la	  pregunta	  
de,	  del	  regidor	  Salvador	  Rosales,	  le	  comento	  que	  ya	  llevamos	  un	  85%	  de	  avance	  en	  el	  
tema	  de	  la	  propuesta	  del	  Plan	  de	  Desarrollo	  Municipal,	  ya	  lo	  estamos	  trabajando	  y	  se	  
va	  a	  presentar	  una	  propuesta	  como	  tal	  sí,	  una	  propuesta	  ya	  con	  los	  ejes,	  con	  las	  líneas	  
de	  acción	  este,	  emparejado	  con	  lo	  que	  es	  el	  tema	  del	  plan	  este,	  estatal	  de	  desarrollo	  y	  
el	  plan	  nacional	  también	  empatado	  con	  los	  ejes	  y	  las	  líneas	  de	  acción	  de,	  también	  de	  
los	  dos	  este,	  órganos	  y,	  ya	  tenemos	  una	  propuesta	  precisamente	  en	  base	  a	  lo	  que,	  a	  lo	  
que	   se	   está	   tratando,	   pero	   será	   responsabilidad	   de	   ustedes	   aprobarlo	   o	   darle	   una	  
mayor	   forma	  o	  hacerle	  modificaciones,	  nuestro	   trabajo	   lo	   estamos	  haciendo	  pero	   lo	  
haremos	   los	   primeros	   de	   enero	   primero	   Dios,	   este,	   la	   propuesta	   pues	   como	   tal	   ya	  
terminada	  y	  respondiendo	   la	  pregunta	  del	   regidor	  el	   ingeniero	   José	  Luis	  a	   lo	  que	  se	  
refiere	   es	   a	   la	   conformación	   del	   COPLADEMUN	   inge	   y	   eso	   lo	   llevamos	   a	   cabo	   la	  
conformación	  el	  día	  12	  de	  noviembre	  porque	  teníamos	  de	  fecha	  límite	  hasta	  el	  15	  de	  
noviembre	   y	   ya	   se	   conformó,	   donde	   la	   preside	   el	   presidente	   municipal	   este,	   va	   su	  
servidora,	   invitamos	   a	   todos	   los	   regidores	   a	   llevarlo	   a	   cabo,	   conformarlo,	   nos	  
acompañaron	   algunos,	   hubo	   participación	   de	   la	   sociedad	   hubo	   participación	   de	   los	  
concejales,	   entonces	   eso	   ya	   está	   conformado	   y	   ya	   tuvimos	   también	   nuestra	   primer	  
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reunión	  plenaria	  aquí	  como	  tres	  días	  después	  de	  la,	  de	  la	  conformación	  entonces	  eso	  
ya	  se	  está	  trabajando.	  	  	  	  	  	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Este	  con	  su	  permiso	  este,	  bueno	  ya	  estamos	  un	  
poquito	  este	  cansados	  porque	  ya	  es	  noche,	  entonces	  el	  punto	  no	  es	  seguir	  escuchando	  
el,	  las	  diapositivas	  de	  los	  foros	  este	  ingeniera,	  eh	  porque	  bueno	  si	  bien	  es	  cierto	  ya	  nos	  
la	  mandaron	  a	  los	  correos	  y	  ya	  las	  estuvimos	  leyendo	  y	  quienes	  asistimos	  cuando	  nos	  
invitaron	   a	   los	   foros	   porque	   de	  manera	   personal	   a	   algunos	   no	  me	   invitaron,	   no	   fui	  
requerida	   este,	   sobre	   todo	   a	   uno	   que	   a	   mí	   me	   parecía	   de	   suma	   importancia	   pero	  
bueno	  este	  no	  asistí	  y	  desconocía	  pero	  ya	  estuve	   leyendo	   las	  diapositivas	  que	  usted	  
este,	   tuvo	   a	   bien	   enviarnos	   eh,	   yo	   si	   tengo	   varias,	   comentarios	   y	   preguntas	   este	  
entendiendo	   pues	   y	   situándonos	   en	   la	   importancia	   que	   tiene	   planeación	   en	   el	  
municipio,	  si	  bien	  es	  cierto	  que	  tesorería	  cuando	  nos	  presenta	  los	  papeles	  de	  trabajo,	  
nos	  da	  una	  información	  financiera	  en	  cierto	  tiempo	  quien	  lleva	  el	  rumbo,	  la	  visión	  este	  
y	   el	   desarrollo	  del	  municipio,	   es	  planeación,	   pero	   lo	   lleva	   en	   conjunto	   con	   todas	   las	  
áreas	   de	   la	   presidencia	   y	   con	   los	   regidores	   que	   es	   el	   cuerpo	   edilicio	   que	   al	   final	  
aprueba	  como	  usted	  bien	  lo	  menciona	  los	  presupuestos	  pero	  no	  pueden	  ser	  trabajos	  
individuales,	  tienen	  que	  ser	  trabajos	  en	  equipo	  que	  se	  tienen	  que	  coordinar,	  entonces	  
no	  es	  de	  que	  los	  regidores	  aprueben,	  si	  ustedes	  quieren	  hacer	  esto,	  si	  ustedes	  quieren	  
hacer	   lo	  otro	  no,	   es	  un	   trabajo	  que	   inicia	  desde	  con	  usted	  porque	  usted	   tuvo	  a	  bien	  
este,	  a	  conformar	  o	  ahí	  este,	  integrar	  todas	  esas	  propuestas	  que	  la	  sociedad	  civil	  hizo	  y	  
conjuntamente	   con	   los	   directores	   de	   cada	   área,	   entonces	   es	   por	   esa,	   es	   por	   esa,	   la	  
importancia	   pues	   de	   su	   presencia	   en	   Cabildo	   no	   en	   cierta,	   no	   en	   cierta	   comisión	   o	  
fuera	  de,	  si	  no	  que	  usted	  nos	  marque	  cual	  es	  el	  rumbo	  del	  municipio	  y	  después	  ya	  lo	  
coordinamos	   con	   el	   tema	   presupuestal,	   con	   el	   tema	   del	   dinero,	   entonces	   yo	   si	   le	  
quisiera	   preguntar	   primero,	   que	   porcentaje	   de	   impacto	   tuvo	   con	   la	   sociedad	   civil,	  
porque	  insisto	  a	  los	  foros	  que	  yo	  acudí	  al	  del,	  al	  del	  inicio	  que	  fue	  el	  de	  ecología	  estuvo	  
muy	   nutrido	   y	   con	   mucha	   participación	   y	   los	   otros	   que	   no	   fueron	   de	   menor	  
importancia,	  porque	  por	  ejemplo	  estuve	  en	  el	  del	  migrante	  y	  al	  menos	  desde	  mi	  punto	  
de	   vista	   la	   comunidad	  migrante	   en	   el,	   en	   el	   pasado	   tema	   de	   la	   pandemia	   pues	   fue	  
quien	  sostuvo	  nuestra	  economía,	  las	  remesas	  son	  quienes	  siguen	  sosteniendo	  y	  fue	  un	  
foro	   muy	   importante	   porque	   tuvimos	   una	   representación	   este,	   estatal,	   desde	   los	  
legisladores	   hasta	   los	   representantes	   ahí	   de	   las	   áreas	   y	   este,	   pues	   no,	   no	   lo	   vi	   tan	  
nutrido	  pues	  verdad,	  entonces	  a	  mi	  si	  me	  gustaría	  ver	  que	  porcentaje	  de	  la	  sociedad	  
civil	  este	  participó	  en,	  en	  esos	  foros,	   	  me	  gustaría	  saber	  si,	  si	  bien	  es	  cierto	  todos	  los	  
funcionarios	  estuvieron	  presentes	  y	  lo	  que	  usted	  nos	  está	  presentando	  son	  los	  síntesis	  
de	   las	  mesas	   plenarias	   yo	   pensé	   que	   la	   comparecencia	   era	   con	   una	   síntesis	   ya	  más	  
ejecutiva	  y	  ya	  más	  consensada	  con	  cada	  área	  verdad,	  que	  por	  ejemplo	  el	  del	  deporte	  
vea	  pues	  lo	  que	  el	  presidente	  dice,	  algunas	  áreas	  ya	  se	  están	  atendiendo,	  otras	  están	  
fuera	  del	  presupuesto	  y	  otras	  se	  tienen	  ya	  este,	  contempladas	  para,	  para	  este	   fechas	  
posteriores	  no,	  también	  me	  gustaría	  saber	  que	  tanto	  incidió	  usted	  	  en	  el	  presupuesto	  
del	   2022	   porque	   ese	   era	   el	   objetivo	   de	   esos	   foros,	   además	   de	   hacer	   el	   Plan	   de	  
Desarrollo	  Municipal	  este	  alineado	  al	  estatal	  y	  al	  federal	  como	  usted	  bien	  lo	  menciona	  
pues	  era	  incidir	  en	  el	  presupuesto	  del	  próximo	  año	  ya	  con	  un	  consenso	  verdad,	  en	  lo	  
que,	  en	  lo	  que	  se	  pudiera	  este	  hacer	  y	  este	  en	  lo	  que	  usted	  habla	  de	  lo	  del	  presupuesto	  
de,	  hacia	  las	  mujeres	  pues	  eso	  es	  de	  ley,	  el	  presupuesto	  que	  acabamos	  de	  aprobar	  en	  el	  
punto	  anterior	  en	  esta,	  en	  esta	  sesión	  los	  presupuestos	  son	  con	  perspectiva	  de	  género,	  
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aquí	  nada	  más	  habría	  que	  sociabilizar	  en	  cada	  área	  que	  sepan	  que	  tanto	  los	  programas	  
y	  este	  y	  los	  apoyos	  que	  se	  van	  a	  dar	  sean	  en	  un	  número	  este	  de	  equidad	  hacia,	  hacia	  
las	  mujeres,	   el	   punto	   no	   es	   apoyar	   precisamente	   al	   instituto	   de	   la	  mujer,	   porque	   el	  
tema	  de	   igualdad	  de	  mujeres	   va	   en	   todas	   las	   áreas	  desde	   los	   apoyos	  que	   se	  dan	   en	  
ayuda	  sociales	  hasta	   los	  que	  se	  da	  en	  desarrollo	  económico	  social,	   los	  cursos	  que	  se	  
dan	  en	  CEBIS,	  CDC,	  etcétera	  hasta	  en	   lo	  de	  deporte,	  entonces	  que	   todo	  vaya	  con	  esa	  
equidad,	   ese	   presupuesto	   por	   ley	   se	   debió	   haber	   hecho	   con	   esa	   equidad	   de	   género,	  
entonces	  este,	  sintetizando	  pues	  algunos	  de	  los	  comentarios	  y	  de	  las	  ideas	  que	  yo	  traía	  
entonces	  si	  me	  gustaría	  escucharla,	  gracias,	  gracias	  presidente.	  

CIUDADANA	  INGENIERA	  AMINI	  YALILI	  SALCEDO	  CASTILLO.-‐	  Encargada	  de	  la	  Unidad	  
de	  Planeación:	  Si,	  nada	  más	  comentarle	  regidora,	  no	  sé	  si	  se	  malinterpreto	  pero	  creo	  
que	   este,	   el	   tema	   es	   que	   aquí	   nada	   más	   hace	   falta	   aprobar	   ya	   nada	   más	   el	   Plan	  
Municipal	  de	  Desarrollo,	  porque	  lo	  demás	  ya	  se	  hizo,	  el	  trabajo	  ya	  se	  hizo,	  el	  trabajo	  en	  
conjunto	   con	   los	   diferentes	   departamentos	   y	   las	   diferentes	   áreas	   ya	   lo	   hicieron,	  
llamamos	   a	   los	   foros,	   ya	   se	   hicieron,	   ahora	   ya	   nada	   más	   corresponde	   darle	   la,	   la	  
legitimidad	  a	  través	  del	  Plan	  de	  Desarrollo	  Municipal,	  ese	  era	  mi	  punto,	  nada	  más	  si,	  
este	  el	  porcentaje	  estaba	  medido	  más	  que	  nada	  regidora	  en	  cuánto	  a	  quienes	  eran	  los	  
especialistas	  del	  tema,	  que	  nos	  podían	  aportar	  ideas	  interesantes,	  invitar	  por	  invitar	  a	  
la	   gente	   no	   nos	   iba	   a	   dejar	   situaciones	   claras,	   de	   propuestas	   claras,	   invitamos	  
básicamente	  a	  la	  gente	  que	  se	  especializaban	  en	  los	  temas,	  que	  fueran	  de	  Río	  Grande,	  
que	  se	  metieran	  en	  los	  temas	  y	  que	  tuvieran	  propuestas	  interesantes	  para	  contribuir	  
al	  Plan	  de	  Desarrollo	  Municipal,	  como	  por	  ejemplo	  el	  tema	  de,	  de	  migración,	  dice	  no	  
estuvo	   tan	   nutrido	   pero	   estuvieron	   las	   personas	   bases,	   las	   personas	   básicas	   que	   se	  
ocupaba	  que	  era	  el	  tema	  de	  los	  migrantes	  nos	  están	  apoyando	  a	  través	  de	  los,	  de	  los	  
clubes,	  estuvieron	  presentes,	  el	  presidente	  del	  club	  de	  Zacatecas	  algo	  así,	  estuvieron	  el	  
diputado	  del	  área	  de	  migrantes	  o	  sea	  por	  eso	  no	  estuvo	  tan	  nutrido	  porque	  se	  manejó	  
de	   una,	   de	   una	   manera	   diferente,	   totalmente	   diferente	   a	   la	   de	   ecología	   y	   medio	  
ambiente	  por	  ejemplo,	  cada,	  cada	  área	  definió	  sus	  temas,	  como	  los	  iba	  a	  llevar,	  a	  quien	  
iba	  a	  invitar	  pero	  todo	  iba	  muy	  direccionado	  a	  que	  quienes	  aportaran	  fueran	  personas	  
que	   le	  sabían	  al	   tema,	  entonces	  porcentajes	  no	   le	  puedo	  yo	  manejar	  en	  ese	  tema,	  no	  
recuerdo	  que	  más	  me	  preguntó	  regidora.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Que	  tanta	  incidencia	  tuvo	  en	  el	  presupuesto	  del	  
2022	  las	  aportaciones	  de	  estos	  foros.	  

CIUDADANA	  INGENIERA	  AMINI	  YALILI	  SALCEDO	  CASTILLO.-‐	  Encargada	  de	  la	  Unidad	  
de	  Planeación:	  Tuvimos	  pláticas,	   tuvimos	  pláticas	   con	  el	   tesorero	  y	   tuvimos	  pláticas	  
precisamente	   con	   las	   áreas	  determinadas,	   oye	  necesitas	  defender	  el	  presupuesto	  en	  
este	  tema	  porque	  te	  están	  pidiendo,	  por	  ejemplo	  hablamos	  de	  la	  pista	  de	  atletismo,	  yo	  
hablaba	  con	  el	  área	  de	  deporte	  a	  la	  hora	  de	  presentar	  tu	  POA,	  ponte	  listo	  y	  presenta	  y	  
presupuesta,	   esos	   dos	  millones	   y	  medio	   que	   necesitamos	   para	   la	   trota	   pista	   y	   esos	  
ochocientos	  mil	  pesos	  o	  no	  sé	  cuanto	  se	  ocupaba	  para	  la	  trota	  pista	  y	  para	  la	  pista	  de	  
atletismo,	  en	  esa	  manera	   incidimos	  si,	  en	  que	  nos	  pusimos	  de	  acuerdo	  que	  a	   la	  hora	  
del	   POA	   mete,	   mete	   las	   propuestas	   que	   nos	   están	   pidiendo,	   cuánto	   me	   cuesta	   un	  
programa	   con	   perspectiva	   de	   género,	   ahora,	   creo	   que	   también	   se	   malentendió	   el	  
punto	  de	  que	  todas	  las	  políticas	  públicas	  deberían	  de	  ir	  con	  perspectiva	  de	  género,	  yo	  
estoy	  de	  acuerdo	  que	  lo	  estamos	  haciendo,	  pero	  yo	  no	  estoy	  transmitiendo	  mi	  pensar,	  
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estoy	  transmitiendo	  lo	  que	  la	  gente	  cree	  si,	  entonces	  el	  punto	  de	  lo	  que	  yo	  comenté	  fue	  
lo	   que	   la	   gente	   cree	   si,	   que	   se	   debería	   de	   incluir	   más	   a	   la	   mujer	   en	   las	   políticas	  
públicas,	  que	  tenemos	  que	  hacer	  a	  bueno	  pues	  dar	  a	  conocer	  a	  la	  población	  a	  través	  de	  
la	  difusión	  que	  si	  lo	  estamos	  haciendo	  en	  los	  programas,	  porque	  la	  gente	  cree	  que	  no	  
lo	  estamos	  haciendo	  pero	  yo	  nada	  más	  estoy	  transmitiendo	  lo	  que	  la	  gente	  piensa	  que	  
no	  estamos	  haciendo	  sí.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	   Algún	  otro	   comentario,	   la	   regidora	  Tania	   ahí	   quería	   hacer	   un	  
comentario.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   TANIA	   GUADALUPE	   ALONSO	   AGUILAR.-‐	   Regidora	  
republicano	  Ayuntamiento:	  Abonando	  un	  poquito	  al	  tema	  de	  lo	  que	  dijo	  la	  contadora	  
Luz	  Margarita,	  tengo	  un	  ejemplo	  eh,	  en	  el	  tema	  de	  educación	  se	  incluye	  lo	  que	  viene	  
siendo	   las	  bibliotecas,	   se	  quiere	  hacer	  un,	  un	  pequeño	  proyecto	  donde	   las	  podamos	  
rehabilitar	  a	   las	  catorce	  bibliotecas	  que	   tenemos	  en	  nuestro	  municipio,	   si	  me	  di,	  me	  
alcance	   a	   dar	   cuenta	   que	   en	   los	   foros	   si	   se	   contempló	   una	   propuesta	   hacia	   las	  
bibliotecas	  y	  yo	  le	  comente	  a	   lo	  que	  viene	  siendo	  la	   jefa	  de	  bibliotecas	  a	  Martita	  y	   le	  
digo	  chécalo	  por	  el	  tema	  de	  su	  presupuesto,	  si	   lo	  tenemos	  ya	  contemplado	  y	  yo	  creo	  
que	  eso	  es,	  eso	  es	  lo	  que	  debemos	  de	  hacer	  cada	  uno	  de	  los	  regidores,	  a	  la	  mejor	  ahí	  en	  
eso,	  en	  eso	  es	   lo	  que	  empata	  planeación	  con	   los	  departamentos,	  que	   lo	  que	  se	  tenga	  
planeado	  para	  hacer	  en	  cada	  departamento	  pues	  entonces	   lo	  empatemos	  con	   lo	  que	  
hay	  en	  los	  foros,	  es	  cuánto.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Algún	  otro	  comentario,	  a	  ver	  Estrella	  adelante.	  

CIUDADANA	  HILDA	  MORENO.-‐	  Regidora	   republicano	  Ayuntamiento:	  Nada	  más	  para	  
decirles	  en	  la	  rehabilitación	  de	  bibliotecas	  no	  nada	  más	  es	  municipio,	  es	  el	  estado	  y	  es	  
la	  federación,	  es	  CONACULTA,	  nada	  más	  el	  problema	  aquí	  es	  hacer	  las	  solicitudes	  a	  la	  
coordinación,	   la	   gestión,	   aquí	   lo	   que	   se	   necesita	   es	   gestión,	   cuando	   yo	   las	   estuve	  
rehabilitando,	  yo	  estuve	  apoyada	  por	  el,	  la	  coordinación	  de	  Zacatecas	  y	  ellos	  mismos	  
nos	   dan	   la	   pauta	   a	   seguir,	   porque	   es	   este,	   federal,	   estatal	   y	  municipal,	   lo	   que	   yo	   sé	  
hasta	  ahorita,	  pues	  me	  estoy	  dando	  cuenta	  que	  municipio	  no	  es	  el	  que	   rehabilita	  es	  
apoyado	  por	  los	  tres,	  los	  tres,	  si,	  no	  nada	  más	  municipio.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Bueno	  eh,	  una	  de	  las	  que	  ahorita	  vamos	  a	  tocar	  pues	  aquí	  con	  el	  
secretario	  del	  Ayuntamiento	  de	  darle	  seguimiento	  regidor	  Salvador	  al	  tema	  de	  la,	  de	  
las	   peticiones	   que	   se	   habían	   pedido	   y	   una	   de	   las	   peticiones	   fuera	   pues	   que	   aquí	   la	  
ingeniera	  Amini	  de	  la	  Unidad	  de	  Planeación	  pues	  hiciera	  pues	  este	  resumen	  que	  yo	  le	  
pedí	   ahí	   de	   favor	   que	   se	   los	   hicieras	   llegar	   a	   cada	   uno	   de	   las,	   de	   los	   regidores	   y	  
regidoras,	   con	   la	   finalidad	   de	   darle	   seguimiento	   yo	   nada	   más	   tengo	   una	   pregunta	  
ingeniera,	  eh,	  el,	  entre	  los,	  no	  sé	  si	  igual	  a	  modificado	  para	  poder	  presentar	  el	  tema	  del	  
Plan	   de	   Desarrollo	  Municipal,	   si	   sigue	   la	  misma	   fecha	   o	   para	   cuando	  más	   o	  menos	  
tenemos	   la	   idea	   pues	   de	   tener	   ya	   un	   borrador	   ya	   completo	   del	   Plan	   de	   Desarrollo	  
Municipal	  que	  con	  base	  a	  esta,	  a	  estas	  consultas	  pues	  es	  las	  bases	  y	  el	  cimiento	  para	  el	  
Plan	   de	   Desarrollo	   Municipal,	   aparte	   de	   otras,	   de	   otras	   cosas	   que	   le	   hemos	   ido	  
agregando,	  pregunta	  más	  o	  menos	  estamos	  hablando	  para	  poder	  tener	  listo	  el	  Plan	  de	  
Desarrollo	  Municipal	  para,	  para	  en	  el	  tema	  de	  por	  ley,	  por	  ley	  poderlo	  presentar,	  sería	  
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antes	   del	   15	   de	   enero,	   entonces	   estaríamos	   contando	   más	   o	   menos	   para	   tener	   un	  
borrador	  del	  plan.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   AMINI	   YALILI	   SALCEDO	   CASTILLO.-‐	   Encargada	   de	   la	  
Unidad	  de	  Planeación:	  Más	  o	  menos	  el	  3,	  4,	  5	  de	  enero.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Pudiéramos	  tener	  un	  borrador,	  un	  borrador	  del	  plan.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   AMINI	   YALILI	   SALCEDO	   CASTILLO.-‐	   Encargada	   de	   la	  
Unidad	  de	  Planeación:	  Entre	  3	  y	  5	  de	  enero	  presentarles	  nuestra	  propuesta	  del	  Plan	  
de	  Desarrollo	  Municipal,	  para	  que	  ustedes	  le	  den	  la	  revisada	  y	  determinen	  como,	  como	  
es	  que	  va	  a	  quedar	  bien	  planchado	  y	  posteriormente	  darle	  los	  últimos	  toques	  para	  la	  
aprobación	  y	  que	  se	  pueda	  presentar	  ya	  en	  el	  Diario	  Oficial	  de	  la	  Federación	  antes	  del	  
15	  de	  enero	  y	  cumplir	  con	  lo	  que	  nos	  mandata	  la	  ley.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Comentar	   que	   pues	   este	   plan	   pues	   va	   encaminado	   al	   Plan	  
Nacional	  de	  Desarrollo,	  al	  plan	  estatal	  que	  lo	  comanda	  al	  tema	  de	  la	  ley,	  entonces	  pues	  
igual	  ahí	  no	  se	  si	  no	   lo	  hubiera	  hecho	  pero	  ahí	  reconocerte	  ahí	   ingeniera	  pues	  ahí	  el	  
trabajo	   de	   estos	   foros,	   foros	   consultivos	   que	   realizaste	   en	   conjunto	   con	   los	   demás	  
departamentos,	  la	  idea	  pues	  era	  dar	  una	  explicación,	  pero	  yo	  creo	  que	  va	  a	  quedar	  un	  
poquito	  más	   clara	   ya,	   igual	   cuando	   lo	  puedan	  hacer	   en	   consulta	   en	   cada	  uno	  de	   los	  
regidores	  y	  regidoras	  y	  mi	  síndica	  municipal	  en	  los	  correos	  que	  ya,	  me	  imagino,	  todos	  
tienen	  ya	  esta	  información	  en	  su	  correo	  sí.	  

CIUDADANA	   INGENIERA	   AMINI	   YALILI	   SALCEDO	   CASTILLO.-‐	   Regidora	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Y	  pues	  una	  disculpa,	  me	  comentaban	  que	  querían	  algo	  más	  ejecutivo,	  
pero	  de	  verdad	  todas,	  todas	  las	  propuestas	  o	  sea	  yo	  hice,	  yo	  saque	  siete,	  ocho	  a	  veces	  
diez,	  pero	  había	  cien	  verdad	  yo	  traté	  de	  ser	  lo	  más	  ejecutiva	  que	  pude	  y	  lo	  más	  este,	  un	  
resumen	  lo	  más	  chiquito	  que	  se	  puede	  pero	  o	  sea	  hay	  muchas	  cosas	  que	  es	  importante	  
que	   ustedes	   las	   conozcan	   y	   podamos	   llevarlas	   a	   cabo	   también	   como	   una	   propuesta	  
dentro	  del	  plan	  de	  desarrollo	  municipal.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchísimas	  gracias	  ingeniera.	  

CIUDADANA	  INGENIERA	  AMINI	  YALILI	  SALCEDO	  CASTILLO.-‐	  Encargada	  de	  la	  Unidad	  
de	  Planeación:	  Gracias	  a	  ustedes.	  

LECTURA	  DE	  CORRESPONDENCIA	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchas	  gracias,	  entonces,	  siguiendo	  con	  el	  orden	  del	  día	  en	  el	  
punto	  número	  once	  es	  correspondiente	  a	  la	  correspondencia	  recibida,	  le	  pido	  al	  señor	  
secretario	  de	  cuenta	  de	  la	  correspondencia	  recibida	  por	  favor.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	   Municipal:	   Buenas	   noches,	   me	   voy	   a	   permitir	  
darle	   lectura	   a	   la	   correspondencia	   recibida	   en	   la,	   lo	   correspondiente	   a	   la	   sesión	  
ordinaria	  número	  ocho	  del	  veinte	  de	  diciembre	  del	  dos	  mil	  veintiuno.	  
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1.-‐	   Se	   recibió	   circular	   emitida	   por	   la	   Secretaría	   General	   de	   Gobierno	   del	   estado	   de	  
Zacatecas,	  en	  el	  cual	  se	  notifica	  el	  acuerdo	  INE/CG1717/2021	  en	  el	  que	  se	  asignan	  los	  
tiempos	  en	  radio	  y	  televisión	  para	  el	  proceso	  de	  difusión	  y	  mandato	  comentando	  que	  
el	  día	  5	  de	  enero	  es	  la	  fecha	  límite	  señalada	  para	  presentar	  solicitudes	  de	  recepción	  de	  
la	  publicidad	  de	  comunicación	  gubernamental,	  se	  turna	  a	  la	  comisión	  de	  Gobernación	  
para	  su	  análisis	  y	  contestación.	  	  2.-‐	  Se	  recibió	  documento	  de	  la	  Legislatura	  del	  Estado	  
así	   como	   se	   recibió	   un	   ejemplar	   del	   acuerdo	   052	   aprobado	   por	   la	   Honorable	  
Legislatura	   del	   Estado	   de	   Zacatecas	   mediante	   la	   cual	   se	   exhorta	   a	   los	   58	  
Ayuntamientos	   del	   estado	   de	   Zacatecas	   para	   que	   refuercen	   los	   protocolos	   de	  
prevención	   de	   COVID	   19	   	   en	   su	   variante	   ómicron,	   se	   turna	   a	   la	   comisión	   de	  
Gobernación	  para	  su	  conocimiento.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Sería	  todo	  presidente.	  

ASUNTOS	  GENERALES	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Muchas	   gracias	   señor	   secretario,	   en	   el	   siguiente	   punto	   es	   el	  
tocante	  a	  asuntos	  generales	  hay	  algunos	   comentarios	   sobre	  el	   tema	  hay	  una	  primer	  
participación	   del	   regidor	   Salvador,	   quien	  más,	   terminamos	   pues	   con,	   con	   el	   regidor	  
Salvador,	  trae	  cinco	  puntos,	  adelante	  señor	  regidor.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Gracias	   señor	   presidente,	   nuevamente	   gracias	   síndico	   municipal,	  
secretario,	  compañeras	  y	  compañeros	  regidores	  eh,	  por	  esta	  ocasión	  nada	  más	  traigo	  
un	  punto	  en	  asuntos	  generales	  y	  es	  referente	  a	  una	  situación	  que	  considero	  si	  no	   la	  
atendemos	   nos	   va	   a	   generar	   una	   situación	   complicada	   es	   no	   sé,	   es	   una	   vez	   más,	  
solicitó	  que	  podamos	  sesionar	   la	  Comisión	  de	  Gobernación,	   tenemos	  que	  resolver	   la	  
situación	  del	  delegado	  o	  delegada	  de	  la	  comunidad	  de	  San	  Felipe,	  si	  no	  atendemos	  eso	  
estamos	   siendo	  omisos	   si	   y	   en	  este	   caso	  yo	  no	  quiero,	   estoy	  haciendo	  esta	   solicitud	  
porque	   no	   quiero	   que	   en	   un	   momento	   dado	   podamos	   inclusive	   este,	   caer	   en	   una	  
situación	  por	  violencia	  política	  de	  género	  en	  contra	  de	  una	  mujer	  como	  el	  que	  fue	  la	  
delegada	   electa	   de	   la	   comunidad	   de	   San	   Felipe	   si,	   hay	   situaciones	   que	   se	   están	  
presentando	  y	  considero	  que	  debemos	  ya	  de,	  de	  brindar	  pues	  ya	  que	  dictaminemos	  la	  
comisión	  de	  acuerdo	  y	  conforme	  a	  derecho,	  porque	  se	  está	  ocasionando	  una	  situación	  
en	  la	  misma	  comunidad	  pues	  que,	  que	  no	  debemos	  de	  llegar	  a	  esa	  parte,	  debemos	  de	  
darle	  certeza	  ya	  a	  la	  delegada	  o	  delegado	  municipal	  de	  la	  comunidad	  de	  San	  Felipe	  si,	  
ya	   lo	   pedí	   en	   dos,	   tres,	   cuatro	   veces	   no	   se	   cuantas	   que	   la	   comisión	   de	  Gobernación	  
sesionemos	  y	  dictaminemos	  al	  respecto	  sí,	  entonces	  creo	  que	  debe	  ser	  importante	  esa	  
parte	  porque	  pues	  es	  una	  parte	  fundamental,	  la	  cuestión	  de	  los	  delegados	  pues	  son	  las	  
autoridades	   auxiliares	   del	   Ayuntamiento	   en	   la	   reunión	   pasada	   hubo	   una	  
correspondencia	  que	  llegó	  al	  respecto	  que	  se	  turnó	  a	  la	  Comisión	  de	  Gobernación	  y	  no	  
hemos	   sesionado	   la	   comisión	   de	   Gobernación	   al	   respecto,	   entonces	   yo	   creo	   que	   si	  
deberíamos	   de	   darle	   el	   interés	   que	   se	  merece	   porque	   es	   un	   proceso	   que	   iniciamos	  
pues	  ya	  prácticamente	  tenían	  que	  estar	  antes	  del	  15	  de	  octubre	  creo	  los	  delegados	  y	  
delegadas	  y	  a	  las	  fechas	  pues	  no,	  creo	  que	  nos	  debemos	  de	  ver	  serios	  y	  responsables	  
en	  ese	  aspecto	  como	  Ayuntamiento	  y	  pido	  que	  podamos	  este	  pues	  ahí	  ya	  manejar	  una	  
fecha	  u	  horario	  para	  poder	  este,	   sesionar	  en	   la	   comisión	  de	  Gobernación	   respecto	  a	  
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ese	   punto	   de	   la	   delegada	   o	   delegado	   municipal	   de	   la	   comunidad	   de	   San	   Felipe,	   es	  
cuanto	  señor	  presidente.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muy	  bien,	  adelante	  regidora	  Nancy.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   EDUCACIÓN	   NANCY	   JIMENA	   RAMÍREZ	   DUARTE.-‐	  
Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Con	  respecto	  a	  un	  comentario	  regidor	  Salvador,	  
bueno	  yo	  acompañé	  al	  secretario	  de	  Gobierno	  a	  visitar	  a	  la	  delegada	  a	  la	  que	  ustedes	  
como	   comisión	  de	   regidores	   fue	   y	   se	   le	   tomó	  protesta,	   en	   el	  momento	   el	   secretario	  
platica	   con	   ella,	   en	   ese	  momento	   usted	   le	   estaba	   llamando	   a	   la	   delegada,	   donde	   la	  
delegada	  dice	  que	  no	  quiere	  contestar	  por	  la	  situación	  de	  que	  pues	  se	  le	  dice	  que	  ella	  
tome	  el	  cargo,	  ella	  dice	  que	  tiene	  problemas	  con	  toda	  la	  comunidad	  por	  la	  manera	  en	  
la	   que	   se	   eligió,	   aquí	   está	   la	   regidora	   Yanett	   que	   yo	   creo	   que	   recuerda	   en,	   en	   el	  
gobierno	  pasado	  que	  esas	  comunidades	  pues	  siempre	  se	  eligen	  por	  usos	  	  costumbres,	  
entonces	   la	   delegada	   argumentaba	   que	   se	   le,	   que	   ella	   tenía	   problemas	   con	   la	  
comunidad	   porque	   no	   se	   había	   elegido	   como	   ellos	   siempre	   lo	   eligen	   y	   que	   ella	   no	  
quería	  problemas	  se	  le	  citó	  que	  viniera,	  la	  delegada	  no	  vino,	  yo	  lo	  hablo	  como	  testigo	  
de	  lo	  que	  el	  secretario	  platicó	  con	  ella,	  entonces	  sí,	  estoy	  de	  acuerdo	  totalmente	  que	  se	  
cite	   a	   la	   Comisión	   de	   Gobernación,	   que	   se	   platique	   sobre	   el	   tema,	   pero	   si	   que	   se	  
pongan	  de	  acuerdo	  las	  situaciones	  de	  que	  por	  ejemplo	  ella	  ahí	  nos	  dice	  una	  cosa,	  luego	  
supongo	   que	   usted	   platica	   con	   ella	   y	   es	   otra,	   entonces	   pues	   no	   sé	   si	   en	   la	   misma	  
Comisión	  de	  Gobernación	  se	  puedan	  presentar	  los	  interesados	  y	  podamos	  platicar	  con	  
ellos	   en	   conjunto,	   tanto	   una	   parte	   como	   la	   otra	   para	   ver	   en	   qué	   situación	   se	  
encuentran,	  porque	  si	  vamos	  unos	  por	  un	  lado	  y	  el	  otro	  por	  el	  otro	  pues	  siempre	  va	  a	  
haber	  diferentes	  opiniones,	  entonces	  la	  solicitud	  pues	  si	  estoy	  de	  acuerdo	  que	  se	  cite	  a	  
la	  Comisión	  de	  Gobernación,	  pero	  este	  si	  que	  estén	  presentes	  para	  poder	  aclarar	  esa	  
situación	  o	  sea	  ella	  ahí	  dijo	  que	  no	  quería	  problemas,	  que	  ya	  tenía	  problemas	  con	   la	  
comunidad	  y	  que	  no	  quería	  este,	  en	  ningún	  momento	  se	   le	  violentaron	  sus	  derechos	  
mucho	  menos	  ni	   políticos,	   ni	   de	   género	  por	   el	   hecho	  de	   ser	   ella,	   entonces	   creo	  que	  
bueno	  aquí	  el	  secretario	  dará	  mejor	  respuesta	  a	   la	  situación	  mi	  petición	  es	  esa	  nada	  
más	  que	  estén	  presentes	  para	  que	  no,	  para	  que	  no	  haya	  este	   tipo	  de	  confusiones,	  es	  
cuánto.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Adelante	  mi	  regidora	  Yanett.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   YANETT	   GUTIÉRREZ	   LUNA.-‐	   Regidora	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Gracias,	  muy	  buenas	  noches	  a	  todos,	  disculpen	  la	  voz	  estoy	  un	  poquito	  
afónica	   pero	   igual	   quiero	   emitir	   una	   opinión	   al	   respecto,	   yo	   quisiera	   que	   nos	  
remontáramos	   al	   inicio	   que	   fue	   la	   creación	   de	   la	   convocatoria	   para	   los	   delegados,	  
efectivamente	  lo	  acaba	  de	  decir	  la	  regidora,	  hay	  comunidades	  en	  las	  cuales	  había	  usos	  
y	  costumbres,	  que	  en	  su	  momento	  la	  comisión	  o	   los	  regidores	  que	  integramos	  y	  que	  
realizamos	   la	   convocatoria	  no	  previmos,	   entonces	  eso	   fue	  un	  error	  propio,	  un	  error	  
del	  Ayuntamiento,	  un	  error	  del	  Ayuntamiento	  que	  hasta	  este	  momento	  por	  lo	  que	  veo	  
lo	  están	  pagando	   terceras	  personas,	   cuando	  nosotros	  emitimos	  esta	  convocatoria,	   la	  
convocatoria,	   tenemos	   la	   obligación	   de	   acatar	   tal	   y	   cual,	   tal	   y	   cual	   la	   emitimos	   por	  
consecuencia	  ella	  con	  todos	  sus	  derechos	  y	  en	  pleno	  uso	  de	  sus	  derechos,	  ella	  fue	  y	  se	  
registró	   como	   o	   sea	   su	   fórmula,	   tal	   cual	   estaba	   especificada	   en	   la	   convocatoria,	  
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entonces	  nosotros	  como	  comisión	  de	  regidores,	  al	  ser	  la	  única	  fórmula	  registrada	  en	  
ese	  momento	  en	  tiempo	  y	  forma	  obviamente	  al	  darle	  cumplimiento	  a	  tal	  convocatoria	  
le	  tomamos	  protesta	  por	  se	  la	  única	  que	  existía,	  entonces	  en	  este	  momento,	  claro	  que	  
estamos	   violentando	   sus	   derechos	   políticos	   y	   no	   precisamente	   por	   que	   estemos	  
ejerciendo	  presión	  para	  que	  ella	   tome	  una	  gobernabilidad	  que	   la	  gente	  no	   le	  quiere	  
dar,	  no,	  estamos	  ejerciendo	  violencia	  política	  porque	  no	  estamos	  empoderando	  a	  esa	  
persona	   que	   tuvo	   la	   iniciativa	   para	   tomar	   un	   cargo	   que	   prácticamente	   no	   es	  
remunerable,	  entonces	  aquí	  es	  donde	  debemos	  de	  pelear	  por	  el	  derecho	  a	  las	  mujeres	  
ejercer	  esa	  inquietud	  que	  tienen	  por	  ejercer	  un	  puesto	  público,	  yo	  de	  entrada	  les	  digo	  
como	   parte	   de	   la	   comisión	   de	   Gobernación,	   mi	   punto	   de	   vista	   sería	   el	   que	   ella	  
continuara	  y	  que	  nosotros	  como	  administración	  o	  como	  gobierno	  la	  empoderáramos	  
para	  que	  ella	  le	  diera	  continuidad	  a	  esta	  iniciativa	  que	  desde	  un	  principio	  tuvo,	  porque	  
si	   no	   efectivamente	   como	   ustedes	   lo	   quieran	   ver,	   por	   abstención	   estaríamos	  
violentándole	   sus	   derechos	   políticos	   a	   esta	   persona	   si,	   obviamente	   ella	   se	   siente	  
desprotegida,	   nadie	   la	   quiere,	   aquí	   la	   obligación	   es	   de	   la	   Comisión	   de	   Gobernación,	  
efectivamente	  como	  dice	  la	  regidora	  hay	  que	  llamar	  a	  audiencia	  tanto	  a	  las	  personas	  
que	  dicen	  que	  se	  mueven	  por	  este,	  por	  usos	  y	  costumbres	  que	  realmente	  son	  los	  que	  
están	   generando	   estas	   fricciones	   me	   imagino	   yo	   y	   a	   la	   que	   se	   eligió	   en	   base	   a	   la	  
convocatoria	   que	   nosotros	   emitimos	   y	   si	   ustedes	   quieren	   pues	   acreditarles	   que	   el	  
error	   fue	   nuestro,	   que	   por	   esta	   ocasión	   y	   por	   ser	   una	   lucha	   constante	   o	   sea	   no	  
podemos	   quitarle	   lo	   que	   ya	   le	   dimos	   a	   una	   mujer	   o	   sea	   eso	   es	   claro	   que	   estamos	  
violentando	  sus	  derechos	  políticos	  o	  sea	  ella	  no	  sé	  porque	  razones	  nos	  lo	  tendrá	  que	  
explicar	  en	  la	  comisión	  y	  les	  tendrá	  que	  explicar	  a	  ellos	  también	  y	  ya	  posteriormente	  
pues	   nosotros	   tenemos	   que	   tener	   cuidado	   en	   la	   próxima	   convocatoria	   y	   tener	   en	  
cuenta	   las	   comunidades	   que	   son	   de	   usos	   y	   costumbres,	   pero	   necesitamos	   ya	   darle	  
solución	  a	  esto	  y	  para	  mí,	  la	  mayor	  solución	  sería	  empoderar	  a	  la	  que	  ya	  le	  tomamos	  
protesta	  y	  trabajar	  con	  ella	  y	  dejárselos	  claros	  a	   los	  que	  están	  provocando	  esta,	  esta	  
cuestión	  de	   ingobernabilidad	   en	   la	   comunidad	   si,	   porque	   ahorita	   la	   comunidad	   esta	  
quedándose	   sin	   un	   órgano	   gubernamental	   de	   apoyo	   que	   es	   el	   brazo	   de	   apoyo	   de	  
nosotros,	   entonces	   vamos	   dándole	   orden	   presidente,	   vamos	   a	   realizar	   esa	  
convocatoria	  para	  la	  reunión	  de	  la	  Comisión	  de	  Gobernación	  y	  solucionar	  esto	  lo	  más	  
pronto	  posible,	  si	  se	  pudiera	  hacer	  mañana,	  pues	  mañana,	  es	  cuánto.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muy	  bien,	  adelante	  regidora	  Nancy.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   EDUCACIÓN	   NANCY	   JIMENA	   RAMÍREZ	   DUARTE.-‐	  	  
Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Con	  respecto	  a	  lo	  que	  dice	  regidora	  Yanett,	  estoy	  
totalmente	  de	  acuerdo,	  lo	  único	  que	  yo	  digo	  es	  que	  por	  ejemplo	  no	  puede,	  para	  mí,	  no	  
puede	  ser	  que	  en	  el	  momento	  que	  acudimos	  ella	  se	  deslinda	  de	   la	  responsabilidad	  y	  
después	  resulta	  que	  no,	  que	  siempre	  si	  quiere	  o	  sea	  es	  por	  eso	  mi	  exigencia	  de	  que	  si	  
se	  presenten	  las	  partes	  interesadas	  para	  que	  aquí	  pues	  ella	  diga	  si	  quiere	  o	  no	  quiere	  
estar	   porque	   también	   si	   por	   ejemplo	   no	   quiere,	   como	   en	   eso	  momento	   nos	   lo	   hizo	  
saber,	  que	  no	  lo	  quería	  porque	  tenía	  problemas	  con	  la	  comunidad	  que	  ella	  no	  quería	  
más	   problemas	   estando	   su	   esposo	   creo	   que	   era	   su	   suplente	   y	   que	   no	   querían	  más	  
problemas	  entonces	  después	  resulta	  que	  sí,	  entonces	  tampoco	  nosotros	  no	  somos,	  no	  
estamos	  como	  jugando,	  se,	  se	  le	  dio	  la	  atención	  de	  que,	  de	  que	  tomara,	  de	  que	  fuera,	  de	  
que	  viniera,	  de	  que	  se	  presentara,	  de	  que	  viniera	  por	  el	  sello	  y	  todo	  y	  ella	  dijo	  que	  	  no,	  
entonces	  después	  resulta	  que	  sí,	  es	   lo	  único	  a	   lo	  que	   le	  digo	  que	  también	  de	  aquella	  
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parte,	   sin	   violentar	   sus	   derechos	   se,	   se	   tome	   la	   seriedad	   correspondiente	   de	   aquel	  
lado,	  como	  el	  de	  nosotros.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   YANETT	   GUTIÉRREZ	   LUNA.-‐	   Regidora	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Haciendo	  uso	  de	   la	   voz,	   aquí	   quisiera,	   no	  me	   gusta	   reiterar,	   una	   vez	  
más,	  nos	  equivocamos	  en	  el	  procedimiento	  porque	  ni	  el	   secretario,	  ni	   cualquiera	  de	  
nosotros	   los	   integrantes	   del	   Ayuntamiento	   tendríamos	   porque	   haber	   ido	   hasta	   su	  
casa,	   a	   ella	   el	   procedimiento	   cual	   lo	  marca	   la	   Ley	  Orgánica,	   citarla	   a	   la	   comisión	  de	  
Gobernación,	  es	  citarla	  o	  sea	  ahí	  vienen	  los	  parámetros,	  una	  citación,	  segunda	  citación,	  
entonces	   se	  hacen	   las	   citaciones	  necesarias	  no,	   de	   forma	  personalizada	  ya	  para	  que	  
venga	   a	   comparecer	   ante	   la	   comisión	   y	   ya	   en	   todo	   caso	   de	   que	   de	   posteriores	  
citaciones	  ella	  no	  viniera,	  entonces	  si	  se	  determina	  la	  comisión	  de	  Gobernación	  el	  que	  
procede	  después	  de	  ahí,	  pero	  o	  sea	  se	  le	  manda	  un	  citatorio,	  solamente	  un	  citatorio,	  el	  
segundo	  citatorio,	  hasta	  el	  tercer	  citatorio	  si	  ella	  no	  asiste	  entonces	  ese	  es	  como	  una	  
afirmativa	  fáctica	  verdad,	  de	  que	  ella	  no	  desea	  el	  cargo,	  pero	  esa	  ya	  es	  otra	  situación	  
así	   nosotros	   ya	   nos	   estaríamos	   amparando	   de	   que	   estamos	   realizando	   los	  
procedimientos	   legales	   si,	   que	   no	   estamos	   hostigando	   a	   nadie,	   porque	   eso,	   eso	   se	  
presta	  a	  malas	  interpretaciones	  o	  sea	  el	  hecho	  de	  que	  el	  secretario	  esté	  en	  la	  casa	  de	  
ella	  preguntándole	  si	  vas	  a	  querer	  o	  no	  vas	  a	  querer,	  no,	  no	  es	  lo	  correcto	  ni,	  bueno	  es	  
un	  ejemplo,	  no	  es	  que	  se	  haya	  hecho	  así.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	   Bueno	   ya	   casi	   estamos	   sesionando	   la	   de	  Gobernación	   en	   este	  
momento,	   yo	   les	   propongo	   que	   pudiéramos	   hacerla,	   les	   hago	   la	   invitación	   como	  
presidente	  que	  encabezo	   la	  comisión,	  pudiera	  ser	  mañana	  a	   las	  seis	  de	   la	   tarde,	  que	  
fuera	   mañana	   a	   las	   seis	   de	   la	   tarde	   verdad,	   aquí	   mismo	   en	   Cabildo	   o	   la	   siguiente	  
propuesta	  pues	  sería	  hasta	  la	  próxima	  semana,	  la	  propuesta	  es	  mañana	  a	  las	  seis	  de	  la	  
tarde	   aquí	   en	   Cabildo,	   no	   sé	   ustedes	   que	   opinan	   los	   que	   están	   en	   la	   comisión	   de	  
Gobernación,	  si	  es	  mañana	  a	  las	  seis,	  aquí	  nos	  vemos	  y	  ya	  determinamos	  y	  que	  es	  lo	  
que	  generamos	  ya	  la,	  la	  solución	  que	  le	  vamos	  a	  dar	  al	  tema	  ahí	  de	  San	  Felipe	  si,	  para,	  
para	  ya	  igual	  en	  ese	  momento	  poder	  ya,	  porque	  estamos	  ahorita	  debatiendo	  algo	  que	  
en	   un	   descuido	   en	   comisiones	   pudiéramos,	   pudiéramos	   ahí	   hacer	   esa,	   ese	   debate,	  
claro,	  adelante	  regidor	  José	  Luis.	  

CIUDADANO	   PROFESOR	   JOSÉ	   LUIS	   DELGADO	   ARROYO.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Mira	  presidente	  yo	  nada	  más,	  no	  es	  sobre	  de	  esto	  ya,	  es	  otra	  situación,	  
yo	  si	  quisiera	  pedirle	  a,	  al	  comité	  pues	  de	  Planeación	  municipal	  que	  se	   involucre	  un	  
poquito	   más	   en	   el	   Plan	   de	   Desarrollo	   Municipal	   verdad,	   ahí	   al	   comité	   porque	   hay	  
regidores	  que,	  de	  nosotros,	  entonces	  hay	  regidores	  que	  están	  ahí	  adentro,	  tu	  mismo	  y	  
yo	   pienso	   que	   si	   necesitan	   ahí	   enriquecer	   un	   poquito	   más	   el	   armado	   de	   ese	   Plan	  
Municipal,	  que	  nos	  van,	  que	  nos	  van	  a	  hacer	  llegar	  o	  sea	  para	  que	  sea	  un	  poquito	  más,	  
más	  abierto	  verdad	  entre	  ya	  dos,	  tres	  regidores	  y.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Por	  ejemplo	  ahí	  en	  COPLADEMUN	  quien	   llegó	  a	   ir	  aquí	  de	   los	  
regidores,	  quien	  está	  dentro	  del	  COPLADEMUN	  que	  si	  fueron	  o	  sea	  si	  estuvieron,	  por	  
ejemplo	   la	   última	   reunión	   aquí	   que	   tuvimos	   aquí	   en	   Cabildo,	   si	   estuvieron	   ustedes	  
presentes,	   tú	   también	  Dany,	   tú	   también,	  por	  ejemplo	  bueno	  no	   todos	  verdad,	  cuatro	  
serían	   cuatro,	   cuatro	   regidores,	   cual	   es	   la	   propuesta	   pues	   que	   los	   demás	   se	   puedan	  
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integrar	  al	  tema	  de	  este	  comité	  tengo	  entendido	  que	  la	  convocatoria	  fue	  a	  todos,	  por	  
alguna	  cosa,	  algún	  tema	  ahí	  que	  no	  hayan	  tenido	  la	  oportunidad	  de,	  de	  ir	  a	  la	  primer	  
reunión,	  pero	  yo	  pienso	  que	  en	  el	  tema	  del	  COPLADEMUN	  que	  viene	  siendo	  el	  comité	  
de	  Planeación	  pudiéramos	  entrarle	  todos	  no.	  

CIUDADANO	   PROFESOR	   JOSÉ	   LUIS	   DELGADO	   ARROYO.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  No	  me	  refiero	  tanto	  al	  número	  de	  integrantes	  si	  no	  que	  ellos	  ya,	  si	  ya	  
están	  dentro,	  ya	  que	  se	  involucren	  más	  directamente	  en	  el	  armado	  verdad	  y	  así	  tener	  
nosotros	   esta	   parte	   de,	   de	   los	   regidores	   adentro	   y	   estar	   un	   poquito	   más	   en	  
coordinación	  que	  es	  lo	  que	  yo	  estaba	  este,	  comentando	  si.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Regidora	   Dulce,	   adelante,	   todo	   bien,	   bueno	   si	   no	   hay	   otro	  
comentario	  o	   si	  no,	  no	  habiendo	  más	  asuntos	  que	   tratar,	   se	  declara	   clausurada	  ésta	  
sesión	   Ordinaria	   de	   Cabildo	   número	   8,	   siendo	   las	   veintidós	   horas	   con	   treinta	   y	   un	  
minutos	   del	   día	   veinte	   del	   mes	   de	   diciembre	   del	   dos	   mil	   veintiuno,	   muchísimas	  
gracias.	  

PRESIDENTE	  MUNICIPAL	  

	  
__________________________________________________________________	  
CIUDADANO	  LICENCIADO	  MARIO	  CÓRDOVA	  LONGORIA	  

	  
	  

SÍNDICO	  MUNICIPAL	  
	  

_____________________________________________________________	  
LICENCIADA	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  ZAVALA	  

	  
	  

EL	  SECRETARIO	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  
	  
	  

___________________________________________________	  
PROFESOR	  RAÚL	  HERNÁNDEZ	  MARTÍNEZ	  

	  
	  

REGIDORES	  
	  

NOMBRE	   FIRMA	  

CIUDADANO	  JACOBO	  ESPINO	  RANGEL.	  

	  

	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  EN	  EDUCACIÓN	  

NANCY	  JIMENA	  RAMÍREZ	  DUARTE.	  

	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  EN	  ADMINISTRACIÓN	  

DE	  EMPRESAS	  MIGUEL	  ÁNGEL	  GÁMEZ	  LEYVA	  
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CIUDADANA	  EVELYN	  ARRIAGA	  GARCÍA	  

	  

	  

CIUDADANO	  MANUEL	  SAUCEDO	  CEBALLOS	  

	  

	  

CIUDADANA	  HILDA	  MORENO	  

	  

	  

CIUDADANO	  BALTAZAR	  CAMPOS	  ESQUIVEL	  

	  

	  

CIUDADANA	  TANIA	  GUADALUPE	  ALONSO	  

AGUILAR	  

	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  JESÚS	  SALVADOR	  

ROSALES	  MARES	  

	  

CIUDADANA	  DULCE	  CRISTAL	  RAMÍREZ	  

BONILLA	  

	  

CIUDADANO	  PROFESOR	  JOSÉ	  LUIS	  DELGADO	  

ARROYO	  	  

	  

CIUDADANA	  KELLY	  MEREDITH	  SAMANIEGO	  

HERNÁNDEZ	  

	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  YANETT	  GUTIÉRREZ	  

LUNA	  

	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  EN	  CONTADURÍA	  LUZ	  

MARGARITA	  CHÁVEZ	  GARCÍA	  

	  

	  
	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  


